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toledanos 
están 
presos en 
cárceles 
extranjeras, 
uno de 
ellos mujer, 

y todos cumplen condenas
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Los acosos sexuales en el 
trabajo se producen. Pero en 
la mayoría de los casos no 
llegan a denunciarse.

Continúa el enorme lío 
educativo en Talavera. Los 
padres forman un frente 
común ante Educación.
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SERVICIO DE GRUA. En relación con las 
manifestaciones realizadas en el día de ayer 
por el concejal del Excmo. Ayuntamiento de 
Toledo, don Angel Muñoz, de que la concesión 
de la gestión del servicio de la grúa a una 
empresa privada cuenta con la aprobación o 
el apoyo de las asociaciones de vecinos, dese
amos manifestar lo siguiente:

Ni la Federación Local de Asociaciones de 
Vecinos “El Ciudadano”, como representante 
del movimiento vecinal en la ciudad ni ningu
na de las Asociaciones que integran esta 
Federación, como tal, hemos compartido, ni 
compartimos, la privatización del servicio de 
la grúa municipal, por entender que no debe 
perder el carácter público de su gestión, que 
debe ser municipal y estar a cargo del 
Ayuntamiento.

Lo único que sí le hemos pedido insisten
temente al concejal responsable es que la 
grúa se utilice en todas las zonas de la ciudad 
y no sólo o preferentemente en el casco his
tórico, con el fin de terminar con el lamenta
ble espectáculo que se viene padeciendo en 
los barrios periféricos con el casos circulato
rio, los coches subidos indiscriminadamente 
en las aceras o espacios públicos, aparcados 
en doble fila, o abandonados sin ningún res
peto en cualquier lugar, forma y manera. El 
problema sigue igual y sin resolverse.

Una vez más queremos dejar constancia 
clara de que la representación vecinal no 
comparte la política de privatizaciones 
emprendidas por el Ayuntamiento de Toledo 
en servicios de responsabilidad y competen
cia municipal y de gran incidencia en las fami
lias, la economía o la calidad de vida de los 
toledanos, como es el caso del servicio del 
agua potable, la gestión de las instalaciones 
deportivas, las piscinas municipales o la reali
zada actualmente de privatización de la ges
tión del servicio de la grúa municipal. 
Creemos que la incapacidad para gestionar 
los servicios públicos encomendados no 
puede resolverse con la entrega de los mis
mos a manos de intereses privados, sino con 
el relevo fulminante del responsable de la ine
ficacia.

ANTONIO URBAN PINEL
Presidente de la Federación 

de AA.W .“EI Ciudadano” 
Toledo

O TRO  C A RN A V A L  Después del 
esplendor de los primeros años, la 
Cabalgata del Carnaval de Toledo ha 
entrado en una “ cuesta abajo” que 
mucho nos tememos conducirá a su 
desaparición.

Nosotros apostamos por un carnaval 
en el que prime el ingenio y la diversión, 
junto a la fantasía tinerfeño brasileña 
que tan lejos nos queda. Un carnaval en 
el que las comparsas pongan en escena 
una idea y la desarrollen a lo largo del 
recorrido, tratando con ello de que el 
público participe o abandone, en la 
medida de lo posible, su actitud pasiva.

Creemos en la importancia que tiene 
para la vistosidad de la cabalgata las 
comparsas de fantasía de las asociacio
nes de vecinos. Pero también pensamos 
que no deben acaparar todo el protago
nismo ni tampoco, como viene suce
diendo año tras año, los primeros pre
mios.

La reactivación de la Cabalgata y tam
bién del “ Entierro de la Sardina” es tarea 
de todos. Pero es el Ayuntamiento el 
que debe tomar la iniciativa. Mejorando 
la organización del recorrido. 
Engalanando e iluminando las zonas 
oscuras, aumentando la presencia de 
bandas de música, etc.

También debería valorar la posibilidad 
de que el fijo por participar fuese alto y 
lo que es más importante, establecer 
tipos de categorías a la hora de entregar 
los premios. El más vistoso, el más diver
tido, mejor puesta en escena, mejor 
comparsa local, mejor comparsa forá
nea, por número de participantes, etc., y 
retomar de nuevo la presencia individual 
y por parejas, en la cabalgata.

Esto son sólo algunos apuntes que 
creemos pueden ayudar a relanzar un 
carnaval que poco a poco se muere, 
pero es tarea de todos sacarlo adelante.

DANIEL G O N ZA LEZ GALVEZ
y 32 firmas más 

Presidente de la Peña del Rey 
Moro 

Toledo

Las cartas de esta sección deberán dirigirse a el Oslo, 15 CPI4500S TOLEDO. 
Se ruega enviar fotocopia del DNI junto a su carta.
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Esta  sem ana José Bono ha vuelto a hacer 
cambios en el Gobierno de Castilla-La Mancha, no só
lo para salir de la rutina, sino para corregir una situa
ción que se estaba yendo de las manos y al que el pre
sidente de la Junta llevaba algún tiempo dándole vuel
tas.

M e refiero a la Portavocía del Ejecutivo auto
nómico, desempeñada hasta el martes por M áxim o  
Díaz Cano. Por más de su buena intención y su ta
lante abierto, al secretario general de los socialistas 
conquenses le ha resultado imposible compaginar ésta 
y aquélla tareas. Díaz Cano hace varios meses que ha
bía pedido al presidente su sustitución. En momentos 
de tan cortas distancias electorales el partido concen
tra todo el tiempo y el consejero Portavoz saliente se 
veía obligado a desatender alguna de las dos funciones 
que tenía encomendada. En este caso la de portavoz 
del Gobierno regional.

El lo sabía y para él el cese ha sido un alivio 
que le permitirá atender al PSOE de Cuenca. Tendrá 
también que compatibilizar esta función con otro car
go para el que será designado en los próximos días. El 
PSOE va a proponerle como senador por Castilla-La 
Mancha, un nombramiento que hacen las Cortes re
gionales y cuyo mandato coincide en el tiempo con las 
legislaturas autonómicas.

El cambio de Gobierno viene, por tanto, acom
pañado de otros corrimientos de tierra. Por ejemplo, ce
sará como senador territorial Fernando Novo, ex 
presidente de la Caja y ex consejero de Industria y de 
Economía de la Junta. Parece que se le reserva el pues
to de Luis Sánchez Miras, presidente del Consejo 
Económico y Social. Lo que todavía no se sabe es dón
de irá a parar el político ciudadrrealeño.

A Díaz Cano lo sustituye en la Consejería del 
Portavoz precisamente quien le entregó el testigo, 
Emiliano García-Page. El responsable provincial del 
PSOE toledano deja Obras Públicas para volver al lado 
del presidente. Un cambio que le reporta más influen
cia política y mejor información -la mejor en realidad- 
de todo lo que pasa en Castilla-La Mancha, en el PSOE 
y en la cabeza del mandatario castellana- manchego.

Page es el único consejero Portavoz que vuelve 
al cargo después de haberlo dejado. No es un puesto 
cómodo ni fácil de ejercer.Todo el mundo conoce el rit
mo que impone Bono y su nivel de exigencia. Pero Page,

reincidente, conoce también las ventajas que supone 
aguantar esa marcha. De hecho, parece ser que ha de
cidido instalar su despacho en el mismísimo Palacio de 
Fuensalida, sede del Ejecutivo castellano-manchego y 
donde tienen sus despachos José Bono y el vicepresi
dente del Gobierno, Fernando López Carrasco.

A Obras Públicas llega una mujer, Araceli 
M uñoz. Por primem vez hay dos féminas en el 
Consejo de Gobierno y una de ellas al frente de una de 
las carteras más importantes. La consejera ya tuvo res
ponsabilidades como directora general de Urbanismo y 
Vivienda. Dicen que es una mujer de carácter firme y 
muy rigurosa. Algunos bromeaban sobre lo que tarda
rán en llegar las enganchadas verbales con el alcalde 
de Toledo y presidente regional del PP, Agustín 
Conde.

El martes serán las elecciones en la Cámara de 
Comercio. Al cierre de esta edición nos llegaba la infor-

La consejera de Oras Públicas, Araceli Muñoz, 
es una mujer rigurosa y de carácter. En su to
ma de posesión algunos bromeaban aventu
rando las enganchadas verbales que tendrá 
con el alcalde de Toledo y presidente regional 
del PP, Agustín Conde.

moción de que se retiraba una de las cuatro candida
turas alternativas a la considerada línea oficial. Se tra
ta de Joma Sport, la empresa del veterano Fructuoso 
López, que se presentaba por el grupo de calzado. Al 
final ha habido acuerdo en este sector y sólo será ne
cesario habrá votar en tres grupos.

Miguel Angel M orales ha conseguido su 
propósito de despedirse con un proceso tranquilo y con 
la Cámara de Comercio en manos de gente que con
sidera de fiar. A mediados de mayo entregará el bas
tón de mando a Jesús Santolaya, aunque Morales va 
a permanecer, al menos, como miembro del Pleno de 
la Cámara toledana.

ECOS
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Jornadas de Convivencia para perio
distas, brillantemente coordinadas 
por e! capitán Enrique Albarrón. Dos 
días en los que, ademes de conviven
cia soda!, hubo tiempo para conocer 
a fondo el campo de maniobras.

Abrirse a la sociedad. Ese es el obje
tivo prioritario tanto de la Academia 
de Infantería de Toledo como de su 
director, Fernando López de 
Olmedo, quienes marcaron un hito 
importante al organizar las I

CADEMIA se 
il EXTERIOR

Eurobarómetro p o r  países y  regiones

En EUROPA afirman que 
N O  somos RACISTAS NO A LA XENOFOBIA

El estudio fue presentado por el consejero 
de Bienestar Social, Santiago Moreno.

Los castellano-manchegos somos tole
rantes y poco racistas. Esa es la conclu
sión a la que ha llegado la Unión Europea 
a través del último “ Eurobarómetro” re
alizado, donde se destaca que uno de ca
da tres miembros de la comunidad euro
pea se declara racista o muy xenófobo 
(odio, repugnancia u hostilidad hacia los 
extranjeros).

Datos que contrastan con los que se 
han obtenido de otros países, como 
Austria y Alemania, que están considera
dos como los más racistas, ya que uno 
de cada dos ciudadanos se declaran muy 
xenófobos y están en contra de la inte
gración de los inmigrantes. En este apar
tado, destacamos a los españoles, quie
nes dicen sentirse muy poco racistas y

más tolerantes con la inmi
gración. Datos que fueron 
dados a conocer por el 
consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, 
quien dio a conocer ade
más los dos convenios fir
mados tanto con el sindica
to Comisiones Obreras 
como con la Confederación de 
Asociaciones de Vecinos de Castilla-La 
Mancha para la atención a los inmigran
tes de la región.

La mayoría de los inmigrantes que se 
encuentran en Toledo y en el resto de 
las provincias de la región son magrebí- 
es, a los que siguen sudamericanos y eu
ropeos. Nuestra provincia, Guadalajara y 

Ciudad Real ocupan, por es
te orden, los lugares donde 
buscan establecer una nueva 
vida.

En nuestra comunidad au
tónoma, según los últimos 
datos contables, que proce
den de hace tres años, viven 
cerca de 7.000 extranjero, 
teniendo en cuenta que la 
comunidad china ha aumen
tado considerablemente en 
los últimos tiempos.

Muchos de los inmigran
tes que se encuentran en 
Toledo se dedican bien a la
bores del campo o a la 
construcción, y según ha de
nunciado en diversas oca
siones la asociación que les

Los castellano-manchegos estamos consi
derados tolerantes y poco racistas, según 

el Eurobarómetro efectuado por la Unión 
Europeo. Uno de cada tres europeos se 

declaró racista o muy xenófobo

“protege” se les utiliza, en numerosos 
casos, como mano de obra barata y 
aprovechando la situación en la que es
tán.

Todo ello sin contar con los “ ilegales” , 
a quienes no se tiene contabilizados, que 
han de sobrevivir en más de un 95 por 
100 de las veces con aquello que les dan. 
Generalmente, los extranjeros que lle
gan hasta Toledo proceden de la capital 
de España y vienen buscando nuevas for
mas de vida y un sitio donde conseguir 
un trabajo digno.

□
ECOS
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O tra vez meningitis ALIMENTOS por la vida
Es un niño de 14 años y natural de 
Puente del Arzobispo. Se le detectó 
una meningitis de tipo C  y su vida no 
corre ningún peligro, ya que fue tra
tado con antibióticos y su evolución 
fue buena, según informa la agencia 
Europa Press.

Dos asociaciones uni
versitarias de Toledo, 
Auto y Apeu, lograron 
recaudar media tonela
da de alimentos en la 
primera campaña de re
cogida puesta en m ar

cha bajo el lema 
“Alimentos por la vi
da” . Se desarrolló en 
San Pedro Mártir y vie
ne precedida por una 
de juguetes que tuvo lu
gar en Navidad.

I
La denuncia parte de una menor de 14 años_________________

Medio PUEBLO ante el JUEZ por supuestos ABUSOS
Será el Tribunal de Menores quien finalmen
te deba decidir qué ocurrió en la localidad 
de Santa C ruz de la Zarza con una menor 
de edad que acusó a más de un centenar de 
personas del pueblo de cometer abusos se
xuales contra su persona. A  la hora de ce
rrar esta edición el Juzgado de Ocaña ya ha
bía tomado declaración a una treintena de 
personas, aunque todas ellas fueron puestas 
inmediatamente en libertad después de que 
no se encontrara indicio alguno de las acu
saciones realizadas por la joven.

La menor, que tiene 14 años de edad, fue 
puesta inmediatamente bajo tutela de la 
Consejería de Bienestar Social, una vez que 
a sus padres les fuera retirada la patria po
testad, tal y como informó el diario El Día 
de Toledo. Al tratarse de un menor y hasta 
que haya más claridad en el asunto, el 
Juzgado de Ocaña declaró el secreto del su
mario, que en breve deberá pasar al 
Tribunal de Menores de Toledo, organismo 
indicado para dilucidar este tipo de asuntos 
que tanto conmueven a la sociedad.

\  CERCAMA, S.L.
AZULEJOS Y PAVIMENTOS DE GRES

La más moderna exposición de Toledo.
Con los mejores profesionales para decorar su casa

Tenemos todo en cerámica, sanitarios, muebles 
de baño, hidromasajes, accesorios, etc...

C/ Castilla-La Mancha s/n. Telf. y Fax: 36 03 83 45270 MOCEJON (Toledo)
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la semana
Leandro Esteban

El concejal delegado de Urbanismo en 
el Ayuntamiento de Toledo ha asegu
rado que quien tiene las competencias 
en materia de vivienda (la Junta) “no 
hace nada para rehabilitar las viviendas 
del casco histórico de la ciudad”.

Emiliano Garcíci-Page
Por su parte, el ex consejero de Obras 
Públicas manifestaba que la Junta está a 
la espera del dinero del Ministerio de 
Fomento (2.000 millones) para acome
ter un amplio proyecto de rehabilita
ción de viviendas en el casco toledano.

CODIFICADOS

La perrito de María Asquerino

En el momento más ino
portuno y en el lugar me
nos indicado. La actriz 
María Asquerino llegaba 
con su perrito al teatro de 
Rojas y ésta, ni corta ni 
perezosa, decidió que era 
hora de hacer sus más pe
rentorias necesidades. En 
la puerta. La Asquerino, 
inmediatamente, cogió 
un klinex y lo solucionó.

A pedradas con industriales
Sus buenos sustos se están 
llevando los a lu m no s y 
profesores de la Escue la  
de In g en ie ría  T é c n ic a  
Industria l de Toledo du
ran te  las ú ltim as sem anas. 
La  causa no es o tra  que las 
pedradas que un grupo de 
gam berros se dedica a lan
za r a las aulas del centro  
un iversitario  desde las in

m ed iac io n es del
C e m e n te r io  M unicipa l. 
Son varios los crista les ro
tos hasta el m om ento  por 
los, al parecer, jóvenes lan
zadores. L a  Policía ya ha 
sido avisada de estos actos 
de gam b errism o  en unas 
in sta lac io n es que , po r 
c ie rto , siguen presentando 
unas graves carencias.

¿Dónde hacemos las autopsias?
Después de todo el lío que 
se organizó con las protes
tas de los forenses porque 
les habían dejado sin sala 
de autopsias (de lo esta re 
v ista  inform ó puntualm en
te ) y tras la solución m o
m entánea que e ra  la u tili
zac ió n  de una em p re sa

privada, ah o ra  los jueces 
qu ieren conocer de p rim e 
ra  m ano qué es lo que de
ben hacer. Si “ t ir a r ”  de lo 
privado o esp erar a que 
construyan lo público. Por 
ello, han pedido consejo al 
prop io  M in iste rio  de 
Justicia .

Organizada por Escuelas para el Mundo

MARCHA de AYUDA 
al TERCER M UNDO

La O N G  Escuelas para el 
Mundo organiza este sábado 28 
su VI Marcha, que partirá de la 
localidad de San Pablo de los 
Montes a las ocho de la maña
na y finalizará en el Colegio de 
Nuestra Señora de los Infantes 
de Toledo. Los participantes 
podrán optar por recorrer 
esos 50 kilómetros o por ini

ciar la marcha en las localida
des de Pulgar (25 kilómetros) 
o Layos (13). La recaudación 
obtenida por los participantes, 
por el sistema de patrocinado
res, será destinada a los actua
les proyectos educativos en 
Bolivia, Ecuador, Perú, 
Mauritania, Angola y 
Nicaragua.

En Talayera

Rosa Aguilar crítica los planes de empleo
La portavoz del Izquierda 
Unida en el Congreso de los 
Diputados, Rosa A gu ila r, ha 
criticado en Talavera de la 
Reina los planes de empleo re
gionales porque no contribu
yen a la creación de puestos de 
trabajo. Con anterioridad el al
calde de Talavera F lo rentino  
C a rr ich e s  llamaba “golfos” a 
los políticos de la Junta en rela
ción a este asunto. El conseje

ro, Fe rn an d o  S án ch e z  
Bódalo , le respondía advír- 
tiéndole que no haber pedido 
más contratos era exclusiva
mente su responsabilidad.
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CONVENIOS de 
INTEGRACION 

SOCIAL

Santiago Moreno, consejero de 
Bienestar Social; y Juan Antonio 
Mata, secretario regional de C C .O O .; 
firmaron un acuerdo de colaboración 
para atender a los inmigrantes de nues
tra comunidad autónoma. También lle
gó a acuerdos con la Confederación de 
Asociaciones de Vecinos. Ambos, por 
un importe de 14 millones de pesetas.

Se recurre el sistema de financiación

La SANIDAD, a los TRIBUNALES
Campeón de España de Cross

BO N O  recibió a JULIO  REY y

Finalmente y tal y como se esperaba el Gobierno de Castilla- 
La Mancha decidió recurrir ante el Tribunal Constitucional el 
nuevo sistema de financiación sanitaria que elaboró el 
Gobierno nacional, ya que estima en sus puntos fundamenta
les que es contrario a la Constitución al violar los principios 
de igualdad y solidaridad. Entienden que no se ha hecho preci
samente justicia en el reparto, ya que para los próximos cua
tro años más del 90 por 100 de la financiación se atribuirá a 
aquellas autonomías que poseen competencias sanitarias, 
mientras que el resto del montante, apenas un 7 por 100, se 
distribuirá entre las 10 comunidades autónomas restantes, en
tre las que se encuentra Castilla-La Mancha.

El principio de igualdad queda violado, ya que según recoge
nuestra Carta Magna todos 
los españoles tienen los mis
mos derechos y obligaciones 
en cualquier territorio  del 
Estado, tal y como afirmó el 
consejero Portavoz del 
Ejecutivo regional, Emiliano 
García Page. Según ha re
petido hasta la saciedad la 

consejera de Sanidad, Matilde Valentín, son precisamente 
las comunidades autónomas con más recursos las que recibi
rán más dinero que el resto, tipo Castilla-La Mancha o 
Andalucía, con menos poder económico.

El principio de igualdad 
queda violado porque nos 
quitan los mismos derechos 
y obligaciones

al Club ATLETISM O Toledo
El presidente de la 
Junta, José Bono, 
ha recibido en el 
Palacio de
Fuensalida a Julio 
Rey, doble cam
peón español de 
cross -individual y 
por equipos-. En la 
audiencia también 
estuvieron los in
tegrantes del Club 
Atletismo Toledo. A  todos 
ellos se les hizo entrega de 
una placa en reconocimiento 
a su proclamación como 
campeones de España en ca

tegoría júnior y a su continua 
promoción del deporte. El 
presidente de la Junta co
mentó que son "un orgullo" 
para la región.

Empezará a funcionar en breve

Nuevo CONSULTORIO en Novés
El nuevo consulto
rio médico de la 
localidad toledana 
de Novés comen
zará a funcionar en 
las próximas sema
nas, ya que sus 
obras de construc
ción, en las que la 
Junta de
Comunidades ha 
invertido seis millones de pesetas, están prácticamente finalizadas. 
El centro fue visitado por el delegado de la Junta en Toledo, José 
Miguel Camacho, quien también visitó las obras de la residen
cia de mayores que se está construyendo en la localidad.
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Entrevista

Discreta, paciente, observadora y atenta, Ana Rodríguez, la 
esposa del presidente de la Junta, José Bono, sociólogo de

profesión, madre de tres hijos y 
 ̂ trabajadora de a pie del 

Partido Socialista, hace de

v
la naturalidad la mejor 
m  manera de responder 

y afrontar las 
cuestiones más 

candentes.

/ / ¿Que si llegaremos a Moncha? En política 
nunca se sabe dónde se va a acabarV

Mar G. Illán 
Fotos: Carlos Moreno

- ¿Qué le preocupa a Ana Rodríguez?
Me preocupa mucho la sociedad del bienestar y las grandes 
desigualdades que se están viendo a finales del siglo X X , sobre 
todo entre continentes. Cuando oigo decir que hay que crecer 
más y que tenemos que ser más ricos, me parece bien, pero 
para repartir más. Me preocupa tam
bién cómo se pierden valores impor
tantes como la solidaridad, la amis
tad, el respeto...
- ¿Cree que los jóvenes lo harán 
mejor? ¿Es optimista?

Por carácter soy optimista y creo que incluso en momentos 
graves siempre hay razones para la esperanza. No veo mal a la 
juventud. Tengo hijos adolescentes y les veo gente sana, res
ponsable. Ahora, también pienso que tienen demasiado y que 
se han acostumbrado a una vida muy fácil. Eso sí me preocupa: 

cómo van a afrontar la vida cuando 
“No me he planteado participar que independizarse y no sean

en Política mas activamente, m quHe les hemos dado. Veo a la ¡uventud
tampoco me lo han pedido ”  con ganas de hacer cosas, aunque a

veces salgan encuestas que dicen que
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“El PP maneja muy bien a los medios. Pero 
cuando profundizas, ves que las cosas se 
hacen con poca seriedad. Quizás intentan 
esconder que son muy conservadores ”

al 5 1 por 100 de los jóvenes no les interesan los partidos polí
ticos. Eso me parece preocupante.
- ¿Por qué los jóvenes han dejado de confiar en la polí
tica?
Creo que es responsabilidad de los partidos. Todos debían 
pensar qué no se ha hecho o qué se ha hecho mal para que 
los partidos no sean un referente de los jóvenes, Quizá no se 
hable su lenguaje o no se hable de cosas que a ellos les inte
resan.
- ¿España va bien?
España va bien en muchas cosas, aunque no sólo gracias al PR 
España ha cambiado mucho, pero algunas cosas no van tan 
bien. El PP maneja muy bien los medios de comunicación, 
pero cuando profundizas ves que las cosas se hacen con poca 
seriedad. Quizás intentan esconder que son muy conserva
dores.
- Piensa que el PP no es centro-derecha, sino de dere
chas.
Es un gobierno de derechas. El perfil de sus responsables polí
ticos es conservador.
- ¿Y Castilla-La Mancha?
Es una región difícil, por su dimensiones, por las diferencias 
entre provincias. He visto que la sociedad castellano-manche- 
ga ha evolucionado muchísimo. Es una sociedad más moder
na, más culta, más abierta. Y  eso es producto no sólo de una 
determinada política, sino también de la gente. Creo que la 
Universidad regional ha jugado un papel muy importante 
como dinamizadora social.
- ¿Cómo afronta su papel de primera dama regional?
Me produce pudor hablar de mí y de cómo soy. Hablo con 
normalidad de las cosas que me preocupan. A  veces, es ver
dad, algunas personas me transmiten cosas para ver si yo las 
digo. En ocasiones lo hago, en otras no le doy importancia. 
Digo lo que pienso, aunque a veces no guste, pero nunca trato

EL PRESIDENTE POR DENTRO
“Bono es testarudo y exigente, 

con todo el mundo, pero 
primero consigo mismo"

- ¿Qué opina de su marido como político?
Es una persona que trabaja mucho, mucho, que profundiza en los 
temas y  acaba conociéndolos bien. Cuando se propone una cosa 
va hasta el fondo. Creo que es un gran político, que vive la políti
ca, que le gusta lo que hace, a pesar de las servidumbres que tiene 
ser un personaje público.
- ¿Y como persona?
Es una gran persona. No es nada sectario. Procura siempre inte
grar a todo el mundo y lo consigue. Es un buen negociador, testa
rudo, muy exigente, con los demás, pero primero consigo mismo. 
Es un perfeccionista.
- ¿Es de los que ayuda en casa?
Cuando puede sí. Con su nivel de actividad le resulta difícil. Peto 
lo intenta; por ejemplo, el jardín es panela suya v cumple, lo tiene 
precioso. Además le relaja.
- ¿Está pendiente de la educación de sus hijos?
Sí. Es un tema primordial. Ellos necesitan que estés muy pendien
te de ellos, aunque no se tiene que notar mucho.
- ¿Le asustan o le motivan las noticias que afirman que José 
Bono puede ser presidente de España?
Me asusta un poco, poique es un reto tremendo. Me asusta por la 
responsabilidad que conlleva. El presidente del Gobierno de 
España toma decisiones todos los días que afectan a muchísima 
gente.
- ¿Cree que es posible que lleguen a Ixi Moncloa?
No lo sé. En política nunca se sabe donde se va a acabar. Yo esta
ba en Madrid y un día me dijeron que había que venir a Toledo, 
Decían que era sólo a hacer campaña., poique íbamos a perder. Y 
llevo catorce años y medio.
- Bono dice que la decisión de 
presentarse nuevamente como 
candidato a la Junta ha de con
sultarla primero con su familia.
¿Lo han hablado ya?
Pepe tiene el privilegio de hacer 
lo que le gusta y mientras pueda 
hacerlo y sea útil, debe hacerlo.
Yo lo apoyaré siempre donde 
esté. Los niños también opinan y 
cuando surge este tema acaba
mos todos hablando y, la verdad, 
es que no llegamos a ninguna 
conclusión. El último día que lo 
tratamos nuestra hija mayor, que 
tiene un sentido del humor extra
ordinario, decía: “si te presentas, 
por favor no hagas el ridículo”.
No sabemos exactamente poi
qué decía eso.
- ¿No hay una decisión definitivamente tomada?
No. Pero me imagino que cuando se tome no habrá problemas. 
Imagino que si se lo pide el partido continuará. No va a decir que 
no, eso es evidente.
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“Dos niños que nacen en distintos medios sociales tienen - ¿re preocupan las organizado-
nes sociales?

CjllC S 6 I ig U C llc S  e n  e d u c a c i ó n ,  p O JC [U e  e s o  l e s  p o s i b i l i t a  e n  [sjo s¿ |0 me preocupan sino que me
el futuro ser ciudadanos libres ”  gratifica trabajar con ellas. He conocido

gente estupenda, que ha dejado profe
siones brillantes para dedicarse a ayu

dar a los demás. Son colectivos que no salen en las fotos, ni en 
las noticias, pero que desempeñan un papel social importantí
simo.
- De haber podido elegir, ¿qué trabajo le gustaría 
desempeñar?
Me lo he planteado alguna vez, pero hay cosas para las que me 
siento incapaz a veces. Por ejemplo, me gusta mucho la reha

de imponer nada. Trato de atender mis responsabilidades 
como mujer del presidente con normalidad. Para mucha gente 
eso es importante y para mí es un honor. A  veces mi presen
cia en un acto hace que tenga más relevancia o que se conoz
ca más un problema. Lo reconozco y lo asumo. De todas 
maneras, no me gusta destacar mucho.
- Se dice que es muy discreta.

Ana Rodríguez se declara discreta y preocupada por los m ovimientos y problemas sociales. Se declara optimista con respecto 
a los jóvenes y opina que el interés que han perdido por la política es culpa de los partidos.

No me cuesta ningún trabajo. Es mi manera de ser.
- ¿Por qué decidió trabajar en el PSOE?
Decidí trabajar en el partido porque me gusta. En un partido 
político se puede trabajar de muy distintas formas. Cada uno 
desempeña un papel y una tarea.
- ¿Cómo es un día cualquiera de su vida?
Llevo a los niños al colegio, vengo a trabajar, atiendo algunas 
de las O NGs a las que pertenezco, tengo reuniones, recojo a 
los niños del colegio, voy a la compra... Hago lo que hace cual
quier mujer que trabaja.

bilitación de drogadictos, pero no sé si valdría, porque que es 
durísimo. También me apasiona el mundo de los discapacita
dos psíquicos. A  través de AN AD E, que hemos montado un 
grupo de teatro, me he dado cuenta de que son personas con 
una capacidad inmensa para hacer cosas. Hay que ayudarles, 
apoyarles y posibilitarles los cauces que necesitan.
- ¿Enseñanza pública o privada?
Mis hijos siempre han estudiado en la enseñanza pública. Pero 
creo que no debe plantearse esta cuestión como una prefe
rencia. En un estado democrático hay que invertir y fomentar

la enseñanza pública. 
Me parece bien que 
haya enseñanza privada 
para aquéllos que pue
dan pagarla, pero la 
escuela pública tiene 
que ser tan buena o 
más para que accedan a 
la educación las perso
nas que no tienen 
medios para costearse 
un colegio privado. 
Todos somos iguales en 
derechos y la igualdad 
empieza por la educa
ción. Dos niños que 
nacen en distintos 
medios sociales tienen 
que ser iguales en edu
cación, porque eso les 
posibilita en el futuro 
ser ciudadanos libres.
- ¿Cuáles son sus afi
ciones?

“Las mujeres somos grandes supervivientes”
- ¿Por qué sigue habiendo 
tantos malos tratos a mujeres?
No creo que sean hechos mar
ginales. Es un problema cultu
ral. en el hombre y en la mujer. 
Algunos hombres consideran a 
la mujer una propiedad suya y 
piensan que pueden disponer 
hasta de su vida. Las mujeres 
han estado durante tanto tiem
po en una situación de inferio
ridad que muchas han pensado 
que era lo natural.
- ¿Im solución sería un acuer
do de todos los partidos políti
cos?
Creo que es fundamental, pero

no sólo por parte de los políti
cos, sino de toda la sociedad. 
Cuando una mujer va a denun
ciar o busca la complicidad de 
una vecina o una amiga, se le 
debe dar apoyo. Las mujeres 
somos grandes supervivientes. 
Es mentira que seamos el sexo 
débil. Somos fuertes, pero 
debería haber mayor complici
dad entre todos para apoyar a 
las mujeres que sufren malos 
tratos físicos y psíquicos, que 
son también tremendos. Hay 
mujeres que llegan a conside
rarse inútiles, con la autoesti
ma por los suelos, porque han

estado toda su vida escuchan
do que no valen para nada.
- ¿Qué les aconseja?
Que sean valientes, que denun
cien y que intenten salir de esa 
situación, porque es posible. 
Que busquen ayuda. Las cosas 
son más fáciles cuando se lle
van entre varios.
-N o tiene nada que ver, pero 
sabe que en el Gobierno 
regional sólo hay una mujer. 
¿Le recuerda eso al 
Presidente?
Sí, el domingo le hablé de eso. 
-¿ Que disposición tiene? 
Escucha.
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Me gusta mucho leer, el 
cine y hacer deporte.
- De los personajes que 
ha conocido, ¿quién le 
impactó más?
He tenido la oportunidad 
de conocer a mucha 
gente. La conclusión que 
saco es que todas las per
sonas te enseñan algo. Hay 
que conocer a la gente, las 
valoraciones preconcebi
das no valen para nada, ni 
en los personajes públicos 
ni en nadie. Hillary Clinton 

me causó una impresión muy positiva y me pareció una mujer muy 
inteligente. Tenía mucho interés por lo que pasaba en España.
- ¿Qué preguntaba?
Por el tema de la mujer. Ella es feminista y estaba muy preocupada 
por las mujeres en Oriente Medio y por cómo pueden dar el paso 
a la modernidad en países donde la religión marca tanto. De España 
le preocupaba la educación.
- ¿Se llevó buena imagen de España?
Yo creo que sí, que se llevó una magnífica impresión. Ella pidió tener 
en Toledo una comida con mujeres y se quedó impresionada. 
Incluso se sorprendió de que alguna estudiante le explicara que 
había aprendido inglés en la escuela pública. Descendía mucho a lo 
cotidiano.
- ¿Qué opina de los medios de comunicación?
Creo que a veces se exceden. Debe haber un límite, hay que con
trastar la realidad y no siempre se hace. Eso es peligroso, como 
hablar de las personas con frivolidad o mezclar la vida privada con 
la pública.
- ¿Le gustaría participar en política más activamente?

“Aznar me parece mediocre. Creo que 
Ana Botella quiere tener excesivo prota
gonismo. López Carrasco ha desempeña
do un papel fundamental en el Gobierno.
A Molió se le reconocerá algún día lo 
que ha hecho por esta región ”

vivo con una persona que le dedica tanto tiempo a la vida pública, 
hasta ahora no me lo he planteado. Veo que supone tanta dedica
ción, que yo me encuentro a gusto con lo que hago. No me lo he 
planteado participar en política más activamente, ni me lo han pedi
do tampoco.
- ¿Ahora que vuelven a acercarse las elecciones, seguro 
recordará la campaña del 95.
Sí, porque yo creo que fue la más difícil, por el ambiente general 
que había. La ola iba en otro sentido, Pepe ya llevaba tiempo y esas 
cosas pesan. La noche electoral fue una noche importante.
- ¿Qué prevé que pasara en las elecciones de 1999?
Creo que las cosas no están tan mal como en el 95. Hubo cir
cunstancias que afectaban negativamente al Partido Socialista y eso 
era duro, no sólo para los dirigentes, sino para los militantes. Ahora 
es distinto y creo que se puede ganar, pero eso lo deciden los ciu
dadanos. El voto es complejo. Nunca hay que darlo por ganado ni 
por perdido, sino trabajar durante cuatro años y hacerlo lo mejor 
posible.

Creo que es 
bonito, por
que entiendo 
la política 
como un ins- 
t r u m e n t o  
para mejorar 
las condicio
nes de vida 
de los ciuda
danos. Como

P E R S O N A J E S

“Felipe González es uno de los 
personajes del siglo XX”

-¿Qué opinión tiene de la Familia Real?
Tengo una magnífica opinión. La Reina es una persona muy 
culta, con un saber estar importante. El Rey es muy simpático. 
Creo que todos reconocemos el papel fundamental que ha 
desempeñado en la defensa de la democracia.
- ¿Felipe González?
Es uno de los Personajes del siglo XX. no sólo en España, sino 
en el mundo. Un gran político, un estadista. Ciro que se le hará 
justicia en su momento.
- ¿Carmen Romero?

La conozco poco, pero creo que su papel como mujer del presi
dente del Gobierno fue adecuado. Es un papel difícil, que 
desempeñó con discreción.
- ¿Alfonso Guerra?
Un político que tuvo su momento. Ia' conozco personalmente y 
he compartido con él algunas charlas. Es una persona curiosa 
y hábil
- ¿José María Aznar?
La' conozco poco, pero me parece un mediocre.
- ¿Ana Botella?
Me parece una mujer con cualidades, de la t/ue me separan 
muchas cosas, pero con la que he tenido relación a través de 
una ONG de la que ambas formamos parte. Me ha llamado la 
atención el excesivo protagonismo que quiere tener, como puede 
verse en el reportaje que ha hecho en una revista de moda.
- ¿Juan de Dios Izquierdo?
Es una gran persona, con una cabeza muy bien amueblada.
- ¿José María Barreda?
Es una gran persona. Creo que todavía tiene mucho que decir 
en política.
- ¿Fernando López. Carrasco?
Ha sido una persona muy importante en el gobierno de ( 'astilla 
La Mancha, que lia jugado un pape! clave. Muy trabajador, una 
persona que quier mucho a esta región.
- ¿Clementina Diez de Baldeón?
Es un valor del PSOE de CAstilla-La Mancha.
- ¿Juan Redro Hernández Moltó?
Juan Redro, que estuvo al frente de este partido durante muchos 
años, también llegará el momento en el que se le agradezca lo 
que ha hecho por esta región. Ia’ tengo mucho aprecio, mucho. 
He trabajado con él. Es una gran persona.
- ¿Emiliano García-Page?
Es un chico joven que todavía va a dar mucha guerra y mucho 
que hablar. Es joven, pero lleva una trayectoria política impor
tante.
- ¿Joaquín Sánchez Garrido?
Fue muy buen alcalde de Toledo y es una buena persona. 
También llegará el momento en el que se le haga justicia.
- ¿Podría volver a serlo?
Yo creo que no, aunque es una decisión suya y  del partido.
- ¿Agustín Conde?
Creo que su inexperiencia le hace tener un punto de soberbia 
que sería inteligente que limara con el tiempo.
- ¿José Manuel Molina?
Nos hemos conocido más después de haber sido candidato a la 
Junta. Creo que es una buena persona, que ha tenido que jugar 
su papel y que no lo ha hecho mal.
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Por primera vez, con Araceli Muñoz, al frene de Obras Públicas, 

el Consejo de Gobierno tiene dos mujeres con cartera.
Page vuelve a ser Portavoz y Díaz Cano será elegido 
senador por la región

Arriba, a la izquierda, Díaz Cano 
conversa con su sucesor y predecesor, 
García-Page. En el centro, las dos mu
jeres del Gobierno, Araceli Muñoz y 
Matilde Valentín. A la derecha, Bono 
saluda cordialmente a Page. Junto a 
estas líneas, Bono y Conde comentan 
los cambios. A la derecha, el delegado 

de la Junta en Toledo, José Miguel 
Camocho, conversa con el delegado 

del Gobierno, Carlos Moro.

El secretario general de los socialistas to
ledanos, Emiliano García-Page vuelve a 
ocupar la Consejería Portavoz para susti
tuir Máximo Díaz Cano, que accedió al 
cargo en la remodelación de Gobierno 
que el presidente de la Junta, José Bono, 
realizó en julio de 1997.

Díaz Cano, había planteado hace varios 
meses su voluntad de abandonar las res
ponsabilidades de la Portavocía, función 
que le resultaba imposible atender con la 
dedicación necesaria al mismo tiempo que 
desempeñaba sus responsabilidades como 
secretario provincial del PSOE de Cuenca, 
capital en la que vive. Finalmente, Bono 
aceptó la dimisión a petición propia y 
nombró el pasado martes a García-Page 
consejero Portavoz de la Junta, una res
ponsabilidad que ya había desarrollado du
rante cuatro años, desde septiembre de 
1993 a julio de 1997.

Según fuentes consultadas por esta re
vista, ahora Díaz Cano será elegido sena
dor por Castilla-La Mancha, cargo que 
ocupa Fernando Novo, ex presidente de

la Caja de Castilla-La Mancha y ex conse
jero del Ejecutivo autonómico.

Las mismas fuentes señalan que Novo 
podría pasar a ser presidente del Consejo 
Económico y Social, puesto en el que ce
saría Luis Sánchez Miras.

De la Consejería de Obras Públicas se 
hará cargo Araceli Muñoz de Pedro, 
que ya fue directora general de Urbanismo 
y Vivienda en este mismo departamento. 
Procedente de Guadalajara 
y la que el presidente de la 
Junta reconoció una gran 
“pasión por la política” ,
Araceli Muñoz es licenciada 
en Derecho -número uno 
de su promoción.
Actualmente ocupaba el 
puesto de Letrado de los 
Servicios Jurídicos del 
Ayuntamiento de Guadalajara. Es conside
rada una mujer rigurosa y con carácter.

Es la primera vez que dos mujeres se 
sientan en el mismo Consejo de Gobierno. 
Araceli Muñoz es la primera mujer a la que

se hace responsable de una de las carteras 
más importantes en el Gabinete Bono.

Para el PP, el cambio en el Ejecutivo es 
una muestra de inestabilidad, “frente al 
Gobierno estable de Aznar” . “ El presiden
te Bono está batiendo todos los récords 
de ceses y nombramientos de consejeros, 
que no le duran ni nueve meses” , ha afir
mado el secretario general del Grupo 
Popular, Miguel Angel Montserrat.

La toma de posesión de los nuevos con
sejeros se hizo con la presencia del presi
dente regional del PP, Agustín Conde, in
vitado en su condición de alcalde de 
Toledo.

Díaz Cano será senador por 
Castilla-La Mancha, mientras que 
Fernando Novo podría presidir el 

Consejo Económico y  Social
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LA EJECUTIVA REGIONAL SE REUNE EL VIERNES

BARREDA PIDE A CISCAR QUE LAS 
PRIMARIAS AUTONOMICAS Y 

MUNICIPALES SEAN EN FEBRERO
José M aría Barreda, secreta
rio general del PSOE de Castilla-La 
Mancha va a elevar una propuesta 
al Secretario de Organización de la 
Ejecutiva Federal, Cipriá Ciscar, 
para que esta organización pueda 
celebrar las elecciones primarias 
que designarán al candidato auto

nómico y a los municipales en las 
cinco capitales de provincia, 
Talavera y Puertollano, sean en fe
brero del 99.

El Comité Federal socialista 
aprobó el pasado fin de semana 
que en los territorios donde el 
PSOE Gobierno las primarias po
drán celebrarse en febrero del 99, 
mientras que donde el partido sea 
oposición habrá que hacerlo en ju

nio de este año.
Barreda cree que en Castilla-La 

Mancha se dan excepciones que no 
concurren en otras federaciones, 
como que se gobierna la 
Comunidad Autónoma y algún mu
nicipio de los que debe tener elec
ciones primarias: Puertollano.

Con respecto al proceso 
para elegir el candidato so
cialista para las próximas 
elecciones generales, José 
María Barreda afirma que la 
dirección regional del parti- 
dose va a mantener neutral 
con respecto a las candida
turas de Joaquín Almunia 
y José Borrell. “ Lo razona
ble es que seamos los máxi
mos garantes de la democra
cia interna y facilitemos la 
participación de todos en 
pie de igualdad” , ha manifes
tado. El día 24 de abril 
26.600 militantes socialistas 

de esta Comunidad tendrán la últi
ma palabra.

Por otro lado, el viernes 27 de 
marzo, la Ejecutiva regional del 
PSOE se reunirá para analizar la si
tuación política, así como la finan
ciación sanitaria, las transferencias 
de educación, el Plan Regional de 
Empleo y la reforma de las ocm del 
aceite y el vino, entre otros asun
tos.

27 DK MARZO 1<J98

N o  v o t ó  c o n  e l  P P

A ANGEL ROSA NO LE GUSTA LA CAJA
El diputado provincial del PP y concejal del ayuntamiento de 
Toledo, Angel Rosa, rompió la disciplina de voto en el pleno de 
la Diputación que elegía a los re
presentantes de la institución en 
Caja Castilla-La Mancha. Rosa, 
que también ha manifestado su 
malestar por que en el ayunta
miento no se le hace caso ni se 
le tiene en cuenta, se abstuvo 
en la elección de consejeros por
que no está de acuerdo con el 
modelo de CCM.

C a j a  C a s t i l l a  - L a  M a n c h a

PREPARANDOSE

A sólo una semana de su elección como presidente de 
Caja Castilla-La Mancha, Juan Ignacio de Mesa aprove
cha para saludar a quienes ya están dentro. O quizás sea 
al revés. En esta imagen, tomada durante la presentación 
del diario regional “Las Noticias de Castilla-La Mancha", 
aparece junto al director general de la entidad financiera, 
Francisco Vecino, nombrado por el PP y Julio Herrera, 
representante de Izquierda de Castilla-La Mancha y conse
jero de CCM. Juan Ignacio de Meso y Julio Herrera muy pro
bablemente se reencontrarán en el Consejo de 
Administración de la Caja. El destino de Francisco Vecino co
mo director general no se conoce todavía. Hay quienes 
apuestan por mantenerlo hasta las elecciones y quienes 
piensan que debe cesar de inmediato.

BMW Compact provoca tu lado más egoísta. Si no te han dejado un Compact, ahora tienes la oportunidad de probarlo en nuestras instalaciones. 
Esta es la prueba que estabas esperando. Entenderás perfectamente por qué un Compact no se comparte. BMW Compact desde 2.895.000 ptas.

A. Pineda, S.L.
Ctra. Madrid - Toledo, Km. 63,4 
Tel. 35 36 03. Olías del Rey

Tenemos una prueba para demostrarte por qué un Compact no se compiarte,
J , J  —  - ( m m
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El último acoso sexual 
denunciado, hace tnes años
“ Los acosos sexuales en el trabajo exis
ten, o deben existir, con mucha frecuen
cia, pero que lleguen al Juzgado median
te denuncia, apenas unos cuantos, muy 
escasos, durante los últimos años” . 
Rotundo fue un alto cargo de la Justicia 
toledana cuando esta revista le preguntó 
respecto a un asunto que de puertas pa
ra fuera pasa en muchos casos desaper
cibido pero que esconde numerosas mi
serias en su interior.

Nos referimos a los acosos no con
sentidos, a los que tal y como especifica 
el Código Penal, se producen cuando 
quien acosa es un superior y bajo el con
dicionante del aumento del estatus y la 
remuneración, bien para sí o para un 
tercero.

Ejemplo evidente ocurre en nuestra 
provincia. En Toledo, y según las mismas 
fuentes, no se juzga a una persona por 
este motivo (sea hombre o mujer, aun
que en la mayoría de los casos son los 
primeros los que figuran con el cartel de

acosadores) desde hace ya casi cuatro 
años, en un caso que podríamos consi
derar muy puntual y que procedía de una 
localidad de la comarca de Talayera de la 
Reina.

¿Miedo a represalias, temor, humilla
c ió n ...?  Cualquier 
situación vale. Lo 1 
que sí es real es que 
a los jueces les cons
ta que se producen, 
pero que a la hora 
de llegar al Juzgado 
(reiteramos, en mu
chos casos, no en la 
totalidad) se suele 
llegar a un acuerdo 
económico y la indemnización basta pa
ra paliar la honra perdida. Si hablamos de 
despidos, la cantidad económica a pagar 
es mayor que la que establece la Ley, por 
lo que incluso se prefiere aquello del 
"más vale pájaro en mano que ciento vo
lando” , y ante un caso que sería difícil

César del Río Fotos: Carlos Moreno

probar (puesto que la mayoría de los 
acosos suelen producirse aprovechando 
la intimidad) se elige la alternativa más 
segura. Por supuesto, al acusado/a tam
bién le vale el “ pacto” , antes que sentar
se en un banquillo y poner su dudosa ho

norabilidad a prue

Lo mayoría de los 
casos suelen 

solucionarse” justo 
“en las puertas” 
de los Juzgados

ba. Un capítulo más 
de las miserias hu
manas. En estos ca
sos bien podríamos 
decir que las des
honras (tanto de él 
como de ella) se 
palian con dinero.

Acosos sexuales 
que no sólo se pro

ducen entre trabajadores de diferente 
posición en la empresa, sino también 
con aquellos que tienen la misma cate
goría. Y  acosos que en muchos casos 
quien los comete no les concede la im
portancia que sí tienen para la persona 
que los recibe. Y  es a partir de ese mo-

KE
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MULTAS DE 200 A 50.000 PESETAS DIARIAS

Arrestos de 12 a 24 fines de semana
“Muy difícil probarlo”. Es lo que esti
man algunos de los abogados de la ca
pital regional consultados por esta re
vista respecto a las posibilidades de éxi
to que tienen aquellos denunciantes que 
consideran haber sido víctimas de aco
sos sexuales. Porque suelen producirse 
sin que haya testigos y generalmente 
por personas que ofrecen aparentemen
te una imagen que luego no tienen.

Y en el caso de que se les condene 
porque se hayan encontrados las prue
bas oportunas, a los acusados se les 
puede sancionar con arrestos de entre 
12 y 24 fines de semana, que en teoría

deben cumplirse en prisión pero que en 
la práctica no es así porque no hay mó
dulos, en la mayoría de los centros peni
tenciarios, adecuados para este tipo de 
inculpados; y han de cumplir el tiempo 
del arresto en sus domicilios; y con mul
tas que van de seis a 12 meses y por las 
que deben abonar una cantidad econó
mica diaria que oscila entre las 200 y 
las 50.000 pesetas.

Casos que en nuestra provincia, reite
ramos, no llegan al Juzgado de forma 
alarmante, pero que no significa que se 
produzcan. Se ocultan, en suma, por in
finidad de intereses.

Las dos fotografías que ¡lustran este re
portaje son de archivo y no pertenecen 

en caso alguno al tema tratado. Tan sólo 
tratan de ser ilustrativas. Los acosos se

xuales en el trabajo se cometen con cier
ta frecuencia, aunque la mayoría no lle

gan a pasar por el Juzgado, ya que siem
pre suele haber un acuerdo en la “ante

sala”. De hecho, hace ya más de tres 
años que no se produce ningún juicio en 
la capital regional respecto a este asunto.

mentó cuando el problema está asegura
do.

A B U SO S SIN CO N SEN TIM IEN TO .
O tra cosa, y por lo tanto diferente figu
ra y trato penal, son los delitos por abu
sos deshonestos, que los puede cometer 
cualquiera (aquí no figura ya el imperati
vo de que tiene que ser una persona con 
mayor rango y categoría laboral que la 
otra) y que están tipificados como los 
que sin violencia o intimidación pero sin 
consentimiento de la víctima, se aprove
cha de él o ella.

Nos encontramos con que no el único 
pero sí el principal argumento de los que

Se producen muchos, 
pero que se denuncien 

finalmente, apenas 
ninguno. Suelen llegar 

a acuerdos económicos

cometen este delito es que si la persona 
de quien se pretende abusar no accede a 
sus deseos puede verse perjudicada en 
el trabajo. Chantaje mezquino a todas lu
ces y que suelen acabar en los Juzgados 
toledanos una media de no más de seis 
por año.

No es una cifra demasiado elevada pe
ro que sí permite saber que son muy po
cos los casos que se denuncian y sí más 
numerosos los que se silencian. Y  aquí 
nos encontramos con las mismas "con
diciones” que suelen ocurrir en los aco
sos. Depende en numerosas ocasiones 
de las personas y de sus situaciones. 
Porque llegar hasta el final puede traer 
sus consecuencias positivas... o negati
vas.

Desde luego, en lo que si se pronun
cian las máximas figuras jurídicas es que 
todas estas "peripecias" sexuales han de 
ser puestas en conocimiento de la 
Justicia, ya que es la única forma posible 

de "parar los pies" a quienes 
tienen costumbres tan “ antedi
luvianas".

A M EN O RES. Los que sí
proliferaron durante 1997 fue
ron los abusos sexuales a me
nores, algunos de ellos que to
davía están pendientes de ser 
resueltos por la Justicia. 
Recordemos que un joven del 
barrio del Polígono, en Toledo, 
fue denunciado como supuesto 
autor de un delito de estas ca
racterísticas sobre más de 20 
jóvenes de un colegio público.

O  la denuncia presentada 
contra el conserje de una finca 
del barrio de Buenavista, cuyo 
despido fue considerado pro
cedente por el juez de lo Social 
y que queda por resolver me
diante la vía penal. Está acusa
do por supuestos abusos.

KB
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Toledo
El lam entable estado de un tercio de las viviendas del casco, 
a la espera del dinero del M inisterio de Fom ento

La vivienda,

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno

el “patito feo”del
casco h istó rico

Iglesias y edificios singulares restaurados, 
conventos rehabilitados como sedes de la 
administración, calles y plazas que recu
peran un esplendor perdido hace tiempo, 
jardines que ganan en belleza y colori-

Algunas fachadas y viviendas del casco 
presentan un buen aspecto gracias al 

programas “A Plena Luz’’.

do ... el casco histórico de Toledo viene 
recuperando en los últimos años una par
te importante de su patrimonio. Pero, 
por desgracia, las viviendas del casco se 
han convertido durante todos estos años 
en el “patito feo” de la rehabilitación en la 
zona antigua de la ciudad. Hasta el mo
mento ninguna administración, por falta 
de competencias, por falta de dinero o 
por falta de acuerdo político, se ha pues
to manos a la obra para acometer las ne
cesarias y urgentes obras de recupera
ción de más de una tercera parte de los 
edificios de viviendas del casco histórico 
de Toledo. Viviendas que se encuentran 
en un lamentable estado de conservación 
y que desgraciadamente en muchos casos 
se han convertido en escombros o en es
tructuras de imposible recuperación.

Desde el Ayuntamiento de la ciudad en 
estos últimos años las acciones en este 
sentido se han reducido a alguna actua
ción muy concreta en algunas viviendas y

a la firma de un convenio con la Caja de 
Castilla-La Mancha que ha permitido a los 
habitantes del casco disponer de una lí
nea especial de créditos blandos por un 
importe de mil millones de pesetas para 
actuaciones de rehabilitación. 
Precisamente esta misma semana se pro
cedía a la firma de la prórroga de este 
convenio, por el que la entidad financiera 
habilitará nuevos créditos por importe de 
1.500 millones de 
pesetas. Además 
el Ayuntamiento 
consiguió que se 
incluyeran dos 
proyectos de re
habilitación de vi
viendas en los 
fondos proceden
tes del Banco 
Europeo de 
Inversiones.

En este sentido

TOLEDO A PLENA LUZ

Lavar la cara a la ciudad
Es un proyecto en el que la 
Consejería de Educación Cultura 
viene trabajando desde hace años. 
"Toledo a Plena Luz” se platea como 
objetivo recuperar las viviendas del 
casco histórico de la ciudad y de 
otros inmuebles vinculados con el pa
trimonio histórico y artístico toleda
nos. Este programa concede subven
ciones a los propietarios de las vi
viendas de hasta un 40 por 100 del to

tal del presupuesto de la obra de re
habilitación y un 10 por 100 si se tra
ta de obra nueva. En estos programas 
además se cuenta con el trabajo de 
los alumnos de las Escuelas Taller y 
han servido para acometer la rehabi
litación de 2.500 viviendas en 
Castilla-La Mancha. Hasta el pasado 
año y en la provincia de Toledo se in
virtieron 377 millones de pesetas y se 
llegó a 700 viviendas.

........

Muchas de las viviendas que presentan un mal 
estado de conservación en el casco histórico de 

Toledo se han convertido en escombros o en 
estructuras a punto de desplomarse.

m
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El presidente de CCM, Tomás Martín Peñato, y el alcalde de 
la ciudad, Agustín Conde, han firmado la prórroga de un 

convenio por el que los toledanos dispondrán de una línea 
de crédito de 1.500 millones para rehabilitar sus viviendas.

el alcalde de Toledo, Agustín Conde, 
asegura que están pendientes del Plan 
Quinquenal de Vivienda del Ministerio 
de Fomento para la llegada de inver-

La Junta está a la espera 
de 2.000 millones para la 
rehabilitación de viviendas 
en el casco toledano

siones en materia de rehabilitación de 
viviendas. Conviene recordar que ha
ce unos meses el titular de dicho 
Ministerio, Rafael Arias Salgado, se

comprometió con los alcaldes 
de las ciudades declaradas pa
trimonio de la humanidad a 
dedicar una parte de ese plan 
de viviendas a la recuperación 
de esos edificios en esos cas
cos históricos. Para Leandro 
Esteban concejal delegado 
de Urbanismo, “quien tiene 
las competencias no hace na
da, la Consejería puede aco
meter esas obras pero no 
quiere” .

Por su parte, la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, que es la que 
tiene las competencias en materia de 
vivienda, está a la espera de la respues
ta a un requerimiento realizado al 
Ministerio de Fomento para hablar de 
los fondos disponibles en materia de 
rehabilitación de viviendas, ya que, se
gún Emiliano García Page, conseje
ro de Obras Públicas hasta el pasado 
martes, “están pendientes más de 
2.000 millones de pesetas para el cas
co histórico de Toledo” .

Mientras llega ese dinero, los veci
nos del casco ven impotentes como 
las costosas reparaciones que nece
sitan sus casas no se pueden llevar a 
cabo.

N U E V A  G A M A  f l l l '! Motores Gasolina de 16V de 1.4 I
(87CV), 1.6 1 (100 CV) y 2.0 1 (143 CV), y Motor Diesel de 2.0 1 (74 CV) de Control Electrónico • Dirección Asistida • Elevalunas 
Eléctricos • Filtro Antipolen • Aire Acondicionado • Airbags Conductor, Acompañante y Laterales • Cinturones de Seguridad con 
Pretensores • Caja de Cambios Manual o Automática • Suspensión Multibrazo de Control Lineal MLB • Sistema Antirrobo 
Inmovilizador NATS • ABS • Techo Solar Eléctrico • Llantas de Aleación • Cierre Centralizado. (Equipamiento Según Versiones).

f Garantía total

y 6 año» anticorrosión *p\/p recomendado LX (Transporte, Nissan Assistance, IVA. Impuesto de Matriculación, Plan Prever y Campaña promocional incluidos) en Península y Baleares. Promoción válida hasta final de mes pora vehículos en Stock.

i m

Conduce  y  D i s f r u t a

Situación
preocupante

Lo datos y una una mirada a las viviendas del 
casco histórico de Toledo presentan un panora
ma no demasiado alagüeño pese a los esfuerzos 
que se han hecho durante los últimos años. La 
Real Fundación de Toledo realizo en 1995 un 
e.xahustivo estudio de la situación del easeo v los 
datos sobre la situación de los edificios dedica
dos a vivienda no eran nada positivos.

Según ese estudio en la zona vieja de la ciudad 
existían en ese año 2.763 edificios de viviendas, 
casi una tercera parte de esas viviendas se en
contraban hace tres 
años en mal o regu
lar estado de conser
vación. En total 771 
edificios entre los 
que casi un centenal- 
necesitaban una in
tervención rehabili- 
tadora urgente. Otro 
de los datos que llama la atención de ese estudio 
es que 96 edificios dedicados a vivienda en esa 
parte de la ciudad tienen un carácter singular 
pese a lo cual su estado de conservación seguía 
siendo malo.
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ociedad
Desahuciarán a
familias pobres al 
pagar el alquiler

5
no

La Asociación de Ayuda al Marginado, que hacía frente a los gastos 
y ya no puede, solicita ayuda urgente a las instituciones oficiales

César del Río Fotos: Carlos Moreno

ración que se descuelgan hacia la margina- 
ción precisamente por la falta de sitio 
donde vivir. Hacen falta viviendas. ¿Las ofi
ciales? Pero si no les permiten ni echar la 
solicitud, ¿cómo van a tener acceso a 
ellas? No son sociales, sino baratas. 
¿Cómo podemos pretender luego que es- 

colaricen a sus hijos si ni si
quiera tienen un lugar fijo para 
vivir?” .

El alquiler de estas viviendas 
suponía un desembolso anual 
de alrededor de siete millones 
de pesetas al año, ya que se 
abonaba entre 35.000 y 
55.000 pesetas al mes por ca
da familia.

Estas todavía siguen allí, pe
ro con la negra perspectiva de 
que en cuestión de semanas, si 
no lo remedian las institucio
nes, tendrán que cambiar de

La Asociación de Ayuda al 
Marginado entiende que no puede 

aumentar más déficit al que acumu
ló el año anterior. De ahí que en

tienda que son las instituciones ofi
ciales las que deben hacerse cargo 

de estas familias que, al menos para 
poder vivir dignamente, necesitan 

una vivienda. Es la cruda realidad.

En abril, o sea, dentro de escasos días, ya 
no se les pagará el alquiler de sus vivien
das. Son 15 familias toledanas, de clase ba
ja, quienes están sobreviviendo en casas 
cuyos precios mensuales ha sufragado, 
hasta el momento, la Asociación de Ayuda 
al Marginado, gracias a las subvenciones 
que hasta el mo
mento les habían fa
cilitado el
Ayuntamiento y la 
Junta.

Están, por lo tan
to, a la espera de 
que el desahucio 
“ tome cuerpo” y les 
pongan “de patitas 
en la calle” . A  no 
ser que el problema se pueda paliar gra
cias al convenio que presumiblemente fir
marán con el Consistorio toledano y a las 
ayudas que pueda ofrecer la Consejería de 
Bienestar Social, tal y como señaló a esta

revista Javier Carrascoso, miembro de 
la citada asociación.

“ De patitas en la calle” , como ya ocu
rriera el año pasado. Desde entonces, 
Ayuda al Marginado arrastra un importan
te déficit de cuatro millones de pesetas 
por los impagos prometidos, y ahora ya 

no pueden aumentar
lo más.

De ahí que realicen 
un llamamiento ur
gente a las institucio
nes, “Junta de 
Comunidades, 
Ayuntamiento...” , 
para que pongan to
dos los medios socia
les que tengan a su al

cance “y se mentalicen” . Carrascoso en
tiende que “sí hay mucho hambre en 
Toledo, a pesar de que algunos digan lo 
contrario” . E igualmente, “mucha necesi
dad de vivienda. Hay parados de larga du-

Sólo les queda la 
posibilidad de que 

prospere alguna ayuda 
oficial, que solicitan de 

forma urgente

ECOS
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E S E  E S  E L  C O M P R O M I S O  D E L  A Y U N T A M I E N T O

Una subvención de dos millones

“ hogar” . Y  entonces será cuando se en
cuentren con el “ sangrante” problema de 
tener que vivir en la calle. “ Se les ha qui
tado la venta ambulante, ya que se dedica
ban al papel y a la chatarra. Pues que lue
go no nos extrañe que acaben realizando 
asentamientos, como el que se originó el 
pasado año en la zona del Circo Romano 
(junto a la avenida de Carlos III), y que la 
Policía se encargó de desmantelar. Este 
año, si nadie lo remedia, sucederá lo mis
mo. Y  volverá la Policía, porque ‘vivirán’ 
en un sitio ilegal, donde no pueden hacer
lo” .

Aunque el verdadero problema reside 
en que la vivienda se ha convertido en el 
objetivo prioritario, “ porque sin ella no 
existe ni escolarización, ni trabajo, ni nada 
de nada. Lanzamos a la gente a la delin
cuencia. ¿De qué van a vivir? -se pregunta 
Carrascoso-. Pues, por fuerza, tendrán 
que robar” .

Una situación que la Asociación de 
Ayuda al Marginado ha “ resumido” de for
ma muy clara en un comunicado que titu
lan “ ¿Dónde están las llaves?” . En él se ha
ce alusión a que, “ en el fondo del mar, 
no” . Y  eso “a pesar de que media docena 
de agencias inmobiliarias alquilan casas..., 
150 familias de Toledo se encuentran sin 
vivienda. 150 familias de 
Toledo están en la calle, 
hundidas en el fondo 
del m ar..., y allí no es
tán las llaves. Las llaves 
las tienen los particula
res que alquilan pisos.
Pero no se las dan a 
ellos porque son gita
nos con seis hijos, inmi
grantes o alcohólicos. Y  
dejan que se hundan, 
nadie les tira un salvavi
das, nadie abre su mano 
y ofrece unas llaves” .

ECOS

Las familias desahucia
das, si al final nadie lo 
impide, serán 15. Pero 
en Toledo hay cerca de 
ISO familias en la mis
ma situación. "Aunque 
algunos afirman que no 
hay pobreza".

Hace apenas tres días (el martes 24) se 
reunía la concejal de Bienestar Social, 
Monserrat Aguilera, con Javier 
Carrascoso y otros miembros de la 
Asociación de Ayuda al Marginado, y 
tal y como confirmó la edil a esta re
vista, existe ya el compromiso de dar
les una subvención 
de dos millones de 
pesetas durante el 
presente ejercicio 
con el fin  de que 
hagan frente a los 
alquileres de las vi
viendas.

A cambio, recal
có Aguilera, “se 
han comprometido 
a que los niños van a estar escolariza- 
dos, además de que los padres van a 
aprender un oficio". La ayuda, por lo 
tanto, ha pasado de las 500.000 pese
tas a los dos millones. Aunque es evi
dente que sólo con esta subvención la

Asociación de Ayuda al Marginado no 
podrá salir adelante ni. por lo tanto, 
aquellas familias cuyo pago del alqui- 
ler de sus viviendas dependen de ellos. 
Las cuentas están muy claras. Si nece
sitan siete millones de pesetas id año y 
sólo reciben dos, hay una clara dife

rencia de cinco 
millones de pe
setas, (/ne debe
rán sacar por 
otras vías insti
tucionales o, 
por lo contra
rio, como se 
prevé, se deja
rán de pagar 
los alquileres.

La ausencia de fondos económicos 
les ha dejado en una situación muy 
grave. De momento, los desahucios 
antes referidos están a punto de llevar
se a cabo. Y eso significa que esas fa
milias tendrán que dormir en la calle. 
Es la cruda realidad. Si esto falla, tam
bién se irá al traste todo el asunto de 
la escolarización o el aprendizaje de 
un oficio por parte de los padres.

De una u otra forma, el asunto es 
tan peliagudo que necesita una solu
ción. Y ésta debe ser urgente. En ello 
están. Y no sólo son esas 15. Como 
afirman en Ayuda al Marginado, en 
Toledo la cifra sube hasta las 150. Si 
luego, como exige la Ley, no se les de
ja acampar, ¿dónde se supone que tie
nen que alojarse? En definitiva, una 
respuesta complicada.

La cantidad se 
abonará a cambio de 

que los niños sean 
escolarizados y los padres 

aprendan un oficio
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tribunales
C inco hom bres y una m ujer, recluidos en cárceles de P erú , 
C olom bia, Estados U nidos, M arruecos, Portugal y Panam á

La droga ‘ ‘provoca ’ que
seis toledanos estén 
prosos en el extranjero
Son 1.407 de toda España; 24 en 
Castilla-La Mancha; y, de éstos, seis de 
Toledo y su provincia. Cinco hombres y 
una mujer que están privados de liber
tad en distintos puntos del planeta y 
que se encuentran a la espera bien de 
ser juzgados, de ser trasladados y cum
plir la correspondiente condena en al
guna prisión española, o de salir defini
tivamente en libertad. Según los casos.

La mujer está recluida en un centro 
penitenciario de Panamá, mientras que 
los otros cinco toledanos se encuen
tran en cárceles de Colombia, Estados 
Unidos, Marruecos, Perú y Portugal, tal 
y como confirmaron a esta revista fuen
tes de la Oficina de Información 
Diplomática española.

En los seis casos la droga fue la causa

principal de su detención. Los juzgados 
en los países citados han de cumplir allí 
su condena. Una situación que no les es

LA DEFENSA JURIDICA NO ESTA GARANTIZADA

Cómo empeñar “vida y hacienda”
El principal problema es que la defensa jurídica de 
nuestros compatriotas no está, en la mayoría de los 
casos, garantizada. Las familias, tal y como matizaba 
el senador socialista (y esto también sirve para las to
ledanas) empeñan “vida v hacienda ” para procurar 
una defensa digna. Han de contratar letrados del país 
en cuestión y, generalmente, por cantidades millona
rios. Finalmente, a muchos les han timado. 
"Exteriores debe establecer mecanismos de defensa 
de los detenidos. Hay que ayudarles, no se les puede 
desamparar así como así". Son españoles y tenemos 
que estar junto a ellos.

César del Río Fotos: Carlos Moreno

Las fotografías de 
este reportaje per
tenecen a las pri
siones de Ocaña I 
y Ocaña II. 
Situaciones, en la 
gran mayoría de 
los casos, muy di
ferentes a las que 
viven los presos to
ledanos que están 
en prisiones ex
tranjeras.

ajena a la gran mayoría de los españoles 
presos fuera de nuestra nación, además 
de encontrarse en unas condiciones 

que variarían ostensiblemente 
si estuvieran en España.

Con tres de los países citados 
(Marruecos, Panamá y Perú) 
existe un convenio bilateral vi

gente de traslado 
para cumplimien
to de condena en 
el país de origen, 
por lo que en el 
caso de los tres 
toledanos que allí 
se encuentran se 
tendrá que llevar 
a cabo. Mientras 
que con
Colombia, el tra
tado bilateral está 
pendiente de en-

B3
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Los seis presos de Toledo y provincia fue
ron detenidos por asuntos relacionados 

con las drogas, y están a la espera de jui
cio o ya cumplen condena en centros pe

nitenciarios de Panamá (una mujer), 
Colombia, Estados Unidos, Marruecos, 

Perú y Portugal.

trar en vigor.
Si la situación de los toledanos fuera 

similar a la que se encuentran la mayo
ría de nuestros presos en el extranjero, 
tanto las condiciones de vida como el 
trato que se les dispensa estaría muy 
por debajo de lo que sería un adecuado 
y normal nivel de vida. Así, el Grupo 
Parlamentario Socialista en el Senado 
presentó una moción en octubre pasa
do requiriendo al Gobierno español a 
hacer “ un esfuerzo extraordinario para 
agilizar la negociación de los trámites 
de los convenios pendientes de firmar- 
sobre el traslado de personas condena
das, para el cumplimiento de penas en 
sus países de origen y que éstos entren 
en vigor de manera provisional en el 
mismo momento de la firma” .

Ignacio Diez, senador socialista por 
La Rioja, confirmó a esta revista que ha 
recibido numerosas quejas de familiares

de los presos españoles en las que hací
an clara referencia a la situación que es
taban padeciendo los condenados, “y 
aunque empieza a mejorar siempre se 
espera que haya mayor colaboración". 
Tanto de los Consulados como de

No hay personal ni 
seguimiento de estas 

personas. Sus defensas 
jurídicas no están, por lo 

tanto, garantizadas

Asuntos Exteriores.
Com o ejemplo claro, 

afirmaba que en España 
existe un servicio deno
minado Atención Social y 

que sirve para facilitar 
la comunicación entre 
las familias e 
Instituciones 
Penitenciarias, pero 
que se echaba de me
nos con los españoles 
presos fuera del país.

GRAN  A UM EN TO.
En los últimos seis años ha aumen
tado de forma considerable el nú

Las condiciones de vida de los españoles 
que se encuentran presos en cárceles de 
otros países no tienen nada que ver, en 
muchos casos, con el trato que se les da 
en España, tal y como familiares de 
aquéllos le han contado a un senador 
socialista.

mero de españoles detenidos fuera de 
nuestras fronteras. “ No hay personal ni 
seguimiento alguno sobre estas perso
nas -recalcó Diez-, por lo que la consig
nación presupuestaria en este apartado 
debería aumentar considerablemente". 
Entre las causas de ese aumento se en
cuentran el hecho de que viajamos más 
y, por lo tanto, las posibilidades de de
linquir también suben. Sólo en 1997 sa
lieron a! extranjero, bien en viaje de va
caciones o de negocios, 20 millones de 
personas.

Y  otro dato importante a tener en 
cuenta. Diversas actitudes no son to
madas de la misma forma en paises di

ferentes. Por ejemplo, mientras aquí el 
consumo de ciertas drogas está permi
tido, no ocurre lo mismo en otros luga
res. “También hay gente a la que se la 
engaña y hacen de ‘correos’ sin saber
lo".

No existe una edad media entre los 
presos españoles que están en cárceles 
del extranjero, pero sí es cierto que la 
mayoría son jóvenes de entre 20 y 35 
años. Salvo excepciones, como la de 
una mujer de 72 años que está en una 
prisión de la India. Situaciones, en mu
chos casos, desesperantes.

ECOS
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sociedad
El furtivo de caza m ayor se ha convertido en un profesional 
que com ercializa la carne y los trofeos de los ciervos y  corzos

De furtivos por hambre
a furtivos por dinero

José Florencio Moreno

Armados con sofisticados si
lenciadores, potentes focos y 
todoterrenos los modernos 
cazadores furtivos se han con
vertido en uno de los objetivos 
de los guardas forestales y del 
Servicio Especial de Protección 
de la Naturaleza de la Guardia 
Civil. Estos furtivos se aden
tran de noche en las fincas y 
cotos de caza mayor de nues
tra provincia y disparan gene
ralmente contra corzos y ve
nados que habitualmente des
piezan en el mismo lugar.
Luego venden la carne y los 
trofeos, y en muchas ocasiones no silen
cian su “hazaña” , “más al contrario, en 
muchos casos alardean de su gesta ante 
sus vecinos y amigos” .

Desde la Delegación Provincial de 
Agricultura y Medio Ambiente se iniciaron

el pasado año 1.760 procedimientos san- 
cionadores a la Ley de Caza en nuestra 
provincia. De ellos una treintena corres
pondían a sanciones superiores a medio 
millón de pesetas por infracciones relacio
nadas con acciones de furtivismo de caza

Afortunadamente cada vez 
son menos los furtivos que 
actúan en la provincia de 
Toledo. Amparados en la 
oscuridad de la noche y 
utilizando potentes focos y 
modernos silenciadores 
cazan en terrenos que 
conocen perfectamente.

mayor. En algunos casos se trata de furti
vos reincidentes que actúan en los pue
blos de los Montes de Toledo. El delegado 
provincial de Agricultura y Medio 
Ambiente, Javier Nicolás, asegura que 
se trata en muchos casos de furtivos pro-

TIENE UNA FUNCION CONSULTIVA

Constituido el consejo regional de caza
Ordenes de veda, limita
ciones de carácter excep
cional que pudiesen surgir 
por cuestiones extraordi
narias (entre ellas las cli
matológicas) o la exclusión 
o inclusión de especies en 
la lista de cazadles son al
gunos de los asuntos sobre 
los que tiene que decidir el 
Consejo Regional de Caza 
que se ha reunido esta se

mana en Toledo por vez 
primera. En este consejo 
están representados distin
tos colectivos relacionados 
con el mundo cinegético, 
desde Asociaciones 
Deportivas de Caza hasta 
organizaciones agrarias o 
ecologistas, pasando por 
centros de investigación o 
las federaciones regionales 
de caza.

m
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El venado es, junto al corzo,o la especie 
estrella para los furtivos en los montes 
y sierras de la provincia de Toledo. La 

carne y los trofeos son vendidos luego, 
con lo que el furtivismo se convierte 

en un negocio que, en la mayoría 
de los casos, va acompañado de una 

especial satisfacción por parte del 
cazador que aprieta el gatillo.

fesionales, sin necesidad, que luego ven
den la carne y los trofeos” . Estos furtivos 
actúan tanto en cotos sociales como pri
vados, aunque es más habitual que suceda 
en estos últimos. Según Javier Nicolás en 
algunas fincas sobre todo de la zona de 
Los Yébenes la seguridad impide que se 
den este tipo de infracciones.

Estos profesionales del furtivismo no 
sólo conocen el mundo de la caza, además 
saben dónde se meten y conocen perfec
tamente el terreno por el que se desen
vuelven. Incluso saben antes de iniciar la 
cacería la pieza a la que quieren abatir y en 
que punto se encuentra.

El perjuicio para la caza es enorme. 
Por una parte disminuye el número de 
trofeos en una finca, “ no supone un pe
ligro para la especie, pero sí que acaban 
con la vida de los mejores ejemplares, lo 
que indudablemente va en deprimento 
del coto” .

Desde la Delegación Provincial se ase
gura que todos los colectivos que se 
mueven en el entorno del mundo de la 
caza están luchando para erradicar este 
práctica de las sierras y 
montes toledanos.
Todos están de acuer
do que la visión del 
mundo del furtivismo 
ha cambiado considera
blemente en la socie
dad. Antes existía cier
ta condescendencia 
porque un buen núme
ro de furtivos cazaban 
para dar de comer a 
sus familias, pero eso forma parte de la 
historia y aquel furtivo que cazaba un par 
de conejos para alimentar a su familia ha 
desaparecido y ha dado paso al furtivo 
profesional. Este acude a las fincas con un 
sofisticado equipo, sabe en qué momen

to y dónde disparar al animal para dejar 
el menor rastro posible y acabar cuanto 
antes su “cacería".

Para Javier Nicolás, afortunadamente en 
los últimos años se ha producido un des
censo en la practica del furtivismo "debi
do en parte a las duras sanciones que se 
pueden llegar a imponer en estos casos y 
que llegan a los diez millones de pesetas” . 
En este sentido hace diez días el Consejo 
de Gobierno imponía a un furtivo una san

ción de 2.400.006 pe
setas y la inhabilitación 
para la caza en la re
gión durante diez años. 
En este caso la sanción 
se imponía por haber 
cazado un corzo con 
arma provista con si
lenciador y desde su 
vehículo, en época de 
veda y en lugar no au
torizado. También está 

muy presente en la zona de los Montes de 
Toledo la desarticulación el pasado año 
por parte del SEPRONA de una organiza
ción de furtivos que se dedicaba a la caza 
ilegal de corzo y venado para la venta pos
terior de su carne y trofeos.

Las sanciones por 
furtivismo en la 

provincia pueden 
alcanzar los diez 

millones de pesetas
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El juez decano critica la 

mezquindad política por $1
Palacio de Justicia

No entiende que hace meses el PP afirmara que habían dado con 
el lugar adecuado y ahora el PSOE pregunte por la antigua cárcel

porque de lo contrario no se puede en
tender. Lo cierto es que nadie busca una 
solución adecuada” .

Criticó duramente que nadie se hubie
ra puesto de acuerdo en estos últimos 
ocho años, “nos han tratado de manera 
falaz, lo que da idea de la mezquindad de 
los políticos” . Después de mucho hablar 
de dónde se iba a ubicar de forma defi
nitiva el Palacio, el alcalde informó que

“¿A quién molesta la 
Justicia en Toledo para 
que estemos así? Porque 
en ocho años aún no se 
han puesto de acuerdo”

iba a ser la avenida de Europa (en la es
quina con la avenida de Portugal) el lugar 
idóneo. Para ayudar a su rápida puesta 
en marcha, anunció que iba a ser el pro
pio Ayuntamiento quien adelantara los
1.000 millones de pesetas necesarios pa
ra que se pudiera llevar a cabo, pagando 
el importe del alquiler actual al

Consistorio, y con una amortización “fá
cil” . Mientras, el Ministerio de Justicia 
conservaría 
una opción de 
compra para 
que el pago 
del alquiler no 
fuera en vano.

La moción 
socialista fue 
rechazada por 
el Pleno. Según 
Leandro 
Esteban, por
tavoz “ popu
lar” , fue una 
posibilidad que 
descartó el 
Ministerio de
bido a que los terrenos no se adecuaban 
a las necesidades, a la vez que afirmó que 
el PSOE “ya tuvo su oportunidad para 
construir el Palacio en la ciudad de 
Toledo y fracasó” . Para PSOE e ICAM  se 
vislumbra una supuesta operación espe
culativa en la compra de los terrenos 
donde el alcalde afirmó que se iban a 
ubicar, a la vez que instó a Conde a que 
cumpliera el Plan de Covachuelas, apro

bado por los grupos políticos y por 
el que se debe solicitar al Ministerio 
de Justicia que el Palacio de Justicia 
se construya en los terrenos de la 
antigua cárcel.

El juez decano ironizó sobre la si
tuación originada, “ cuando mis nie
tos se jubilen se hará el Palacio de 
Justicia” . Un Palacio que se hará en 
el lugar que afirmó Conde y cuyas 
obras deberían haber comenzado 
hace unos meses, aunque todavía es
tá por ver si llega una fecha muy de
seada por el colectivo judicial.

Una moción 
presentada por 
el grupo munici
pal socialista ha 
vuelto a poner 
el “ dedo en la 
llaga” . Hace tan 
sólo unos meses 
que el alcalde, 
Agustín 
Conde, recalca
ba que la avenida 

de Europa iba a ser el espacio donde se 
iba a instalar lo que será el nuevo Palacio 
de Justicia toledano (y prácticamente to
dos lo daban por hecho), cuando en el 
último Pleno del Ayuntamiento el PSOE 
preguntó por qué no se utilizaban los te
rrenos de la antigua cárcel.

Lo que ha vuelto a exasperar al deca
no de los jueces, Nazario Losada, 
quien mostró su malestar porque “ ayer 
dicen sí y al día siguiente afirman que no. 
No hay quien lo entienda” . Conclusión, 
“que ninguno de ellos (en referencia a 
los partidos políticos) tienen voluntad. Y 
me pregunto, ¿a quién molesta la Justicia 
en Toledo para que estemos así? A  al
guien le debe encantar esta situación,

El juez decano, Nazario Losada, 
entiende que después de ocho 

años de ‘‘debate’’ ya debería 
existir una respuesta firme a las 

imperiosas necesidades de la ciu
dad en cuanto al Palacio de 

Justicia. De ahí que critique lo 
que considem una falta de serie

dad en este asunto.

m
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J U N T O  A L A  P L A Z A  D E  Z O C O D O V E R SOBRE TODO VASCOS Y MADRILEÑOS

ABRE sus puertas la OFICINA de 
RENOVACION del CENTRO HISTORICO

Esta semana el alcalde de la dudad, 
Agustín Conde, inauguraba la 
Oficina Municipal de Renovación del 
Centro Histórico de Toledo, situada 
en la calle Sillería y muy cerca de la 
plaza de Zocodover. En esta oficina se 
van a centralizar todos los aspectos 
relacionados con el Plan Especial del 
Casco Histórico y el desarrollo de las 
actuaciones financiadas por el Banco

Europeo de
Inversiones. Este 
centro se abre en 
virtud de los acuer
dos adoptados por 
el Ayuntamiento de 
Toledo y la Caja 
Castilla-La Mancha 
en el pasado año, 
por los que la enti
dad financiera habili
tó una línea especial 
de créditos blandos 

por importe de 1.000 millones de pe
setas para actuaciones de rehabilita
ción en el casco histórico. 
Precisamente en el transcurso de este 
acto de inauguración, Agustín Conde 
y Tomás Martín Peñato firmaron 
una prórroga de ese convenio por el 
que la entidad habilitará una nueva lí
nea de crédito por importe de 1.500 
millones de pesetas.

INVASION 
de TURISTAS 
en SAN JOSÉ

Casi 4.000 peticiones de información se regis
traron en la Oficina Municipal de Turismo du
rante el pasado puente de San José. Una cifra 
muy elevada que tuvo su punto álgido en la jor
nada del sábado cuando más de 1.500 personas 
se acercaron por la Oficina situada junto a la 
Puerta de Bisagra. La concejala delegada de 
Turismo del Ayuntamiento, Elena Martín 
considera muy positivo el grado de ocupación 
turística que ha registrado nuestra ciudad so
bre todo por un turista con alto poder adquisi
tivo y que pernocta en la ciudad.
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EXPO: N-401 Km: 96.100 (estación de servicio) 
FABRICA: C/ Ramón y Cajal, 67 • SONSECA (TOLEDO) 

Telf. 38 22 52
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L A  P A S A D A  S E M A N A

El Partido Socialista en el 
Ayuntamiento de Toledo ha presenta
do una moción en la que pide a la

I  toledo

LAMENTABLE estado del poblado de la FABRICA

PIDEN a la CONSEJERA de SANIDAD 
que explique el "MEDICAMENTAZO”

Una mera “ operación de maqui
llaje” . Con estas palabras calificó 
el diputado regional de ICAM , 
José Molina, la nueva postura 
adoptada por el Gobierno central 
respecto al llamado “ medicamen- 
tazo” . De ahí que haya pedido a la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, su comparecencia en 
las Cortes, con el fin de que acla
re si nuestra comunidad autóno
ma adoptará medidas o acciones 
concretas.

L AS  I N F R A E S T R U C T U R A S  Y LOS S E R V I C I O S  EN MAL ESTADO

Comisión de Gobierno que lleve a ca
bo un plan de choque para proceder a 
la limpieza y desbroce de calles, aceras 
y plazas, reposición de señalización 
vertical y mobiliario urbano, así como 
pavimentación de los tramos de calles 
que presentan un peor estado en el ba
rrio del Poblado Obrero de la Fábrica. 
Antonio Guijarro portavoz del 
Grupo Socialista, asegura que los ele
mentos comunes, infraestructuras y 
servicios en ese barrio presentan un la
mentable estado de conservación.

,

MARIANO RAJOY 
visitó el Ayuntamiento Y 

la UNIVERSIDAD

El ministro de 
Administraciones 
Públicas, Mariano 
Rajoy, visitó la pa
sada semana nues
tra ciudad para 
clausurar en la ca
pital regional el 
Seminario de Estudios 
Autonómicos o r
ganizado por la 
Universidad de 
Castilla-La
Mancha. Rajoy, antes de acudir al Palacio de 
Lorenzana donde estuvo acompañado por 
el rector de la Universidad, Angel 
Arroyo, fue recibido en las casas consisto
riales por el alcalde de la ciudad y presi
dente regional del Partido Popular, 
Agustín Conde.

Primero fue un merecido homenaje a 
la agrupación de voluntarios de 
Protección Civil de Toledo (en la ima
gen de la izquierda), y más tarde una 
charla coloquio. Luego, una “ jornada

de puertas abiertas” para los medios 
de comunicación, quienes pudieron 
contemplar interior y exterior del 
O bservatorio  Meteorológico de 
Toledo, que ahora cumple 90 años.

Precisamente desde 
1908, la temperatura míni
ma se registró en 1945, que 
fue de 14,4 grados bajo ce
ro. Nuestra provincia cuen
ta con cinco estaciones me
teorológicas automáticas y 
65 estaciones colaborado
ras, mientras que la región 
cuenta con 17 estaciones 
meteorológicas y 296 esta
ciones colaboradoras.

La TEMPERATURA 
MINIMA data de 1945: 

14'4 grados BAJO CERO

Fotos: Carlos Moreno
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César G. A rribasLa CAMARA presenta 
su “Estrategia Turística 

para la ciudad"

La Cám ara de
Com ercio e 
Industria de 
Toledo ha pre
sentado un am
bicioso estudio 
sobre las caren
cias y posibilida
des del sector 
del turismo. 
“Toledo X X I. 

Una Estrategia Turística para una Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad” es el título de 
este estudio realizado por el catedrático 
de la Universidad Complutense de Madrid, 
Miguel Angel Troitiño, y el arquitecto 
Femando Prats.

EN EL MES DE JUNIO

CORBALAN dirigirá un 
CAMPUS DEPORTIVO 

contra la DROGA
El famoso ex jugador de baloncesto del Real 
Madrid y de la Selección Española José Antonio 
Corbalán dirigirá el próximo mes de junio en 
Toledo un Campus Deportivo contra la droga, 
que cuenta con la organización del 
Ayuntamiento de Toledo, a través de la Iniciativa 
Comunitaria URBAN y la Fundación de Ayuda 
contra la Drogadicción. Esta iniciativa se incluye 
en un programa más amplio de actividades que 
se van a desarrollar en los centros de enseñanza 
del barrio de Santa María de Benquerencia du
rante los meses de marzo y mayo. Todas ellas se 
van a dirigir a escolares con edades comprendi
das entre los 10 y los 16 años.

Intríngulis

Borrell vs Almunia
Barreda ya ha dispuesto cientos de urnas para que los socialistas de la re
gión elijan candidato a la Presidencia del Gobierno. La decisión de Borrell 
de rivalizar con Almunia no puede más que sentarle bien al PSOE: es el me
jor candidato alternativo que podría surgir. Por su atractivo entre las bases y 
su competitividad, tiene alguna opción, las suficientes como para que la 
pugna resulte atractiva a priori, y con dosis de emoción. Posee una perso
nalidad muy distinta a la del secretario general y es ahí donde radica la prin
cipal diferencia entre ambos, por lo que la competición no necesita poner

Borrell
es el m ejor de 

todos los posibles can
didatos alternativos que 

podía salí ríe al PSOE. Tiene 
opciones, lo que da emoción a la 

pugna; y  resuíta motivador para la 
militancia sin obligar a los dirigen
tes territoriales a romper la neu
tralidad; sin abrir brechas entre 

corrientes internas y sin nece
sidad de convertir la elec

ción en un debate de 
principios

en cuestión los principios ideológicos del partido, ni su modelo de sor ¡edad, 
ni su oferta programática -que no deben alterarse ni ser distintos en función 
de quien los encarne. No es el representante de una corriente interna, que 
al verse implicada en una disputa pudiera abrir brechas en el seno del par
tido -para regocijo, qué duda cabe, del PP-; ni tiene tras de sí el respaldo ofi 
cial de ninguna federación territorial, que a partir de su posicionamiento 
acabara aislada o enfrentada. Además, Borrell ha actuado con absoluta leal
tad hacia el secretario general, que fue el primero en conocer la decisión. 
Una decisión que pone en práctica un sano ejercicio democrático, que re
sulta motivadora para la militancia y que no obliga a los dirigentes a romper 
la neutralidad de las estructuras que controlen cada uno de ellos.

Máximo Díaz Cano ha dejado, por motu propio, de ser el portavoz del 
Gobierno regional, tarea que vuelve a asumir Emiliano García Page. Ambos 
se encontrarán más cómodos en sus nuevos (viejos) destinos. Al tiempo, la 
decisión de Díaz Cano ha permitido a Bono acometer una pequeña remo
delación de su Gabinete y dar entrada a otra mujer, Araceli Muñoz, que 
asume además una cartera con mucho peso, tanto político como económi
co. Amén de otros muchos asuntos, la nueva consejera se encuentra ya en 
rodaje un proyecto de ley de futuro, la de Ordenación del Territorio y de la 
Actividad Urbanística, cuya principal virtud -y, al tiempo, su característica 
más polémica- probablemente radica en su objetivo de restar protagonismo 
en la actividad urbanística a la figura del propietario del suelo, en favor de 
la del empresario-promotor.

El Ayuntamiento de Toledo, por su lado, ha inaugurado al fin la oficina 
que debe encargarse de la gestión del Plan Especial del Casco Histórico y de 
las grandes obras de infraestructura pendientes. De momento, da la impre
sión de que nace alicorta, pero al menos ahí está.

ECOS
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LOS PADRES DE ALUMNOS, UNA 
RIÑA FRENTE A EDUCACION

HASTA DESPUES DE VACACIONES.
El alcalde de Talavera, Florentino Carriches, se tu

vo que reunir en los últimos días con los diferentes 
padres de los alumnos de los tres centros en cues

tión. Gracias a su intermediación han podido en
contrar alguna solución momentánea, aunque es
peran que la definitiva llegue justo después de las

vacaciones.

Lidia Yanel Fotos: José Peña

Los padres de 
alumnos de los 
tres centros de 
enseñanza 
enfrentados por el 
traslado de la 
Escuela de 
Idiomas forman 
un frente común y 
piden al 
Ministerio que 
“de inmediato” 
aporte fondos 
para construir un 
módulo para los 
estudiantes de 
idiomas

Si la jugada era premeditada le salió mal al director 
provincial de Educación, Am ador Domingo. Y  si 
no lo era, también ha salido en su contra, porque 

tras unos días de tensión entre el colegio pú
blico Pablo Iglesias y la Escuela Oficial de 
Idiomas (EO I), aplacada en parte por el largo 
puente de San José para los de idiomas, el 
diálogo ha ganado terreno.

Los padres de alumnos del Pablo Iglesias, 
de la EOI y de la Escuela de 
A rte  han acordado formar 
una pifia, un frente común 
apoyados por el alcalde,
Florentino Carriches, 
con el único objetivo de 
que el Ministerio de 
Educación aporte “ de in
mediato” fondos para 
construir un módulo para 
la Escuela de Idiomas ado
sado a un instituto de se
cundaria.

Con un máximo de 80 
millones de pesetas se so
lucionaría el problema. Se 
construye un módulo de 
600 metros cuadrados 
adosado a un instituto de 
secundaria.

A LA ESPERA
Amador Domingo, 
Educación, está en

Este conflicto, del que hemos informado en se
manas anteriores, se remonta a comienzos de 
1993. La Escuela de Idiomas se concedió por un 
Real Decreto en junio de 1989 y ese mismo año 
comenzó a funcionar en el instituto Juan Antonio 
Castro. El 2 de marzo de 1993 el Consejo Escolar 
del centro envió un escrito  a la D irección 
Provincial de Educación solicitando un edificio pro
pio dadas las infraestructuras que tenían y la gran 

demanda de estudios.
Com o única respuesta, en 

septiembre de ese mismo año, 
la Dirección Provincial decidió 
el traslado de la EOI al colegio 
público Pablo Iglesias, un centro 
que en pocos años ha multipli
cado el número de alumnos 
porque está ubicado en una de 
las zonas de la ciudad de mayor 
expansión, la avenida Francisco 
Aguirre. Desde ese momento 
los padres del Pablo Iglesias pi
dieron otra ubicación para la 
EO I, y ésta tampoco cesó de in
sistir en su solicitud de un edifi-

DE DECISIONES. cio ProPio- 
director provincial de El actual director provincial de 
estos momentos a la Educación se comprometió ¡ni
éspera de decisiones, cialmente con los padres del

ECOS
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LA OPINION PUBLICA, CON LOS PADRES

De plazo hasta vacaciones
dos han llegado, previa intervención de 
Carriches, a un objetivo común: conse
guir fondos del Ministerio para un mó
dulo y solucionar el problema de los tres 
centros.

M O V ILIZ A C IO N ES. Si no se aportan 
fondos para el módulo, se programará 
conjuntamente un calendario de movili
zaciones con manifestaciones y otras 
medidas de protesta.

Es probable que haya entendimiento 
con el M inisterio: la m inistra de 
Educación, Esperanza Aguirre, prevé 
visitar Talavera este próximo jueves, por 
vez primera, acompañada por el director

A la ministra de 
Educación, que visitará 

Talavera el jueves, incluso 
se le podría plantear el 

problema existente

general de Centros. Y  aunque la ministra 
tiene su interés puesto en el Museo de 
Cerámica Ruiz de Luna, es seguro que el 
director general de Centros debatirá es
te problema con el alcalde. Al fin y al ca
bo es la persona que tiene la última pa
labra en el conflicto.

T R E S  M UJERES Y  UN O BJETIV O .
Y hay tres mujeres que abanderan a los 
padres de alumnos de los tres centros 
que han optado por formar una piña en 
lugar de entrar en discordia. Son María 
Teresa Arteaga, vicepresidenta de los 
padres de la Escuela de Idiomas; Irene 
Rey, presidenta de los padres de la 
Escuela de A rte ; y Fely Pérez, presi
denta de la Asociación de Padres del 
Pablo Iglesias.

Si no les hicieran caso comenzarían las 
movilización de forma inmediata

Los padres del Pablo Iglesias han ob
servado estas semanas, entre moles
tos y sorprendidos, cómo la opinión 
pública se volcaba con la situación en 
la que se encontraría la Escuela de 
A rte  si llegaban a ella los alumnos de 
idiomas, pero no prestaban atención a 
su problema. “ Hemos parecido los 
malos de la película, algunos medios ni 
publicaban los comunicados de prensa 
que mandábamos” , lamenta un miem
bro de la directiva de padres del Pablo 
Iglesias.

La semana del puente de San José 
hubo momentos de tensión entre el 
colegio público y la EO I: algunos estu
diantes no pudieron dar clase, se varió 
el mobiliario de las aulas (de tamaño 
adulto a infantil por orden de 
Domingo y porque durante el día hay 
niños de ocho años en esas clases) e 
incluso hubo desorden de pupitres y 
sillas. Pero esta semana la situación se 
vio más clara. Ya se ha establecido un 
razonable plazo hasta las vacaciones 
escolares de Semana Santa.

Pablo Iglesias a trasladar la EOI en el pri
mer trimestre de este curso; luego en el 
segundo; más tarde en verano ... pero 
siempre el mejor destino, en opinión de 
Domingo, era la Escuela de A rte . Esta 
decisión provocó la movilización de 
alumnos, profesores y padres de este

Cada centro reivindica 
algo propio. Pero todos, 
con la inestimable ayuda 
del alcalde, han llegado a 

un objetivo común

centro, el tercero en discordia.
Cada centro reivindica algo propio. El 

Pablo Iglesias quiere, y con razones de 
peso que lo apoyan porque su situación 
es obligatoria y dirigida a los más peque
ños, tener todas las aulas del colegio pa
ra uso propio e incluso demanda algunas 
del centro de profesores “ Carm en

Góm ez” (en el mismo recinto). La 
Escuela de A rte  pretende reservar sus 
instalaciones para los estudios artísticos 
y, además, la recién creada Asociación 
de Padres pondrá en marcha en unas se
manas cursos para ofertar a toda la po
blación y, de paso, promocionar el cen
tro.

Y  la EO I, con 
I I profesores y 
millar y medio 
de alumnos en 
inglés, francés e 
italiano, solicita 
un módulo 
adosado a un 
instituto de se
cundaria: el
mejor modo de 
conseguir cier
ta independen
cia y no interfe
rir en las clases 
de otros cen
tros. Pero to

S I
ECOS
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L  talavera
R E L I G I O NS O C I A LB I E N E S T A R

El OBISPO, con los monasterios cistercienses

E C O L O G I A

CRUZ ROJA ya tiene su 
NUEVA SEDE gracias a 
600 MILLONES de pesetas
Gracias al apoyo de ciudadanos y administra
ciones pero, sobre todo, al tesón de la agru
pación de C ruz Roja en Talavera, este colecti
vo ha podido inaugurar una nueva sede, situa
da en la calle Gregorio de los Ríos, junto a la 
ermita de San Isidro, que en nada se parece a 
la anterior. En mayo de 1966 y bajo el lema “ La 
causa de todos” , los chicos y chicas de Cruz 
Roja iniciaron una campaña de recogida de 
fondos para trasladarse del edificio que ya en 
1986 fue declarado ruinoso en un informe téc
nico.

El nuevo edificio se levanta sobre un solar de 
unos 600 metros cuadrados y la superficie 
construida no supera los 300 metros. La nue
va sede ya está a disposición de todos, como 
era la intención de Cruz Roja desde un princi
pio. Una sede que les hacía muchísima falta y 
que servirá para modernizar aún más una ins
titución que hace una inmensa labor.

TALAVERA DE LA REINA
Ciudad de la Cerámica

Los monasterios cistercienses de Benitas y Bernardas celebraron el IX 
Centenario de la Fundación del Cister. El obispo de Toledo, Juan José 
Asenjo, presidió una misa en la iglesia de San Benito, cuyas religiosas se 
dedican a la enseñanza y encuadernación de libros. Y  el día 25 los actos 
tuvieron lugar en el bello convento situado en el corazón del casto an
tiguo: la iglesia de San Bernardo.

Cómo ENSEÑAR a los NIÑOS a CUIDAR 
su PROPIA NATURALEZA

El colectivo naturalista Ardeidas celebró 
el Día Mundial del Arbol con una repo
blación de especies autóctonas en La 
Portiña, un acto similar al realizado un par 
de semanas antes por el colectivo 
Esparvel en el Cerro  Negro. En las dos 
ocasiones, los niños formaron el grupo 
más numeroso. Siguieron las explicacio
nes de los monitores, conocieron espe
cies arbóreas y recorrieron el Aula de la 
Naturaleza de La Portiña.
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M E D I O  A M B I E N T E

Las CIGÜEÑAS y el 
PARROCO de los 
SANTOS MARTIRES

Parece que al párroco de la iglesia de los 
Santos Mártires no le gustan las cigüeñas y 
que se asemeja muy poco a San Francisco de 
Asís, ese hombre amante de la naturaleza y de 
todos los seres vivos que llamaba “ hermano” 
a todas las criaturas. El colectivo naturalista 
Esparvel ha denunciado que hace un par de 
semanas, a media tarde y ante la vista de los 
vecinos, el sacerdote de los Santos Mártires 
subió al tejado y destruyó el incipiente nido 
que construían las cigüeñas.

Desde un punto de vista legal, no se puede 
hacer nada contra el párroco porque el nido 
aún no estaba construido, pero Esparvel se 
pregunta: “ ¿Para qué tanto inculcar respeto si 
luego no tienen tolerancia hacia las criaturas 
de Dios?” .

Precisamente esta parroquia tiene apenas 
20 años y no parece que el edificio se viera 
demasiado resentido con el peso de un nido 
de cigüeñas. Por contra, estos animales for
man parte de nuestro patrimonio natural. No 
en todos los edificios religiosos ofrecen este 
mal trato a las cigüeñas. En la ciudad se con
tabilizan cerca de 30 nidos y varios de ellos 
están en edificios religiosos, como la basílica 
de la Virgen del Prado y la parroquia de 
Santiago. O tros ocupan tejados más profanos, 
como el Ayuntamiento.

La iglesia de Santa María la Mayor 
(Colegiata) acoge también un buen número 
de nidos que en estos momentos han desapa
recido por las obras de limpieza y manteni
miento de la torre que se llevan a cabo, pero 
se espera que pronto regresen las cigüeñas. 
Tienen a Talavera de paso y morada, pero 
desde los últimos años se han convertido en 
unos “ ciudadanos” más.

r
Vuelapluma

Talavera y la prensa
Ha sido un placer personal encontrarme, reencontrarme en algunos 
casos, con algunas de las joyas que pueden verse y leerse en la expo
sición organizada por Soledad Gabriel y Galán bajo el título de "La 
Talavera contemporánea a través de la prensa", que forma pane de los 
actos del homenaje que Talavera y los talaveranos estamos tributando 
a este hombre sabio y bueno que es don Fernando Jiménez de 
Gregorio.

La exposición es entrañable. A través de una treintena de publica
ciones, presenta un recorrido por la historia de Talavera del último si
glo y pico, desde 1881 hasta nuestros días, y permite dar un paseo, li
terario, casi poético, por los principales acontecimientos de la ciudad 
en cada uno de los períodos que España ha vivido a lo largo de todo

La
muestra intere

sa, debe interesar, a 
todos los talaveranos. De  

una manera especial, sin 
embargo, a los profesionales 

de la información, que tanto 
podem os y debemos aprender 
del pasado. Esta magnífica 
exposición puede ensenarnos 
mucho a los periodistas que 

ejercem os nuestra labor 
profesional en 

Talavera

este tiempo.
La muestra interesa, debe interesar, a todos los talaveranos. De una 

manera especial, sin embargo, a los profesionales de la información, 
que tanto podemos y debemos aprender del pasado. Contemplada 
con espíritu abierto y con la humildad necesaria a toda actividad inte
lectual, este magnífica exposición puede enseñarnos mucho a los pe
riodistas que ejercemos nuestra labor profesional en Talavera. Puede 
abrirnos mundos, no ya sobre el estilo, que también, sino, sobre todo, 
acerca de una forma de enfrentarse al oficio, de ver el periodismo y la 
ciudad con otros ojos. De saber hallar "el alma de la ciudad", como 
dice Manuel Gmestal en una de las muchas joyas periodísticas y lite
rarias que pueden disfrutarse en esta muestra singular.

Sé que Soledad Gabriel y Galán ha trabajado mucho para organizar 
la exposición. Y lo ha hecho con cariño. Hay que felicitarla por ello, 
y por habernos permitido la oportunidad de recobrar de nuevo el es
píritu de nuestro pasado a través de los papeles, estos papeles enri- 
quecedores y emotivos que son los papeles de la prensa. Es un orgu
llo intentar seguir la estela de aquellos maestros, y en ello estamos.

ES
ECOS
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economía
^  Fernando Campos, reelegido secretario regional de UGT con el 50 

por 100 de los votos, anuncia ya que no se presentará a la reelección.

El barco no estaba tranquilo y el 
congreso lo puso de manifiesto. 
Fernando Campos salió reelegido 
secretario regional de UGT con un bajo 
respaldo del 50 por 100. Recibió duras 
críticas, a las que reacciona 
prometiendo una declaración pública 
de bienes de los miembros de la 
dirección del sindicato y asegurando 
que no acudirá a la reelección.

El respaldo social a la Unión General de 
Trabajadores, plasmado por la presencia 
en su congreso regional del secretario ge
neral de la organización, Cándido 
Méndez; el presidente de la Junta, José 
Bono; de los consejeros de Industria,

Educación y
Economía, las di
recciones regio
nales del PSOE,
ICAM y
C C .O O ., del de

legado del 
Gobierno
en Castilla-La Mancha y del director 
provincial de Trabajo -ambos del PP- 
, fue mayor que el respaldo que los 
afiliados ugetistas dieron a su nueva 
Ejecutiva, un equipo joven, con una 
media de edad de 27 años y encabe
zado por el albaceteño Fernando 
Campos.

LOS NERVIOS Y LO 
PRESCINDIBLE

El secretario general de UGT 
consideró prescindibles algu
nas partes del discurso de 

Fernando Campos, que habló 
de conjuras cutres y manifes
tó que se había dejado llevar 

por los nervios.

Su
proyec
to para 
los pró
ximos 
cuatro 
años 
sólo ob
tuvo el 
respal
do de la

mitad de los delegados, mientras que su 
gestión fue aprobada por el 70 por 100 de 
los votos.

El congreso, celebrado el pasado fin de 
semana en Toledo supuso para Campos 
un trago amargo. Durante el debate del in
forme de gestión hubo de escuchar duras 
críticas personales. La U G T  toledana, al
gunos compañeros de Albacete y la 
Federación ugetista de la Enseñanza, ya le 
habían dado muestras de su disconformi
dad en varias ocasiones. Pero las palabras 
que tuvo que escuchar pusieron al límite la 
paciencia de un hombre trabajador y vo
luntarioso, pero también temperamental.

Campos no contestó a las críticas en las 
sesiones internas, sino en su proclamación 
como secretario general de la U G T  caste- 
llano-manchega, delante de los invitados y

El congreso no 
resolvió la crisis 
de UGT

ES
ECOS
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RESPALDO SOCIAL PARA LA UGT. A la izquierda, Fernando Sánchez Bódalo, José Bono, y José María Barreda, presentes en la apertura del Congreso. 
En la imagen del centrojusto Zambrana, Juan Antonio Mata, Carlos Moro, que participaron en la clausura. En la foto de la derecha la nueva Ejecutiva

regional de UGT, compuesta por nueve miembros, tres de ellas mujeres.

de los medios de comunicación. Esta acti
tud provocó que muchos de los delegados 
abandonaran la sala. El propio secretario 
general, Cándido Méndez, manifestó que 
él hubiera eliminado algunas partes del

Cándido Méndez dijo que 
la misión de Campos 

ahora es convencer al SO 
por 100 que no le votó

discurso, al tiempo que anunció que en 
Madrid estarán pendientes de esta organi
zación.

En su intervención, Campos denuncio 
“ intentos de acoso y derribo de gente que 
ha tenido la desvergüenza de entrar a sa
co en mi vida privada” , iniciativas que cali
ficó de “conjura cutre” . “Agradezco las 
críticas, sobre todo las que se refieren a 
mi persona, a mi capacidad de coordina
ción de la organización, a mi carácter y a 
mi talante” y prometió un proceso de re
visión de su comportamiento. También di
jo que en la U G T  “ nunca ha habido sitios 
para conspiradores ni saltinbamquis” y 
agregó que no está sujeto a “ hipotecas po

líticas” , “aunque acudiremos, naturalmen
te, a toda forma legal de financiación que 
se nos ofrezcan” .

Lo que más le dolían a Fernando 
Campos eran las acusaciones, en el con
greso y fuera de él, que han hecho refe
rencia a su enriquecimiento personal. Algo 
que quiere cortar de raíz con una medida 
que hizo pública en la clausura del congre
so. Y  es que todos los miembros de la 
Comisión Ejecutiva regional van a hacer 
una declaración pública de bienes.

También quiso dejar claro, el primer día 
de su segundo mandato, que no se va a 
presentar a la reelección. Algunos, tras es-

Junto a Fernando Campos, como 
secretario general de U G T  de Castilla- 
La Mancha, forman la Comisión 
Ejecutiva Regional Angela Liberal 
Bachiller, secretaria de Organización; 
Manoli Alarcón González, secreta
ria de Administración; Jesús 
Rodríguez Mejías, secretario de

cuchar lo que se oyó y analizar lo que ha
bía pasado antes y durante el congreso, 
piensan que habrá congreso extraordina
rio dentro de poco tiempo. Los hechos di
rán, porque, pese a todo, Fernando 
Campos consideraba al final que había si
do “ un congreso tranquilo".

Cándido Méndez definió el equipo re
cién elegido como "joven y con empuje. 
Hay un 50 por 100 de la organización que 
no está convencida Y la misión del secre
tario regional ahora es convencerles". 
Opinó también el responsable federal de 
U G T  que Fernando Campos “ se ha dejado 
llevar por los nervios” y que alguna parte

Política Sindical, Industrial, Salud 
Laboral y Medio Ambiente, y Antonio 
M artínez Mansilla, secretario de 
Formación. Com o vocales están 
Carlos Orgaz, G em m a Muñiz 
Prado, Modesto Belinchón  
Escudero y Fernando Garrido  
Rodríguez.

L A  N U E V A E I E C U T I V A

El equipo de Fernando Campos

Mas Ventajas, Mejor Servicio
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agricultura
M ás de 10.000 ganaderos han recibido sus primas

Más de 10.000 ganaderos de Castilla-La mancha han recibido /a las primas de ovino y caprino que habían solicitado. Las ayu
das, que ascienden a 3 .081 millones de pesetas, se han abonado un mes antes que el año pasado, según ha confirmado la 

Consejería de Agricultura. Ciudad Real es la provincia más importante en ovino y caprino, con 3 .321 ganaderos. Le siguen 
Albacete, con 2.479 beneficiarios; Cuenca, con I.566 ganaderos; Toledo, con 2.448 productores, y , finalmente, Guadalajara,

con 1.037 perceptores de primas.

Los ganadores son promocionados por la Junta 
en ferias nacionales e internacionales

Los premios Gran Selección incluyen 
la miel en la edición del 98

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Alonso, ha presentado esta semana la 
edición del 98 de los premios Gran Selección, que este año in

cluirá galardones para la 
miel.

El objetivo de estos 
premios es distinguir las 
empresas productoras 
de Aceite, queso, vino y 
miel, que más se preocu
pen por la calidad de 
esos productos de 
Castilla-La Mancha. El 
prestigio de estos pre

mios ha ido cre
ciendo, hasta el 
punto de que el 
propio consejero 
ha manifestado que 
los galardonados se convierten n “ productos estrella de la re
gión y son promocionados por el Gobierno regional en todos 
los mercados y ferias nacionales y ferias internacionales” .

Todas las empresas que quieren participar deben presentar 
sus solicitudes antes de las dos horas de la tarde del día 8 de
abril. El jurado está compuesto por representantes de la 
Consejería, el MAPA, prensa y tiendas especializadas, consejos 
reguladores, técnicos del sector, someliers y representantes de 
la Universidad.

J O R N A D A S  V I T I V I N I C O L A S  EN T O L E D O A L I ME N T A R I A  98

COAG APUESTA POR UNA REFORMA 
SENSATA DE LA OCM DEL VINO

La organización agraria C O 
AG Iniciativa Rural viene celebran
do estos días en Toledo un 
Seminario vitivinícola bajo el lema 
“ Por una reforma sensata” . EL 
viernes 27 de marzo, a partir de las 
diez de la mañana tendrá lugar una 
ponencia sobre la reforma de la 
OCM del vino, en la que interven
drá, entre otros, Cesáreo  
Goicoechea, subdirector general 
de Vino del Ministerio de 

Agricultura, el sábado intervendrán los portavoces parlamenta
rios de Agricultura de PSOE y PP. Clausurará las jornadas el con
sejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso.

UPA ESTUDIA EL AGUA, LA 
AGRICULTURA Y EL MEDIO AMBIENTE 

EN CASTILLA-LA MANCHA
La UPA, Unión de Pequeños 
Agricultores acaba de celebrar 
en Albacete un encuentro para 
analizar el presente y futuro del 
Agua, la Agricultura y el Medio 
Ambiente en Castilla-La
Mancha. En esta jornada han 
participado responsables públi
cos, regantes,y el presidente de 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana, Francisco
Llerena.

★
★

★  *
A g r i c u l t o r ,  Ganader o :

P.A.C.{98 .
Ayudas Compensatorias Comunitarias ^  .

* ★ ★ ★
Todo lo que necesita para tramitar 

su P.A.C. 98 se lo ofrece 
Caja Rural: asesoramiento, tramitación, 

anticipos,... y un mágnifico paraguas de regalo.
CAJA. RURAL  
D E  T O L E D O
Una Caja llena de ventajas
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economía
LA ONC E  B U S C A  E MP L E O  A 5. 000 DI S C A P AC I T ADOS

EL 85 POR 100 DE LOS DISCAPACITADOS DE 
LA REGION N O  TIENEN TRABAJO

La O N C E  ha representado esta se
mana en Toledo el Plan 5.000, una ini
ciativa de esta Fundación para que 
5.000 personas con discapacidades 
puedan encontrar empleo hasta el año 
2.000.

Los datos de paro entre personas con 
minusvalías físicas son espeluznantes, 
especialmente en regiones como 
Castilla-La Mancha, donde el índice de 
desempleo llega al 85 por 100.

La Once se propone lograr un gran 
pacto institucional que implique a las 
administraciones públicas y agentes 
sociales para facilitar la reinserción la

boral de los discapacitados. También 
se propiciarán acuerdos mediante pla
nes de formación y empleo con los go
biernos autonómicos, además de plan
tear al Ejecutivo nacional la puesta en 
marcha de medidas legislativas, de fi
nanciación e integración para fomentar 
la incorporación de discapacitados al 
mercado laboral.

La Once ha dejado claro su firme 
compromiso de volcarse de manera 
prioritaria en estas actuaciones de for
mación y empleo.

Fundosa Grupo, inte
grado por 43 empresas 
que dan empleo a disca
pacitados asumirá una 
parte de los objetivos 
del Plan 5.000. Pero co
mo dice la Once, “ el 
asunto de los discapaci
tados no es sólo de los 
discapacitados” .

Quienes decidan con
tratar discapacitados a 
través del programa 
Inserta se beneficiarán 
de ayudas y subvencio
nes públicas, beneficios 
fiscales en el Impuesto 
de Sociedades y bonifi

caciones en la cuota patronal de la 
Seguridad Social.

Un segundo objetivo de la 
Fundación es la eliminación de barre
ras arquitectónicas y sociales para lo
grar la plena incorporación de este co
lectivo a la sociedad. En el campo de 
las barreras arquitectónicas se ha lle
gado a acuerdos con administraciones 
públicas y la situación es notablemente 
mejor que en cuanto al desempleo de 
las personas que sufren algún tipo de 
discapacidad.

S E  P R O R R O G A  E L  P L A N  R E G I O N A L  D E  R E F O R E S T A C I O N

REFORESTAR 100.000
HECTAREAS EN CUATRO ANOS

de Castilla-La Mancha va a 
prorrogarse cuatro años 
más, con el objetivo de re
cupera 100.000 hectáreas 

a lo largo de este período. Así lo ha ex
plicado Alberto Sáinz, director gene
ral de Medio Ambiente de la Junta, 
quien manifestó que “ este tipo de pro
gramas, especialmente en países medi
terráneos, son la mejor herramienta 
para luchar contra la erosión de los 
suelos y la pérdida de la capacidad pro
ductiva” .

El 12 por 100 del suelo castellano- 
manchego sufre una erosión grave, da

to que confirma la necesidad y urgencia 
de los planes de reforestación.

La financiación del programa corre a 
cargo del FEO G A  garantía, en un 75 
por 100; Ministerio de Agricultura, 12,5 
por 100 y el mismo porcentaje corres
ponde a la Junta.

Desde 1993 a 1997, se han reforesta
do cerca de 50.000 hectáreas; en la re
gión, la mitad de los previsto, en parte 
por la influencia negativa de la climato
logía de los últimos años de sequía.

El año pasado un total de 1. 150 agri
cultores reforestaron 12.372 hectáre- 
as;areas, por las que se pagaron 3.780 
millones de pesetas en ayudas.

m
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conomia
MÁS DE DOS MIL EMPRESARIOS DECIDEN SOBRE LOS 
TRES CANDIDATOS ALTERNATIVOS EN LA CAMARA

De izquierda a de
recha, Miguel 

Angel Morales, ac
tual presidente de 
la Cámara, y Jesús 
Santolaya, su pro

bable sucesor.

El próxim o martes, 31 de marzo, las se
des de la Cámara de Comercio en Toledo, 
Talavera y Villacañas se convertirán en cole
gios electorales para elegir a los 30 miem
bros del Pleno que sustituirá al actual, presi
dido por Miguel Angel Morales. Son más de 
dos mil los empresarios con derecho a vo
to

Dado que sólo en tres de los treinta gru
pos hay candidaturas alternativas a la oficial, 
27 de los miembros están ya elegidos. El 
miércoles se ratificó un acuerdo en el grupo 
de Industria manufacturera: textil, confec
ción, cuero y calzado, donde se presentaban

como candidatos Global Textil 
Distribuciones, la empresa de Pablo García, 
presidente del Centro Tecnológico de la 
confección -el candidato oficial- y Joma 
Sport presidida por Fructuoso López. Este 
último se ha retirado. En Industrias de la 
madera se presentan Puertas Visel -oficial- y 
Molduras Goya. Votan 770 empresarios. En 
Industrias del mueble, están Felipe Sánchez 
Vázquez y Hermanos Lancha. Deciden 671 
votantes. Finalmente, en uno de los grupos 
de construcción, concurren Instalaciones 
Domingo Hernando y Comercial Durma. 
Votan 1.041 empresarios.

S O N S E C A

MENOS COMISIONES 
PARA LOS ASOCIADOS

DE FEDETO
El presidente de la Federación 
Empresarial Toledana, Fernando 
Jerez, y José Luis García Abad, en
representación de La Caixa, han reno
vado el convenio que pone a disposi
ción de las empresas asociadas a 
Fedeto productos y servicios financie
ros preferentes. Uno de los puntos 
más importantes del acuerdo es la re
ducción de las comisiones que los esta
blecimientos comerciales tienen que 
soportar por la utilización de las tar
jetas de crédito para el pago de las 
compras. Así, La Caixa aplicará una bo
nificación del 25 por 100 sobre la co
misión a los establecimientos que ins
talen sus Terminales Puntos de Venta.

LA FERIA DEL MUEBLE 
CUMPLIO EXPECTATIVAS

La  Fe ria  del Mueble de Castilla-La Mancha, cele
brada en Sonseca del 18 al 22 de marzo se cerró tras 
haber cumplido expectativas. Una treintena de exposi
tores lograron llamar la atención de los consumidores y 
compradores toledanos, que se acercaron a visitar 
Fermacam, organizada por la Asociación de Empresarios 
del Mueble de Sonseca, que preside Jesús Palencia. En 
la imagen que aparece sobre estas líneas puede verse un 
aspecto de la feria.

C O N S E J O  E C O N O M I C O

EL CES APRUEBA LA LEY DEL SUELO CON 
CECAM Y ASAJA EN CONTRA

El C o n se jo  Económico y 
Social, presidido por Luis 
Sánchez Miras, ha aprobado 
el Anteproyecto de Ley de 
Ordenación del Territorio y de 
la Actividad Urbanística. A  la 
aprobación de la llamada Ley del 
Suelo se opusieron la 
Confederación de Empresarios 
de Castilla-La Mancha y la orga
nización agraria Asaja. Sí se 
aprobó por unanimidad de to
dos los miembros la Ley del 
Comercio.

La CECAM  se ha opuesto a la 
Ley del Suelo por considerar el 
texto demasiado restrictivo e in
tervencionista, como ya publicó 
esta revista. Asaja opina que no 
se disponía de información sufi
ciente para realizar un análisis

más detalla
do del im
pacto en el 
futuro de la 
nueva nor
mativa ur
banística 
elaborada por la Consejería de 
Obras Públicas de la Junta.

Por el contrario, U G T  y 
C C .O O  entiende que esta ley 
permitirá actuaciones más trans
parentes y coordinadas en mate
ria de Suelo

José Luis Gil, representante 
de Comisiones Obreras, señaló 
que la única objeción de a la ley 
es que no hay criterios sobre ur
banismo comercial ni sobre co
mo se va a operar en actuacio
nes relacionadas con el turismo.

33
EC O S
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MAS DE IjOOO MILLONES DE BENERQOS PARA CAJA RURAL

La  C a ja  R ura l de Toledo ha cerra
do el ejercicio del año 97 con benefi
cios de 1.069 millones de pesetas, se
gún los datos facilitados por la enti
dad. Esta cifra supone el I4, 95 por 
I00 más que en el ejercicio anterior.

A  juicio de Caja Rural, la recupera
ción de activos dudosos ha sido ha si
do uno de los aspectos más positivos. 
En este capítulo se registró un des
censo de más del 27 por I00.

Para Rafael Martín Molero, di
rector general de la entidad coopera
tiva de crédito, la gestión se mide so

bre todo por la capacidad de 
una entidad “ para desarrollar 
políticas y procedimientos que 
permitan gestionar con eficacia 
los riesgos que asume. Para es
ta casa, la correcta valoración, 
asunción, revisión y control de 
riesgo constituye la esencia de 
nuestra actividad profesional y 
empresarial” .

Los Recursos Ajenos ascen
dieron a 158.400 millones de 

pesetas, el 7,58 por 100 que en el 96. 
La Inversión Crediticia experimentó 
un incremento del 9, 38 por I00, pa
ra situarse en 96.359 millones de pe
setas.

El coeficiente de solvencia de la 
Caja Rural de Toledo es del I0, 93 por 
I00, porcentaje casi tres puntos por 
encima del exigido por el Banco de 
España. Para Martín Molero, “ la enti
dad se dirige por el camino adecuado, 
ya que seguimos ganando importantes 
cuotas de mercado tanto en inversión 
como recursos ajenos” .

BODALO VISITO [A 
FABRICA DE LA OLIVA

BONO A FAVOR DE UN
PACTO DE REDUCCION 

DE LA JORNADA LABORAL
El co nse jero  Industria y Trabajo, 
Fernando Sánchez Bódalo, visitó esta se
mana las instalaciones de Cerámicas la 
Oliva, en la localidad toledana de Pantoja. 
La Oliva, que acaba de reformar sus insta
laciones administrativas y renovado su flo
ta de camiones, es una de las principales la
drilleras de la provincia y España. En la ima
gen, José Ortiz, presidente de la empre
sa, junto a sus hijos, acompañan al 
consejero.

El p residente  de Castilla-La 
Mancha, José Bono, se ha mostrado 
partidario de la reducción de la jornada 
laboral, pero ha afirmado que su pues
ta en marcha debe estar apoyada por 
un consenso político, sindicatos y em
presarios, no de la iniciativa legislativa 
unilateral de un gobierno.

“ Para que la reducción de la jornada 
laboral no se quede en eso, sino que 
sirva para crear empleo y redistribuir el 
trabajo, debe haber pacto y acuerdo” .

ECOS

DISTRIBUCION DE 
PRODUCTOS DE 
ALIMENTACION Y 

HOSTELERIA

UtMKKW.'

NUEVO
HORCHATA

N O V E D A D ,
p a r a  e s t a  
p r i m a v e r a ,  
verano:
Dilason pone a su 
d i s p o s i c i ó n  
maquinas, zumos, 
horchatas etc...

Ctra. Mazarambroz, Km. 3 
Telf.: (925) 59 02 58 - 62 

SONSECA
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LA DIPUTACION, CON 
LOS MAS NECESITADOS

la provincia
El pasado día 18 la Residencia 

Social Asistida San José cumplía 
veinte años atendiendo a personas 

mayores con deterioro físico o 
psíquico y  discapacitados 

psíquicos que no pueden valerse 
por si mismos. Dos décadas de 

atención y  cariño en una 
residencia que se ha convertido en 

una pequeña ciudad.

Ancianos con 
deterioro físico 
o psíquico y dis
capacitados psí
quicos adultos 
que no pueden 
valerse por si 
mismos compo
nen la población 
de la “ pequeña 

ciudad” en la que se ha convertido desde 
su construcción en 1977 la Residencia 
Social Asistida “ San José” , dependiente

de la Diputación Provincial de Toledo.
Estas personas carecen de apoyo so

cio-económico y familiar suficiente para 
valerse y necesitan, por tanto, de una 
asistencia integral continuada. El objetivo 
último: mejorar la calidad de vida de es
tas personas que se encuentran entre las 
más pobres de la provincia, según las pa
labras del director del centro, Leoncio 
Martín.

Esa residencia, que ahora cumple vein
te años, se ha convertido en una peque
ña ciudad en la que desarrollan su traba

jo más de 300 personas entre médicos, 
auxiliares de enfermería, personal admi
nistrativo, psicólogos, trabajadores socia
les, ATS, logopeda, monitores personal 
de mantenimiento y un largo etcétera 
hasta llegar a los 323 que actualmete de
sarrollan su trabajo en los miles de me
tros cuadrados de jardines, edificios, pla
zas, calles o instalaciones deportivas en 
las que conviven con los 450 residentes.

Los servicios que se prestan en el cen
tro son innumerables: desde los propios 
y especilizados de las patologías que se

m
ECOS

Talleres de todo tipo ayudan 
a los residente del centro a 
recuperar en la medida de 
los posible sus capacidades 

psíquicas y motrices.
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A la izquierda el presidente de la Diputación Provincial, 
Miguel Angel Ruiz-Ayúcar recibe un obsequio de dos 
residentes del centro. En la foto superior el director de la 
Residencia, Leoncio Martín junto a Ruiz Ayúcar y el delegado 
de Sanidad y Bienestar Social, Vicente Tinado.

tratan, pasando por tienda, peluquería, 
cafetería, biblioteca, entidad bancaria... 
todo un mundo en el que sobre todo se 
intenta que atender a un colectivo mu
chas veces olvidado por la sociedad.

Pero junto 
a todas esas 
instalaciones 
en la
Residencia 
se lleva a ca
bo una im
presionante 
labor en la 
que prima el 
cariño hacia 
unos pacien
tes que en 
muchos ca
sos necesitan 
la presencia

de una enfermera, celador o médico du
rante las 24 horas del día.

En esta residencia, la mayor de Castilla- 
La Mancha, se viene realizando un im
portante esfuerzo para atender a los dis
capacitados geriátricos, para los que se

cuenta con 235 camas y que presentan 
una media de edad de 73 años. Por su 
parte, los residentes del área residencial 
de discapacitados psíquicos, con una me
dia de edad de 5 1 años, cuentan con 2 15 
camas.

Durante el pre
sente año la resi
dencia dispone de 
un presupuesto su
perior a los 1.41 I 
millones de pesetas, 
lo que supone el 
9,5 por 100 del pre
supuesto total de la 
Diputación 
Provincial. Esa cifra 
da una idea de la la
bor que e lleva a cabo en el centro en el 
que no se puede olvidad el trabajo de las 
Hermanas de San Vicente Paul que desde 
hace años desempeñan su labor junto a 
esos colectivos necesitados de nuestra 
provincia.

El trabajo que se lleva a cabo con 
los enfermos es completa, desde la 
atención en el área médica, en la

Es la mayor de Castilla 
La Mancha y en ella se 

pondrá en marcha 
en septiembre el 
Centro de Día de 

Enfermos de Alzehimer

que se trabaja en la prevención, diagnós
tico, tratamiento y seguimiento de las pa
tologías tanto agudas como crónicas, 
hasta la que llevan a cabo los servicios 
administrativos que, entre otras funcio

nes, informan y tra- 
mitán subvenciones 
o ayudas. Junto a es
tas dos se encuen
tran: el área de en
fermería, que es la 
responsable de ela
borar los planes de 
cuidados de enfer
mería personaliza
dos; y el área psico- 
social que constitu
ye uno de los pila

res fundamentales en la atención al resi
dente y cuya función es procurar el má
ximo desarrollo de las facultades y capa
cidades de los residentes de modo que 
alcancen el mayor grado posible de auto
nomía personal para lograr su bienestar.

Objetivo Alzehimer
Para el mes de septiembre pró
ximo está previsto cpte finalicen 
las obras del Centr-o de Día 
Psicogeriátrico y de enfermos 
de Alzehimer que se va a poner 
en marcha en la propia residen
cia “San José” y que dará res
puesta a los problemas que pre
sentan las personas que pade
cen la enfermedad de Alzehimer. 
Este centro, que habrirá sus

puertas desde las ocho de la 
mañana hasta las ocho de la 
tarde, tendrá una capacidad pa
ra 25 plazas que podrán conver
tirse en 40, y en ella se intenta
rán mantener unas condiciones 
de vida dignas, intentando al
canzar el máximo grado de au
tonomía y evitar a la vez ingre
sos hospitalarios o residencia
les, precoces o continuados.

ED
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C O M A R C A  D E  T A L A Y E R A
Durante 15 días ha redescubierto sus comarcas, gracias al esfuerzo de dos colectivos 

culturales de la ciudad (Arrabal y La Enramé)

Antiguas y actuales TIERRAS de Talayera
Lidia Yanel Fotos: José Peña

Arriba, un momento del homenaje a Fernando Jiménez de 
alcalde, Florentino Carriches.A la derecha, miembms de

Durante 15 díasTalavera no sólo ha vuel
to la mirada a sus tierras, a sus comarcas, 
sino que las ha redescubierto gracias al 
esfuerzo de dos colectivos culturales de 
la ciudad (Arrabal y La Enramá) que se 
han multiplicado para homenajear al his
toriador e investigador jareño Fernando 
Jiménez de Gregorio, nombrado ya 
Hijo Adoptivo deTalavera.

Hasta cinco exposiciones se han inau
gurado en honor a “ Don Fernando” , co
mo gustan de llamarle sus discípulos y

Gregorio. Debajo, con el 
La Enramá y Arrabal.

amigos, y otras tan
tas conferencias han 
profundizado en el 
sentir de los pue
blos que integran las 
tierras de Talavera. 
Ha sido durante las I 
Jornadas de Talavera 
y sus tierras que 
prometen continui
dad.

De hablar sobre 
La Jara se encargó el 
médico e investiga
dor Miguel
Méndez, quien re
cibió en 1992 el pri
mer premio de 
Periodismo 
Cabañeros. “ Porque 

se me llevan los demonios cuando veo 
que los héroes consumidos por la juven
tud son estúpidos, mientras en un terri
torio pobre y olvidado, aquí cerca, hay to
da una épica” . De ahí que 
hablara de la Ciudad de 
Vascos, la ciudad hispa- 
nomusulmana abandona
da; de las continuas re
conquistas en este terri
torio inhóspito y “ bello 
en su pavorosa soledad y 
en su hermosa soledad” , 
de los maquis y de la fie
bre del oro de La Nava 
de Ricomalillo.

De la Sierra de San 
Vicente habló un serra
no, el arqueólogo 
Alberto Moraleda, 
que ha dedicado tiempos 
y esfuerzos a estudiar el 
patrimonio histórico de 
esta zona. Quiso “dar unas pinceladas, pa
ra que la gente conozca ese patrimonio 
serrano que a la vez tiene una relación di
recta con Talavera” y recordó que hubo 
“un momento en que algunos pueblos de 
la sierra pertenecieron a Avila y estuvie
ron más desvinculados deTalavera.

Y  de dos comarcas olvidadas pero con 
importancia a sus espaldas, una en la 
Sierra y otra entre el Tajo y el Alberche, 
hablaron el profesor Angel 
Monterrubio y el archivero municipal 
de Talavera, Rafael Gómez. Se trata de 
El Horcajo y El Berrocal. Los pleitos de 
Talavera y el concejo de Avila fueron in
numerables para ganar espacio en la sie
rra y el poder abulense llegó a municipios 
como Mejorada y Segurilla. El Berrocal es 
la comarca de las tierras de Talavera que 
linda con el norte y que tuvo importancia 
capital en la industria de la madera, la pie
dra, la cal y la sal.

En la actualidad no hay ningún munici
pio que se denomine Horcajo, pero en 
tiempos existieron pueblos que llevaban 
este apellido, como Villanueva del 
Horcajo, y que tuvieron un destacado e 
incluso fueron cuna de importantes cléri
gos. Esta comarca,al este deTalavera, en la 
confluencia de los ríos Alberche y Tajo, tu
vo importancia vinícola aunque de ella

pocos se acuerdan hoy. Englobaría a mu
nicipios como Los Cerralbos, Lucillos, 
Cazalegas y Montearagón. Con razón 
Don Fernando, Arrabal y La Enramá ha
blan de las comarcas deTalavera,cada una 
diferente y con historia propia a sus es
paldas.

m
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Con motivo del Día Internacional del Arbol se celebraron en Yuncos distintos 
actos conmemorativos en los que los niños fueron los protagonistas

NIÑOS y ARBOLES del FUTURO
Fotos: J.Carmona /  C.Moreno

Junto a estas líneas un momen
to del reparto gratuito de árbo
les que tuvo lugar en el vivero 
Taxus propiedad de la 
Diputación. El resto de las imá
genes corresponden a los actos 
organizados en Yuncos por la 
Delegación de Agricultura con 
motivo de la celebración del Día 
Internacional del Arbol.

Con motivo de la celebración el pasado 
sábado día 21 del Día Internacional del 
Arbol, los niños y jóvenes de la localidad 
de Yuncos se acercaron de una forma es
pecial al medio ambiente que les rodea.

La Delegación provincial de 
Agricultura organizó en esta localidad 
los actos conmemorativos de esta jorna
da, en los que participaron numerosos 
niños y niñas, de entre 7 y 12 años, que 
plantaron pinos piñoneros y encinas y 
soltaron aves rapaces.

Los árboles fueron llevados del 
Centro de Control de Semillas y Plantas 
de Vivero dependiente de la Consejería 
de Agricultura, mientras que las rapaces 
procedían del Centro de Estudios de 
Rapaces Ibéricas, situado en la localidad 
de Sevilleja de la Jara.

Junto a estas actividades, que tuvieron 
lugar el sábado, se habían celebrado 
otras a lo largo de la semana, como dis
tintas charlas y la limpieza de un monte 
público.

A R B O L E S  G R A TIS . También la 
Diputación provincial quiso celebrar de 
una forma especial este día y entregó 
gratuitamente árboles en el vivero edu
cativo Taxus. Se regalaron a cada una de 
las personas que hasta allí se acercaron 
cinco ejemplares de una año de edad de 
pino piñonero, acebuche, alcornoque o 
pino carrasco.

LA  R E F O R E S T A C IO N  S IG U E
Coincidiendo también con esta fecha el 

director general de Medio Ambiente 
Natural, Alberto Saiz, anunció la pró
rroga del programa de reforestación que 
se está llevando a cabo y que restaurará 
más de 100.000 hectáreas en los próxi
mos cuatro años.

Hasta el momento y por lo que a 
nuestra provincia se refiere se han refo
restado I 1.500 hectáreas con pinos y 
encinas aproximadamente a partes igua
les. Las encinas han predominado en la 
parte occidental de la provincia, en tanto 
que el pino ha sido el protagonista de la 
repoblación en la zona oriental, y funda
mentalmente la variedad del pino carras
co.

En toda la región entre 1993 y 1997 se 
han reforestado 50.000 hectáreas gracias 
al Plan de Reforestación.

ECOS
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Los ESCOLARES celebraron al patrón de su COLEGIO

Unos 650 alumnos del Colegio “San 
José” de Fuensalida celebraron al patrón 
del centro con una gran fiesta que se re
pitió dos días seguidos. Los jóvenes ar
tistas prepararon un espectáculo de va
riedades, en el que cada curso preparó 
una actuación distinta, y que que se re
presentó en el pabellón polideportivo. 
Numeroso público se congregó para ver
les en estas dos jornadas, la primera de
dicada a los abuelos y la segunda a los pa
dres.

San OSE volvió a congregar a todo el PUEBLO
Como es tradicional cada año, la localidad de Gerindote celebró la festividad de San José 
con gran devoción. Numerosos vecinos y visitantes acudieron a la procesión que tuvo lu
gar en la tarde del día 19 y en la que como es costumbre se traslada de nuevo al Santo 
desde la Iglesia a su Ermita.

Acompañados por la banda de música se 
llevó a hombros a San José. No faltaron las 
pujas para introducir la imagen en la ermi
ta.

Durante los días previos se celebró la tí
pica novena, una vez que el día 9 se trasla
dará la imagen del Santo a la Parroquia. El 
día de la fiesta grande por la mañana hubo 
misa, con una gran asistencia de público.

La Hermandad de San José de Gerindote 
está integrada por unas 700 personas.

Ahora contra el PSOE
Si hace unas semanas se hacía efec
tiva la dimisión de la concejala del 
PP Lydia Carrillo tras detectarse 
que había realizado obras sin licen
cia, ahora el PP ha denunciado que 
la presidenta del PSOE torrijeño, 
concejala del Ayuntamiento, 
miembro de la Ejecutiva Provincial 
y Diputada Regional, Mercedes 
Giner, ha hecho también obras sin 
licencia en su domicilio.

Desde el PP en Torrijos se ha 
pedido a la concejala que dimita de 
sus responsabilidades como lo hi
ciera antes la concejala “ popular” .

La obra en cuestión correspon
día a la conexión de dos pisos pro
piedad de Mercedes Giner. Todavía 
está en plazo para presentar la li
cencia, pero “es evidente” según el 
PP que no la tiene.

Desde el PSOE se ha argumen
tado que ésto es una respuesta a la 
denuncia realizada por ellos sobre 
las obras echas por Lydia Carrillo 
y que la concejala dejó todo en 
manos del constructor que iba a 
realizar la obra y tiene todo per
fectamente.

T O R R I J O S

Música de "Elementales"
Hace unos días actuó en la Casa de 
la Cultura de Torrijos el grupo de 
música folk contemporánea 
“ Elementales” dentro de la gira que 
les está llevando por distintas loca
lidades programado por la Red de 
Teatro de Castilla-La Mancha. La 
música de “ Elementales” es una 
mezcla de raíces folklóricas distin
tas, desde el flamenco a la música 
irlandesa.

T O R R I J O S
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Primeras JORNADAS sobre MALOS TRATOS

La senadora por Jaén y responsable nacio
nal de la Mujer en el PSOE, Micaela 
Navarro, inauguró las primeras Jornadas 
sobre Problemática Social de la Mujer, que 
bajo el tema de “ Los malos tratos: una

cuestión de poder” se han venido ce
lebrando en Quintanar. Navarro ma
nifestó que “al igual que los partidos 
políticos se unen frente al terroris
mo, también deberían hacerlo en el 
caso de la violencia entre parejas” . 
Estas jornadas, que fueron clausura
das por la directora general de la 
Mujer, Angela Sanroma, han esta
do dirigidas por cuatro coordinado
ras del proyecto Now de la 
Universidad Jaime I de Castellón, que 

han desarrollado ponencias dirigidas a 
unos 50 asistentes llegados, entre otros, 
de La Puebla de Almoradiel, Villanueva de 
Alcardete, Corral de Almaguer, Villa de 
Don Fadrique, El Toboso y Quintanar.

Q U I N T A N A R

Ultimo ADIOS al PADRE FLORENTINO
Cerca de 3.000 personas se congregaron el 
pasado domingo para dar su último adiós al 
popular y querido padre Florentino 
Sáinz, fallecido el día 21 en un hospital ma
drileño. El sacerdote, que aparece en la ima
gen en una de sus últimas celebraciones en 
Quintanar, perteneció durante veinte años a 
la comunidad religiosa del Convento que la 
Tercera Orden Franciscana tiene aquí.

H U E C A S

Nueva CAFETERIA en el Polígono
Desde hace unos días está abierta al público en el 
Polígono Industrial de Huecas la cafetería-restau
rante “Jamaica” en la que pueden degustarse bue
nas comidas caseras, además de celebrar comidas 
de empresa. Este nuevo local cuenta con terraza 
de verano y aparcamiento.

ES
ECOS

C A R R A N Q U E

Obras de importancia
En pocos dios estará finalizado en 
Carranque el arreglo de la Plaza de las 
Eras, donde se ha habilitado un nuevo 
parque para el disfrute de los vednos. El 
presupuesto de la obra, que ha sido fi
nanciado a través de Planes Provinciales y 
por el Ayuntamiento ha sido de 40 millo
nes de pesetas.

También en pocos dias se iniciarán las 
obras del nuevo puente que unirá el yaci
miento arqueológico con la carretera, y 
para el que hay previsto un presupuesto 
de 78 millones de pesetas. La construc
ción de este puente, que facilitará el ac
ceso cuando esté finalizado el proyecto de 
parque arqueológico, será financiado por 
la Consejería de Obras Públicas de la 
Junta, con alguna aportación del 
Ayuntamiento.

Y U N C L E R

Moción de censura
La pasada semana los tres concejales del 
Grupo Independiente de Yuncler, uno del 
PP y un tránsfuga del PSOE presentaron 
una moción de censum contra el alcalde 
socialista, Angel Sán ch ez O rozco .

En los úl
timos meses 
el alcalde y 
el concejal 
tránsfuga,
A le jan dro  
C a lderón , 
vienen pro
tagonizando 
una dura 
polémica, 
con cons
tantes en
frenta
mientos.

En la 
moción se 
propone 
como can
didato a la 
alcaldía a 
Calderón,
a quien el PSOE de Toledo ha decidido ins
truirle expediente de expulsión y elevar es
ta propuesta a la Comisión Ejecutiva 
Federal para su resolución inmediata. En la 
imagen superior aparece el alcalde junto a 
algunos de los concejales de su equipo, 
mientras, en la fotografía inferior y a la de
recha está el candidato a alcalde.
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Merecidos HOMENAJES
La Asociación de Carpinteros fes
tejó a su patrón con un homenaje a 
los dos trabajadores más veteranos 
de este gremio que agrupa a más 
de 3.000 empleados en la industria 
de la madera, de la que existen 12 
importantes fábricas de puertas. 
Amado Gómez Rangel, de 69 
años, conductor de la empresa 
Guillén; y Francisco Sesmero, 
de 75, guarda de la desaparecida 
Puertas Cuesta, recibieron el reco
nocimiento de sus compañeros.

L A  P U E B L A  D E  A L M O R A D I E L

Más de 50 NIÑOS en el DIA FORESTAL
Más de 50 alumnos del colegio Ramón y 
Cajal participaron en los actos del X X -  
VIII Día Forestal Mundial organizados 
por el “AMPA Santa Ana” de este centro, 
presidida por Ana María Román, en 
colaboración con el Ayuntamiento y la 
Cooperativa La Espiga. El agrónomo 
Constantino Heras y el jardinero mu
nicipal, Modesto Cicuéndez, instruye
ron a los niños en tareas de plantar 10 
árboles de cinamoso y plátano en el pa

tio del centro que tiene el colegio en el 
barrio de Las Casitas, donde los peque
ños podrán seguir la evolución de su 
propio trabajo. Fue una jornada educati
va en la que no sólo recibieron la ade
cuada instrucción, sino que además con
vivieron de forma diferente con sus com
pañeros. Un día que ninguno de ellos ol
vidará.

V I L L A N U E V A  D E  A L C A R D E T E

V I L L A C A Ñ A S

Tres millones por DANZAR
Más de 2.7 millones de pesetas han 
alcanzado las pujas por ocupar los 
puestos de danzantes en las próxi
mas fiestas del Cristo de la Vega, 
declaradas de interés turístico re
gional que tendrán lugar el I de 
mayo. Las pujas por alcanzar uno 
de los ocho puestos de danzantes 
se efectuaron el día de San José en 
casa del Hermano Mayor.

Nuevo JUEZ de PAZ por VOTACION POPULAR
El nuevo juez de Paz que sustituirá a 
Francisco Ajenjo, cuyo mandato finaliza el 
próximo mes, será elegido el 10 de mayo 
mediante elección popular, según se acor
dó en Pleno extraordinario a propuesta 
del PP y aprobado por unanimidad. Una 
comisión de todos los partidos supervisa
rá el proceso electoral y los candidatos, 
que deberán saber leer y escribir, podrán 
hacer su propia campaña electoral.

L A  P U E B L A  D E  A L M O R A D I E L

Becas de Consermancha
El alcalde, Antonio Sepúlveda, ha he
cho entrega en nombre de la mancomu
nidad de servicios Consermancha de dos 
becas de 25.000 pesetas cada una, que 
han sido repartidas entre cinco escolares 
de La Puebla, como reconocimiento a su 
trabajo y esfuerzo en el estudio. Todo un 
acierto.

ECOS
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S O N S E C A

II MARCHA de ESCUE^S 
para el MUNDO

Un año más los alumnos del 
Instituto de Bachillerato de 
Sonseca han organizado la II 
Marcha de la Solidaridad. Este año 
el dinero recaudado con los cerca 
de 175 participantes se destinará a

la Campaña de Apadrinamiento 
que la O N G  Escuelas para el 
Mundo lleva a cabo en las localida
des bolivianas de Santa Cruz y San 
Julián. La marcha pasó por las lo
calidades de Ajofrín y 
Mazarambroz.

M O R A

La FIESTA del OLIVO ya tiene sus REINAS y DAMAS
Como en años ante
riores el azar primero 
y luego las urnas han 
seleccionado a las rei
nas y damas de honor 
de la Fiesta del Olivo 
en la localidad toledana 
de Mora. Las nuevas 
niñas y las nueve “mo
zas” que resultaron 
elegidas damas al azar 
sacando sus nombres 
de una urna, fueron 
las encargadas de ele
gir a su vez a las reinas 
que en la categoría de 
mayores es este año 
Elena Tejero y en la 
de infantiles Sara 
Mora-Granados.

A J O F R I N M A Z A R A M B R O Z

La IOTA de los QUINTOS
La Peña Atlética Fuensalidana celebró hace 
unos días una fiesta de inauguración con 
gran éxito, unos meses después de su cons
titución.

La ROMERIA de SAN JOSE

Como cada año decenas de mazarambre- 
ños celebraron la tradicional Romería de 
San José que tiene lugar cada 19 de mar
zo en la cercana Finca del Castañal.

INAUGURACION 
CAM PO DE TIRO

“EL DOBLETE”
CAMPO DE TIRO DE 

VILLAMIEL
Telf.: 78 93 60

L I G U I L L A  “ E L  D O B L E T E ”
Ia TIRADA, DOMINGO 5 DE ABRIL 
2a TIRADA, DOMINGO 26 DE ABRIL 
3a TIRADA, DOMINGO 3 DE MAYO 
4a TIRADA, DOMINGO 17 DE MAYO 
5a TIRADA, DOMINGO 7 DE JUNIO 
TIRO CODORNIZ 
ROBOT-PLATO 
PICHON A CAJA 
RECORRIDOS DE CAZA 
CARTUCHERIA
SERVICIO DE BAR Y RESTAURANTE
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El Dina de Moscú buscará la tercera 

Copa de Europa a costa del Talayera FS
Talayera espera con 

impaciencia la VI Copa de 
Europa de fútbol-sala de 
clubes campeones de liga. 
No será fácil alcanzar el 
título. Los italianos son 

complicados pero los rusos, 
actuales campeones, son 

peligrosísimos
P

La gran cita está cercana. Del 6 al 12 
de abril Talayera de la Reina se convertirá 
en la capital del fútbol-sala europeo y mun
dial. Se disputa la VI edición de la Copa de 
Europa de clubes campeones de liga, un 
torneo que España no consigue desde el 
año 94 tras los sucesivos fracasos de 
Maspalomas, Zaragoza FS e Interviú, sien
do el de este último el más sonado al no 
poder superar la tercera plaza en la última 
edición disputada en Moscú donde el Dina 
apabulló a todos sus rivales.

La valoración respecto a las posibilidades 
del CLM Talavera FS ha de ser moderada. 
El cartel de favorito que le han colgado 
desde todos los rincones obedece más a 
un deseo que a una realidad. El 
conjunto rojillo contará con el am
biente a favor, es cierto, pero tam
bién con dos grandes handicaps al 
margen de la propia potencialidad 
del enemigo: Una temporada muy 
cargada para una plantilla no tan 
amplia y, sobre todo, los problemas 
derivados de la adaptación a las 
nuevas normas. Conviene recordar 
que el campeonato se jugará bajo 
las normas UEFA, efectuándose los 
saques de banda y corners con el 
pie, posibilidad de que el portero 
salga del área durante cuatro se
gundos y la aplicación de la tarjeta 
roja con la consiguiente expulsión 
durante dos minutos.

El Dina de Moscú acaba de derrotar 2-8 a El Pozo en 
Murcia, demostrando un extraordinario momento de 
forma. Talavera FS entrena casi con el único fin de 
poder adaptarse cuanto antes a las nuevas normas

Está claro que el Talavera FS acusa los ri
gores de la temporada, más concretamen
te la excesiva dependencia del quinteto ti
tular por no disponer de dos extranjeros 
de plenas garantías, cuestión achacable a la 
directiva, más preocupada de fichar brasi
leños con proyección para sacarles un ren
dimiento económico que auténticas reali

H ISTO RIAL  DEL TORNEO

AÑO CAMPEON SUBCAMPEON ESCENARIO

1993 INTERVIU
BOOMERANG

FEIXEIROS
OPORTO

ALCOBENDAS
(MADRID)

1994 MARSANZ
TORREJON

USPINJACA
ZAGREB

TORREJON
(MADRID)

1995 DINA DE 
MOSCU MASPALOMAS MASPALOMAS

1996 BNL ROMA ZARAGOZA ROMA

1997 DINA DE 
MOSCU BNL ROMA MOSCU

dades. La mayoría de los titulares están 
con molestias, lo que contrasta con el 
buen momento físico de los rivales.

El Dina de Moscúa está pletórico. Viene 
de derrotar a El Pozo en Murcia por 2-8 
nada menos y parece que su gran goleador 
y estrella, Eremenko, atraviesa por un 
magnífico momento de forma. Se trata de 

un conjunto con gran experien
cia -tiene ya dos título en su po
der- y con gran poderío físico. 
Tienen gran control en el juego 
de paredes y utilizan las salidas 
rápidas al contragolpe.

Talavera FS deberá evitar a los 
rusos en las semifinales y para 
ello deberá vencer antes al BNL 
de Roma, “ un auténtico hueso, 
un equipo con mucho oficio y 
calidad” , según el seleccionador 
nacional Javier Lozano. El MNK 
Split de Croacia, “el equipo con 
mejor manejo de balón” , según 
Lozano, aparece como el ter
cero es discordia. El torneo se 
presenta la próxima semana.

m
ECOS
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SE APROBARA LA 
SUSPENSION 

CAUTELAR

Este sábado está previsto se celebren 
las asambleas ordinaria y extraordinaria de 
la Federación Territorial de fútbol con va
rios puntos importantes en el orden del 
día. El más llamativo hace referencia a la 
probable modificación de los estatutos pa
ra que pueda contemplarse la suspensión 
cautelar de las sanciones disciplinarias para 
todas las competiciones, algo que no ocu
rría pese a la existencia del preceptivo 
Comité de Apelación. Se trata de una pro
puesta presentada por la Delegación tole
dana que ya fue debatida hace tiempo con 
decisión favorable y que se encontraba a la 
espera de la reforma de los estatutos.

También se debatirá la aprobación del 
presupuesto para este ejercicio que ronda
rá los 400 millones de pesetas, teniendo 
como característica especial el que por pri
mera vez se trata de un presupuesto con
solidado para todos los comités, incluido el 
de fútbol-sala. Al mismo tiempo se aborda
rá también el plan de competiciones y se 
sentarán las bases correspondientes a as
censos y descensos.

Punto
T e o d o s io  D í a z

de Vista

La mentalidad de un equipo parte 
siempre desde el banquillo

El titular viene a propósito de lo sucedido el pasado domingo 
en Mieres en lo que fue una magnífica victoria del Talavera C F (1- 
2) que le acerca aún más a la promoción de ascenso. Al poco de 
comenzar la segunda parte el Caudal se adelantó con un gol de su 
goleador Toño Ruiz (14 dianas lleva) y un minuto después era 
expulsado Cardoso. En aquel momento Gregorio Manzano, técni
co del conjunto blanquiazul, pensó cambiar el sistema y jugarse 
el todo por el todo al amparo de un dibujo ofensivo 3-3-3, 
momento en el que Quiñi lograba el empate con un extraordina
rio tanto. En aquel momento Manzano dudó, pero sólo fue un ins
tante. Lejos de buscar un mayor conservadurismo, decidió que el 
primer planteamiento valía: "Vi al contrario entregado y dije ¡a 
por ellos!", declaró después. La conclusión ya se conoce. El 
Talavera acorraló al rival y acabó llevándose el partido.

Es esa mentalidad la que Manzano intenta transmitir a los 
jugadores en cada jornada y en cada entrenamiento, y ha sido 
precisamente ese pensamiento, esa forma de concebir el fútbol, lo 
que ha motivado la generosa reacción del equipo y lia propiciado 
salir primero de los últimos puestos y más tarde alcanzar el cuar
to lugar que da derecho a jugar la fase de ascenso.

Gregorio Manzano, tan estudioso del fútbol como vehemente 
en sus principios, volvió a ofrecer una lección de lo que debe ser 
la dirección de un partido desde el banquillo. Este entrenador ale
jado de caprichos inútiles, de intermediarios interesados y de la 
verborrea fácil, lleva camino de alcanzar un éxito sin precedentes 
como es alcanzar la promoción de ascenso por segunda vez con
secutiva con un equipo tan modesto como escaso de plantilla. Si 
además es capaz de concretar el ascenso a segunda división A, la 
ciudad está obligada a hacerle un monumento, aunque su conti
nuidad en el banquillo balnquiazul parece imposible. Hasta en 
eso Manzano es fiel a sus principios.

C A M P E O N A T O  P R O V I N C I A L  D E  A J E D R E Z

TODO PREPARADO PARA LAS FINALES
Continúa disputándose en el
Instituto “Alfonso X  El Sabio’ del 
Polígono Industrial de Toledo el cam
peonato provincial de ajedrez en sus 
diversas categorías y que concluirá el 
próximo 4 de abril. Todas las partidas 
están rodeadas de gran ambiente y 
animación con un alto nivel de juego, 
se juega bajo el sistema suizo a 5 ron
das. El torneo, que es clasificatorio pa
ra los regionales, está organizado por 
la Delegación Provincial.

ES
ECOS
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A T LET IS M O
JULIO REY NO PUDO 
CON EL MUNDIAL Y 

SU SUERTE
Julio Rey nun ca  p e n só  q u e  pod ía te n e r  tan  
m ala su e rte . H ab ía  p re p arad o  el m undial de  
c ro s s  co n  e s fu e rzo  y  sacrificio ; su fo rm a  e ra  la 
idó nea, p e ro  un m undial y  en  A fr ica  e s  o tra  
co sa .

H o y  día nadie duda q u e  la d iferencia  e n tre  el 
ca m p o  a trav és a fricano  y  e u ro p e o  es abism al. 
C u a lq u ie r  keníata o  m a rro q u í de segunda linea  
se ría  cam p eó n  d e E u ro p a  sin d e sp e in arse ,

deportes

p e ro  e sa  realidad n o  e sco n d e  el m al fario  del 
to le d a n o  q u e  se  vió  en vu elto  en  la vo rág ine de  
la salida en  un m a r d e co n tra r ie d a d e s. P r im e ro  
rec ib ió  un fu e rte  p iso tó n  q u e le h izo  p e rd e r  la

c o n c e n t r a 
c ió n  y, m ás  
ta rd e , p e r 
d ió  una  
z a p a t i l l a  
q u e  a ca b ó  
p o r  d e sq u i
c ia r le : “ M e  
c o s t ó  
m u c h o

fi, p o n é r m e la  
- s e ñ a l ó - .

I luego qu ise

W r e c u p e r a r
en  d o s  kiló- 
m e tro s  la 
d i s t a n c i a

i, í  ¿ T  I clu e  hab ía
I r  \ p e r d i d o  

re s p e c to  a
los p rim e ro s  y  acab é  a cu sá n d o lo ” . Julio Rey 
rea lizó  e so s  2 .0 0 0  m e tro s  en  5-1 5 , re c o n o 
c ie n d o  p o ste r io rm e n te  q u e n o  d e b ió  ir  tan  
ráp id o  “ s in o  re c o rta n d o  p o co  a p o c o ’.

A l final acab ó  p o r  h u n d irse  en la p a rte  final 
d e  la p ru eb a  y  acab ó  en  el p u e sto  63 , m u y  a le
jad o  d e  su o b jetivo  inicial q ue e ra  co n c lu ir  
e n tre  los d iez p rim e ro s .T ra s  c ru z a r  la linea de  
m eta  p en só  q u e  pod ía te n e r  una lesió n  de  
p e ro n é , ob ligado p o r  las am p ollas q u e  se  le 
p ro d u je ro n  d u ran te  el re c o rr id o : “ En  los d o s  
ú ltim o s k iló m e tro s  n o  sentía  la p ie rn a  y  p en sé  
en  lo  peor. C o r r e r  así e s  canalla, p e ro  q u ería  
aca b a r a to d a  co sta ” . A fo rtu n a d a m e n te  la 
lesió n , q u e  en  un p rin cip io  p arecía  grave, fue  
m e jo ra n d o  hasta d e sca rta rse  cu a lq u ie r fisura, 
p o r  lo  q u e  el ca m p e ó n  d e  Esp añ a p o d rá  p re 
p a ra r  la te m p o ra d a  d e  pista, so b re  to d o  el 
ca m p e o n a to  nacional d e  10 .0 0 0 .

Los jugadores del BM  CEI-Artev¡ confían jugar la promoción de ascenso

A  SAFA Y  CEI LES VALE EL EMPATE 
PARA PROMOCIONAR

• En caso de triple empate quedaría fuera elAlcobendas 
por peor diferencia de puntos entre los tres primeros.

Ha llegado la h o ra  d e  la verd ad . 
R estan  tan só lo  d o s  jo rn a d a s  p ara  el t é r 
m in o  d e  la te m p o ra d a  reg u lar co n  S A F A , 
BM  C E I-A r t e v i y A Ic o b e n d a s  en una frati- 
cid a  lucha p o r  aca b a r en  los d o s  p rim e ro s  
p u e sto s  y  jugar la fase d e  a sce n so . S A F A  y  
C E I ,  q u e  están  em p a ta d o s en el p r im e r  
p u e sto  co n  un p u n to  d e  venta ja  so b re  los  
m a d rile ñ o s, se  en fren tan  e s te  sáb ad o  (19  
h o ra s , Pabe llón  d e  la Sagrada Fam ilia  d e  
M o ra ta la z )  d o n d e  el 
p e rd e d o r, sa lvo  m ayús
cu la  so rp re sa , q u ed ará  
fu e ra  d e  c u a lq u ie r  
o p ció n .

El e m p ate , sin e m b a r
go, m e te ría  a a m b o s en  
la p ro m o c ió n  y  d e jaría  
fu e ra  al A lc o b e n d a s ,  
q u e t ien e  el p e o r  co efi
c ie n te  a p lic a n d o  lo s  
re su ltad o s p articu la res  
e n tre  los t re s  co n ju n 
to s . Rafael Sierra, 
e n t re n a d o r  del BM  
C E I ,  c o n o c e  el detalle  
p e ro  p re fie re  n o  hab lar  
de ello : “ N o s o t r o s  n o  
p o d e m o s  p e n s a r  en  
eso . H ay  q u e  sa lir a 
ganar y  d e ja r de lado  
las co n je tu ra s" .

EL APUNTE
Juveniles

La sección de balonmano del 
CEI continúa por la senda del 
éxito. Este fin de semana el 
conjunto juvenil juega ante su 
público la fase final regional 
juvenil. En semifinales se 
enfrentarán CEI-Pedro Muñoz 
y Ciudad Real-Cuenca. Los 
pronósticos apuntan hacia 
una final entre toledanos y  los 
Marianistas de Ciudad Real. 
De conquistar el título, sería la 
primera vez que el CEI-Artevi 
alcanza un galardón de este 
nivel.

S A F A  La  H o ja  se  ha co m p lic a d o  la e x is 
te n c ia  t ra s  p e rd e r  el p asad o  d o m in g o  
fre n te  a A lc o b e n d a s  en  su feu d o  ( 2 1 -26 )  
en  un p a rt id o  d o n d e  les p u d o  la p re sió n . 
Sin em b a rg o  siguen s ie n d o  un eq u ip o  
im p re s io n a n te  d o n d e  la m ayo ría  d e  su s  
c o m p o n e n te s  se  c o n o c e n  d e sd e  p e q u e 
ñ o s, juegan d e  m e m o r ia  y  p ractican  un 
b a lo n m a n o  m u y eq uilib rad o . U tilizan  una  
defen sa  o rd e n a d a  en  6 -0  y  ab usan  del 

co n tra g o lp e . El ataq u e  
p o sic io n a l e s  m u y  im agi
nativo  y  d e  co n sta n te s  
ro ta c io n e s . C u a n d o  tie 
nen  el sa n to  d e  ca ra  so n  
casi im p arab les. En  estas  
c ircu n sta n c ia s  el o b je ti
vo  del BM  C E I-A r t e v i  
s e rá  fre n a r  su  juego  de  
co n ju n to .

L o s  to le d a n o s cu en tan  
co n  la tota lid ad  d e  la 
p lantilla , e x c e p c ió n  
h e ch a  d e  Atalaya q u e  
ju ra  b an d era  e s te  fin de  
sem ana . Rafael Sierra 
estim a  q u e  la clave e s ta 
rá  en el eq u ip o  q u e  sepa  
d o m in a r  los n e rv io s  y  la 
p re s ió n . L o s  á rb it ro s  
desig n ad o s so n  catala
nes. U n a  garantía.
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GANAR EN XEREZ PARA 
PREPARAR EL FUTURO

El CD  Toledo tendrá este do
mingo en Xerez la oportunidad 
de ganar y garantizar la perma
nencia, sobre todo si los marca
dores de los otros equipos im
plicados acompañan. En la locali
dad andaluza se preve un am
biente fuerte y enrarecido. Los 
locales han preparado el en
cuentro como si se tratara de 
un partido a vida o muerte.

Sergio Egea romperá el eje 
Tomás-Turiel tras el fracaso 
frente al Jaén. El defensa puede 
ocupar esa posición en momen
tos eventuales, pero nunca co
mo norma. Frente al Jaén falló 
demasiados pases, arriesgó en 
exceso en zona peligrosa y estu
vo lento a la hora de tapar hue
cos. Su presencia en esa demar
cación anuló además a Turiel, 
medio centro puro pero nunca

media punta. El preparador tole
dano intentará que sus jugado
res alcancen un mayor número 
de rechaces y puedan engan
char con el ataque, una deficien
cia que últimamente se está dis
frazando al amparo de los resul
tados.

La novedad más importante 
podría ser la presencia de José 
Aurelio Gay, sobre todo si lo
gra despejar las dudas respecto 
a su situación física. Egea le pre
gunta constantemente, quizá de
masiado, al respecto, pero no 
recibe una contestación contun
dente. Tan sólo un apagado 
“creo que estoy bien” , insufi
ciente para ganar la confianza 
del entrenador, una de cuyas ba
ses está en llevarse sólo a aque
llos que se encuentran al cien 
por cien.

La Ciudad Deportiva
El arquitecto Guillermo Santacruz ha elaborado el proyecto 
para la construcción de una Ciudad Deportiva en los terrenos 
que el Ayuntamiento donó al Toledo en Azucaica sobre 32.000 
metros cuadrados. El proyecto consta de tres campos de fú t
bol, todos ellos de césped, dos para competiciones de diversa 
índole con grada y tribuna incluida, y un tercero para entre
namiento de porteros, diversos vestuarios y una residencia pa
ra chavales. El coste económico alcanza la cifra de 370 millo
nes de pesetas. El estudio se presentará ante la Junta de 
Comunidades para recibir la mayor subvención posible.

Talavera vibrará un año más con las evoluciones de los me
jores pilotos mundiales de 250 cc. Se espera la presencia 
de más de 20.000 espectadores. En la foto, Stefan Everts, 

actual campeón del mundo.

EL MUNDIAL DE M0T0CR0SS 
EMPIEZA EN TALAVERA

Talavera acoge este fin de 
semana por quinto año con
secutivo la primera prueba 
del campeonato del mundo 
de motocross en la cilindrada 
de 250 cc, considerada como 
la categoría reina. El Moto 
Club vuelve a tener la res
ponsabilidad de organizar la 
primera carrera, después de 
que tanto la FIM como Action 
Group, empresa promotora 
de los mundiales, hayan vuel
to a confiar en el poder orga
nizativo de la entidad toleda
na para poner en marcha tan 
complejo engranaje.

Tan sólo 30 pilotos accede
rán a las mangas finales en lu
gar de los 40 autorizados el 
año anterior. De esta forma

se ofrece al público el máxi
mo nivel de competitividad y 
espectáculo.

Stefan Everts iniciará la 
defensa de su título mundial 
ante una competencia que se 
presenta más dura que nunca. 
El Moto Club Talavera ha ido 
moldeando el circuito del 
Cerro Negro hasta convertir
lo en uno de los trazados pre
feridos por los pilotos. No en 
vano Talavera registra el ma
yor número de inscripciones 
de cuantas pruebas compo
nen el calendario mundial. Las 
laderas del circuito se han 
ampliado para acoger mayor 
número de espectadores y las 
zonas de público se han acon
dicionado a conciencia.

ai
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BUENA RESTAURACION Y BUEN MONTAJE

m
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200 millones para su reapertura
Cuando cd proyecto Roca Tarpeya esté 
finalizado se habrán gastado, según las 
previsiones de la Real Fundación de 
Toledo, unos 200 millones de pesetas. 
De esta cantidad, en torno a 130 millo
nes se dedicarán a las obras de restau
ración que se están llevando a cabo, 
mientras que para el montaje de todas

las dependencias habrán de dedicarse 
después unos 70 millones más.

Para la financiación del proyecto hay 
prevista una aportación del Ministerio 
de Cultura de 100 millones de pesetas, 
y además se firmarán acuerdos con las 
Fundaciones Tabacalera y con 
Argentaría, que colaborarán también.

cultura
En unos m eses estará abierto en R oca Tarpeya el M useo Victorio  
M acho, junto a la sede de la R eal Fundación y un sala de usos múltiples

VISTAS UNICAS. En esta imagen retrospectiva, 
Victorio Macho junto a su mujer, Zoila Barros, en los 
jardines de la Casa-Museo. Cuando nuevamente se 
abran al público estas dependencias los visitantes po
drán disfrutar de inmejorables vistas.

reso do
Victorio Macho Ana Bau

Hace poco más de un mes que se inicia
ron las obras del proyecto Roca Tarpeya 
y se espera que antes de que finalice el 
año este conjunto pueda ser inaugurado 
y Toledo recupere finalmente un patri
monio público del que durante años, y 
según destaca la directora de la Real 
Fundación de Toledo, Paloma Acuña, 
la ciudad ha estado privada.

La recuperación ha sido posible des
pués de que en noviembre de 1996 la 
Real Fundación asumiera la recuperación

y conservación en el futuro de la 
Fundación del escultor Victorio  
Macho.

Si todo sale según lo previsto, la inau
guración será antes de que finalice este 
año, ya que quiere hacerse coincidir 
con la celebración este año del dé
cimo aniversario de la constitución 
de la Fundación de Toledo.

El conjunto de Roca Tarpeya ten
drá cuando esté concluido un triple 
programa de usos, Museo Victorio

Macho, sede de la Real Fundación de 
Toledo y espacio cultural de usos múlti
ples.

En el Museo se llevará a cabo la res
tauración de los espacios destinados a
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—exposición, se ins
talarán sistemas de 
climatización, ilu
minación y seguri
dad, se realizará un 
tratamiento de 
conservación de la 
colección, y se ela
borará material de 
difusión, entre 
otras actuaciones.
En el Museo podrá 
verse la colección 
de piezas que el au
tor cedió en su tes
tamento al pueblo 
español y las donadas por su viuda. La 
cripta y el jardín, que por supuesto serán 
también convenientemente restaurados, 
servirán como espacios de exposición 
permanente de la obra del artista palen
tino.

Por lo que se refiere a la casa, se ade
cuará para acoger la sede de la Real 
Fundación de Toledo. Aquí se ubicarán la 
sede oficial, una sala para reuniones del 
Patronato, los servicios de gestión y ad
ministración, y los almacenes, archivo y 
servicios de gestión del Museo de 
Victorio Macho.

Y  en el Tallerón se ha previsto un uso 
variado, teniendo en cuenta los grandes 
espacios de los que se dispone. En la 
planta baja estará situada la entrada ge
neral, con un espacio dedicado a la aco

La Real Fundación de Toledo 
quiere que el proyecto Roca 
Tarpeya se inaugure este año, 
haciéndolo coincidir así con el 
X  aniversario de su constitución

gida de público y a distintos servicios 
complementarios. Además, se construi
rá una sala con un aforo cercano a las 
cien personas en la que se ofrecerá un 
programa audiovisual sobre Toledo con 
el fin de que los visitantes se lleven una 
visión general de lo que es la ciudad, al
go que ahora no se les ofrece en ningún 
otro lugar. También en esta sala se po
drán llevar a cabo otro tipo de activida
des. Y  en la planta superior del Tallerón, 
se instalará una sala de usos múltiples 
abierta a exposiciones y todo tipo de ac
tividades culturales.

Precisamente y coincidiendo con la 
inauguración de Roca Tarpeya está pre
vista la organización de una exposición

conmemorativa 
del décimo ani
versario de la 
Real Fundación. 
En ella, según 
Paloma Acuña, 
se explicará lo 
que es la 
Fundación, su 
historia, los tra
bajos de recupe
ración que ha 
promovido y, co
mo no, sus pro
yectos de futuro.

SALA DE EXPOSICIONES

Abierta a otras 
instituciones

La colaboración de la Real 
Fundación de Toledo con distintas 
instituciones culturales de la ciudad 
se pondrá de manifiesto una vez más 
aquí. Se ha previsto que la gran sala 
de usos múltiples que se ubicará en el 
Tallerón del artista pueda ser utiliza
da por museos e instituciones que no 
dispongan de espacios y que quieran 

programar aquí, exposiciones, 
conciertos y otro tipo de acti
vidades.

La cercanía de Roca 
Tarpeya con museos como el 
Sefardí o la Casa-Museo de 
El Greco harán posible sin du
da una intensa colaboración.

Asimismo, según comentó a 
esta revista Paloma Acuña, 
podrán ofertarse aquí exposi
ciones de gran calidad que 
muchas veces no encuentran 
un espacio en Madrid y a cu
yos promotores les interesará 
traerlas a Toledo.

A B IER TO  T O 
D O S LO S  DIAS. Conocedores de los 
problemas que muchas veces ocasiona la 

rigidez de los horarios de los 
museos, se ha previsto que el 
Museo de Roca Tarpeya esté 
abierto todos los días y con 
un horario amplio, segura
mente de 10 a 18 horas en in
vierno, y de 10 a 20 horas en 
verano.

La Real Fundación mantie
ne en estos momentos con

versaciones con la Junta de Castilla-La 
Mancha y con el Ayuntamiento de

Toledo con el fin de llegar a acuerdos pa
ra el futuro, relacionados con la progra
mación.

Una vez que el proyecto esté finaliza
do la figura y la obra de Victorio Macho 
tendrán aquí el reconocimiento mereci
do a un escultor que tiene un lugar des
tacado en el panorama de la historia del 
arte.

La zona de la Judería, la más visitada 
por los turistas que llegan a la ciudad, 
tendrá entonces un nuevo e imprescindi
ble lugar para ser visitado.

BUEN ACUERDO.
En noviembre de 
1996 la Real 
Fundación y la viuda 
de Victorio Macho fir
maron, un acuerdo 
de colaboración por el 
que la Fundación asu
mió la recuperación y 
conservación de la 
Fundación del escultor.

¡•2
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cultura

Tradición
y religión
en un libro
esperado

E l cronista oficial de la provincia, 
Luis M oreno N ieto, profundiza en 
este nuevo libro en la Semana
Santa de Toledo, en sus cofradías, 
sus im ágenes, sus tradiciones..., sin  
olvidarse de ofrecer un resumen de 
distintos artículos y  una serie de 
planos con las procesiones

ECOS

Se hacía necesario un libro sobre la 
Semana Santa en Toledo y Luis Moreno 
Nieto, cronista oficial de la Provincia, ha 
querido llenar este hueco existente en la 
bibliografía religiosa con su último traba
jo, “ La Semana Santa de Toledo” , que ha 
visto la luz pocos días antes de esta cele
bración.

No había hasta ahora ningún libro que 
analizase en profundidad la Semana Santa 
toledana, sólo un programa con datos 
sobre las imágenes y desfiles, y varios, 
éso sí, artículos sueltos sobre las distin
tas tradiciones. Ahora, con esta publica
ción Moreno Nieto ha pretendido reali
zar un trabajo más intenso y profundo.

En la dedicatoria del libro, el periodis
ta y escritor no olvida hacer mención al 
impulso y la revitalización que a partir de 
1991 ha experimentado la Semana Santa 
en la capital regional, gracias en buena 
medida al esfuerzo realizado por la Junta 
de Cofradías presidida hasta hace poco

por Luis Sánchez Escobar; así como a 
los trabajos del actual presidente, 
Manuel Lanza, y del académico Mario 
Arellano.

En el libro, Moreno Nieto recopila los 
datos históricos más importantes de las 
cofradías existentes en la ciudad y reco
ge planos de Toledo con los recorridos 
de las procesiones. Además, dedica un

capítulo a los Cristos populares de 
Toledo, esas imágenes escondidas en las 
iglesias y capillas de la ciudad, a las que 
que pese a no salir en los desfiles se les 
tiene gran devoción.

No olvida el cronista ofrecer una anto
logía de textos de distintos autores so
bre la Semana Santa en Toledo, en prosa 
y en verso.

SIEMPRE CON TOLEDO.
En la imagen el periodista y escritor 
toledano, Luis Moreno Nieto, quien 
a pesar de sus 8 1 años no deja de 
trabajar e investigar sobre Toledo y 
sus tradiciones.
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D oce años lle\'a ya  ¡a Asociación  
Cultural G uipo Teatral “La Pasión " 
de La Guardia subiendo a l escenario 
de la Iglesia Parroquial los m om entos 
cumbres de la Pasión, M uerte y  
Resurrección de C risto. Será de nuevo 
los próxim os 4 ,5  y  8  de abril, y  com o 
siem pre se espera que acudan m iles de 
personas

LA GUARDIA ENSAYA
SU PASIONA.B. Fotos: Ruiz. Ocaña

Estamos en vísperas de la Semana Santa 
y desde hace unos días se ensaya en la 
Iglesia Parroquial de La Guardia la repre
sentación de la Pasión, un evento que ca
da año, y desde hace doce, reúne a miles 
de personas que no quieren perderse 
esta función con la que se intenta recor
dar los últimos momentos de la vida de 
Jesús.

De la mano de la Asociación Cultural 
Grupo Teatral “ La Pasión” , alrededor de 
100 personas, entre actores y colabora
dores, pondrán en escena este espectá
culo el sábado 4 de abril, el domingo 5 y 
el miércoles 8, todos los días a las 21 ho
ras. Antes de esos días, nueve o diez no
ches de ensayo bajo la dirección de 
C r is tó b a l Ló p e z , quien además hace el 
papel de Jesús en la representación. No 
es necesario más ensayo, pues los acto
res se saben bien sus papeles, ya que 
siempre representan al mismo persona
je. Este año dos nuevos actores que sus
tituyen a otros dos que lo han dejado, 
serán Agai y Simón de Cirene. El actor 
más joven C ay e tan o , el hijo del direc
tor, un niño de dos años que forma par
te del pueblo Judío; el más mayor, curio
samente su suegro, Lu c io , que a sus 68 
años recreará a Anás.

Este año como novedad todos los te
lones y decorados que recrean los esce
narios en los que tuvo lugar la Pasión y 
Resurrección de Cristo  estarán automa
tizados.

Ya se ha enviado propaganda de la re
presentación a unos 80 pueblos de 
Castilla-La Mancha y de Madrid, y se es
pera que este año el éxito obtenido sea 
al menos como el del pasado. El sábado 
y el domingo se dan cita en la Iglesia más

Unas 100 personas 
hacen posible una 

representación que cada 
año presencian en torno 

a 5.000 personas

de 2.000 personas, de las que cerca de 
un 70 por 100 llegan de fuera. A  lo largo 
de los tres días de función el pasado año

presenciaron la Pasión unas 5.000 perso
nas, muchas de ellas repiten cada año.

Durante las representaciones se pasa 
el cestillo para que el público eche la vo
luntad. Se suelen recoger unas 160.000 
pesetas, una cifra escasa a juzgar por la 
cantidad de gente que acude cada noche.

La Asociación Cultural Grupo Teatral 
“ La Pasión” afronta los gastos que con
lleva cada años la representación gracias 
a la colaboración del Ayuntamiento de 
La Guardia, la Cofradía del Santo Niño y 
Caja Rural. De momento ni la Junta ni la 
Diputación han colaborado con esta ini
ciativa.

Entre los proyectos de futuro de la 
Asociación, la compra de un nuevo esce
nario, para lo que necesitan encontrar fi
nanciación.

0¿

DIEZ NOCHES DE 
ENSAYO.
Los actores de La Guardia 
no necesitan ensayar mu
cho, representan general
mente al mismo personaje 
todos los años y se saben 
bien los papeles.

22
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educación
Para esta alumna, además de 
un reconocimiento a su trabajo, 
supone un prestigio para la 
Universidad regional

MENCION 
DE HONOR 

EN LA
UNIVERSIDAD

CHARRA
Se llama María Anguita, vive en 
Numancia de la Sagra y estudia cuarto de 
Derecho en la Facultad de Ciencias 
Jurídicas y Sociales en Toledo. Hace unas 
semanas participó en Salamanca en el X  
Congreso de Alumnos de Derecho Penal 
“ Dorado Montero” , y allí entre unos 2.500 
alumnos de universidades de España 
e Iberoamérica recibió una mención 
de honor por su trabajo “ La prohibi
ción de clonar seres humanos” .

Como es lógico esta estudiante se 
muestra muy orgullosa por haber si
do distinguida, pero no sólo a título 
personal, sino porque a su juicio és
to representa un prestigio para la 
Universidad en la que estudia. Ella 
estudia aquí y aquí también le han di
rigido el trabajo.

El tema de la manipulación genética era 
uno de los propuestos en el Congreso de 
este año y María se decidió a tratarlo des
pués de escuchar una ponencia de 
Marino Barbero, y se centró en la clo
nación de humanos.

Durante un mes trabajó duro en este es

tudio, siempre dirigida por la profesora ti
tular de Derecho Penal, Teresa Martín 
López, a la que se muestra muy agradeci
da por su ayuda. Asegura que elaborando 
un trabajo de este tipo se aprende mucho, 
pues hay que manejar numerosa bibliogra
fía y tener en cuenta mucha información de

Una alumno toledana de Derecho 
ha recibido una mención de honor 

en un Congreso de Alumnos 
celebrado en Salamanca, con su 
trabajo sobre clonación humana

distintas fuentes. Finalmente en el último 
minuto envió el trabajo. Después, entre los 
días I I  y 13 de marzo se desplazó a 
Salamanca para participar en el Congreso y 
allí recibió la noticia de la mención y expu
so un breve resumen de su estudio.

Con este trabajo, que ella considera in

completo, ha intentado comparar la nor
mativa de derecho internacional sobre la 
prohibición de clonación de humanos con 
el Código Penal español y en concreto con 
un protocolo adicional que firmó España a 
un convenio europeo sobre bioética. Entre 
sus principales conclusiones, la de que en 

nuestro país se ha regulado el delito 
previamente a su comisión, pese a 
que lo normal es lo contrario. Con 
respecto al Derecho comparado, un 
adelanto. Destaca asimismo que el 
Código Penal presenta algunas lagu
nas y falta de precisión sobre este 
tema.

Junto a María también recibió 
una mención de honor Miguel 
Angel Rodríguez estudiante de 
tercer curso en el Centro de 

Estudios Jurídico Empresariales de Ciudad 
Real. En total sólo recibieron premios cin
co estudiantes, un primer premio, un ac
césit y tres menciones especiales. Esta 
mención no ha traído consigo una com
pensación económica, algo que para ella 
era lo de menos.

m
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cultura

En la imagen algunos de los integrantes 
de la Asociación de Amigos del Museo 
de El Greco, entre los que puede verse 
al presidente, Joaquín Sánchez Garrido, 
y a la directora del Museo, Concepción 
Pastor, durante la presentación del pro
grama de actividades que han prepara
do para este año.

Asociación Museo de El Greco,
otra opción cultural

Tras cuatro años trabajando con regulari
dad, la Asociación de Amigos del Museo 
de El Greco, de la que es presidente, 
Joaquín  S án ch e z  G a rr id o , quiere ser 
considerada como una opción cultural 
más en Toledo. Méritos para ello han he
cho durante este tiempo, y van a seguir 
haciéndolos a lo largo de este año, pues 
ya han diseñado un programa de activida
des para los meses venideros. Además, y 
después de haber sobrevivido con la cuo
ta de los socios y las aportaciones de al
gunas empresas, se han decidido ahora a 
solicitar subvenciones a las administracio
nes. De momento cuentan con un presu
puesto de 1,2 millones de pesetas.

Con regularidad y modestia, según pa

labras de su presidente, esta Asociación 
ha venido programando distintas activida
des, conferencias, conciertos, charlas..., 
siempre con la aspiración de difundir la fi
gura de El Greco y de promocional* su 
Casa-Museo.

Se definen como gente corriente de 
Toledo que quieren llegar con sus activi
dades a todos y a lo largo de todo el año. 
La programación se ha iniciado esta mis
ma semana con una actuación del Trío 
Solomón.

Felipe II será protagonista en una serie 
de conferencias en las que se analizarán 
distintos aspectos de su época. La prime
ra cita será el próximo 28 de abril con la 
conferencia “ El pensamiento toledano en

tiempos de Felipe 11". Los días 5,12 y 19 
de mayo se sucederán las conferencias. 
Sobre la figura de Felipe II en Toledo se 
tiene pensado publicar un libro si final
mente la Asociación logra alguna subven
ción.

Y algo importante en la programación 
es la colaboración iniciada con Juventudes 
Musicales de Toledo, que permitirá la o r
ganización de distintos conciertos en los 
meses de junio, octubre, noviembre y di
ciembre. Así, los asociados, con clara vo
cación musical, contribuirán a promocio
nal* a estas jóvenes promesas y a cultivar 
a los toledanos en la música.

Por otra parte, hace unos días la 
Asociación renovó su Junta Directiva.

'
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Sin fecha para la reapertura
Las obras continúan en la Casa de El Greco, una reforma del 
proyecto inicial ha dilatado el tiempo y el presupuesto de estos 
trabajos de recuperación. Todavía no hay fecha para la reaper
tura de la Casa, pero algo sí parece seguro, cuando está abier
ta nuevamente al público la Casa-Museo superará records de 
visitantes de años pasados. Mucho ha tenido que ver la 
Asociación de Amigos del Museo con la promoción de estas 
dependencias, que por cierto muchos toledanos no conocen, 
mientras que es uno de los lugares que atrae más a los turistas 
cuando llegan a Toledo.

h t h
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Carlos Collado, “El Niño de la 

Taurina ”, confía en que algún día 

pueda volver a “bordar ” una de 

esas faenas que le llevaron a la 

cumbre del toreo hace unos arios. 

Mientras, se muestra muy crítico 

con el mundo de los toros, donde 

asegura hay muchos intereses 

ocultos que benefician a algunos
Ana Bau Fotos: Carlos M onroy

"Todo lo que he sido en el mundo 
de los toros me lo he ganado yo"

Empezó muy joven a torear. Carlos 
Collado, “El Niño de la Taurina”,
lleva desde los 12 años mostrando su 
arte y, de momento, no piensa dejarlo. A  
sus 28 años, el diestro de Santa Olalla, 
compatibiliza el toreo con los negocios, 
que le obligan a vivir durante parte de la 
semana en Valladolid. Algo molesto con 
la provincia que le vio nacer, en cuyas 
plazas no es reclamado, se muestra tam
bién descontento con ese mundo de los 
toros que no deja paso a nuevas figuras 
y en el que dice muchos tienen que 
pagar para poder torear.

- ¿Qué ha sido últimamente de 
“ El Niño de la Taurina”?

Bueno, sigo siendo el mismo. Lo que 
ocurre es que toreo menos que antes, a 
pesar de que ésto sigue siendo lo que

más me gusta hacer. El tiempo pasa y 
ahora me dedico también a mi negocio, 
a otras cosas que antes no podía hacer 
porque era demasiado joven y estaba 
muy metido en los toros.

- ¿Es posible compatibilizar los 
toros con los negocios?

Sí, porque no he dejado de entrenar 
en ningún momento. O curre , que que 
llega un día en la vida en el que las cosas 
no van como uno pensaba o quiere y tie
nes que buscar otras vías para tu futuro. 
El mundo de los negocios me gusta y me 
va bien.

- ¿Tienes contratadas muchas 
corridas para esta temporada?

Ahora de momento no hay muchos 
contratos. Espero ir a Madrid, y con 
suerte, si hago una buena actuación, des

pués saldrán más.
- ¿Qué ocurre?
Está complicado, es un mundo muy 

cerrado en el que no se deja paso a 
nadie. La verdad es que es bastante difí
cil, sobre todo para la gente que empie
za y que tiene posibilidades de triunfar.

- ¿Por qué te acercaste al mundo 
de los toros desde tan joven?

De siempre en casa ha habido gran afi
ción. A  la familia le han gustado siempre 
mucho los toros y desde pequeño lo he 
vivido de cerca

-¿Qué recuerdos te quedan de 
todos estos años como torero?

Tienes muchos recuerdos. Son 
muchos años los que llevo en este 
mundo. Buenos, malos, regulares y de 
todo. Yo siempre me quedo con los bue-

m
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nos, con los recuerdos de los momentos 
mejores que he pasado. Los peores pro
curo olvidarlos.

- ¿Cúal es el m ejor recuerdo?
He tenido muchas tardes para recor

dar. Muchas tardes en Madrid, la plaza 
donde más éxitos he conseguido. 
Siempre tendré esta plaza en mi mente, 
allí he toreado mucho y he cuajado muy 
buenas faenas.

- ¿Y el peor?
No quiero recordarlo... Los peores 

recuerdos son siempre las cornadas, es 
lo peor que te puede dar esta profesión.

- ¿Dónde te hubiera gustado lle
gar o te gustaría llegar en el mundo 
de los toros?

Siempre a lo máximo. Estar ahí, entre 
el manojo de los que están toreando 
todas las ferias, que son siempre los mis
mos. Estar viajando todas las tardes, de 
sitio en sitio...

- ¿Has ganado mucho dinero 
toreando?

Yo gracias a Dios siempre he ganado 
dinero. He sido uno de los pocos privi
legiados que he ganado dinero desde el 
principio, desde que empece a torear 
cuando todavía era muy pequeñito. 
Cuando comencé ganaba mi dinerito y 
después me he mantenido en una línea 
regular. No me puedo quejar.

- ¿Cuántas corridas en estos 16 
años?

Bastantes, tuve años fuertes en los que 
llegue a torear casi 40 por temporada.

- ¿Cornadas?
Varias, bastantes también, es algo que 

siempre estará en mi mente, aunque 
intento olvidarlo.

- ¿ Y  trajes?
También muchos, pero no todos los

“Toreo menos que antes, a pesar de que ésto sigue 
siendo lo que más me gusta hacer. El tiempo pasa y 
ahora me dedico también a mi negocio, a otras cosas 
que antes no podía hacer porque era demasiado 
joven y estaba muy metido en el mundo de los toros”

ECOS
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que a uno le gustaría, porque éso signifi
caría que estoy toreando más, pero tam
bién bastantes.

- ¿A qué torero has intentado 
parecerte o imitar?

Imitar nunca. Siempre he querido 
tener mi propia personalidad. Aunque 
he admirado y recuerdo a figuras que 
han estado ahí triunfando.

- ¿Y en la actualidad, quién es tu 
favorito?

Hoy día hay un plantel de toreros 
jóvenes que están bastante bien.

- Durante tus años de mayores 
triunfos ¿cómo llevabas eso de ser 
famoso?

S A T IS F E C H O . S e  s ie n te  
sa tis fe ch o  con lo q u e  
h a  co n se g u id o , aunque 
no o c u lta  q u e  le  g u sta 
ría  vo lv er a  e s ta r  e n tre  
lo s to re ro s  q u e  a cu d e n  
a to d a s  las ferias. A  la  
izq u ie rd a  un retrato 
p in ta d o  p o r  u n a  am iga, 
a b a jo  e n  e l b a r  d e  sus  
p a d re s  e n  S a n ta  O la lla  
q u e  le d io  su  n o m b re  
a rtís t ico , “ L a  T a u rin a”

Desde muy pequeño he estado dentro 
de ese mundo, lo tienes asumido y te 
resulta normal. Sales a la calle y la gente 
te conoce...

- ¿Te siguen reconociendo?
Sí, por supuesto, tampoco es que me 

importe. Sobre todo me reconocen en 
Toledo.

- ¿A quien estás más agradecido 
por haberte ayudado a lo largo de 
estos años?

Por supuesto a mi familia. Lo que he 
sido en el mundo de los toros me lo he 
ido ganando yo.

- ¿Te has arrepentido alguna vez 
de haberte hecho torero?
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¿Quiénes son para él?
JESULIN: “Un hombre listo que se ha sabido ganar a las masas y está tore
ando bastante”.
ENRIQUE PONCE: “Una figura en estos momentos. Con su juventud ha 
sabido llegar a un lugar que pocos pueden alcanzar”.
JOSE TOMAS: “Un torero que yo conocí hace años cuando era novillero. 
Tenía cualidades importantes y las sigue teniendo. Es uno de los nuevos 
valores que hay en la torería”.
CRISTINA SANCHEZ: “Una mujer con mucho mérito. Sólo por el hecho

Hay veces que lo piensas, pero es un 
veneno que llevas dentro y aunque te 
dediques a otra cosa no lo puedes olvi
dar, porque es lo que más te gusta hacer. 
Cuando no tienes contratos te pregun
tas: ¿quién me habrá metido a mi en 
ésto?. Es muy grande el sacrificio que 
exige esta profesión para que llegue un 
momento en el que las cosas no te sal
gan bien, ves muchas injusticias...

- ¿Injusticias?
Sí hay muchos intereses. Dicen que 

ahora más que nunca. El mundo de los 
toros se ha convertido en un círculo 
bastante cerrado en el que muchos para

Lo primero que le diría es 
que no fuera torero. Después, y 
ya más en serio le diría que si le 
gusta mucho y de verdad, siga 
para adelante. Es una profesión 
muy dura y te tiene que gustar 
mucho, además están las injusti
cias que he visto y que estoy 
viendo. Está costando dinero 
torear, los 
padres tienen —  
que pagar 

que sus hijospara 
toreen.

- ¿Cuándo tu 
em pezaste ocu
rría lo mismo?

Yo jamás he pues
to dinero para tore
ar, ni mi padre tam- mm—m— m— mm 
poco. En mis 
comienzos toreaba más de 20 novilladas 
por temporada y siempre me quedaba 
mi dinerito.

- ¿Quién es el culpable de esa 
situación a la que te refieres?

“Soy feliz, aunque 
profesionalmente no 

lo sea del todo, porque 
no estoy toreando todo 

lo que quisiera”

M U C H O S  Y  B U E N O S  
R E C U E R D O S .  L a  ca sa  
d e  sus p a d re s  en  S a n ta  
O la lla  e stá  llena  d e  tro  
fe o s  y  re c u e rd o s  re c ib i
d o s  p o r  e s te  a ú n  jo v e n  
to re ro  a lo  la rgo  d e  los 
16 a ñ o s  q u e  lleva p o r  
las p la z a s  d e  E sp a ñ a  y  
d e  A m érica .

No se sabe. El mundo de los toros es 
muy complicado y cerrado.

- ¿Está perjudicando ésto a la fies
ta de los toros?

Sí, está impidiendo que salgan nuevos 
chavales. Algunos chavalitos que han toma
do la alternativa con éxito no van a las 
ferias. Siempre van los mismos y éso es 

perjudicial. No pue- 
den salir toreros 
nuevos porque no 
les dejan, no les dan 
la oportunidad. Se 
está poniendo bas
tante difícil.

- ¿Qué cualida
des hay que tener 
para ser torero?

Las cualidades 
de un torero son 

innatas. Un torero nace, aunque luego 
también se tiene que hacer poco a 
poco. Com o decía antes, es una profe
sión muy dura, con muchas horas de 
dedicación en la que tienes que renun
ciar a muchas cosas. Además, debes 

tener buena figura, valor... Un 
poco de todo.

- ¿La suerte a la hora de 
alcanzar el éxito es tam 
bién muy importante?

Por supuesto, tener suerte 
en los días claves es muy 
importante.

- Para finalizar, ¿cómo se 
siente Carlos Collado a sus 
28 años?

Soy feliz, aunque profesional
mente no lo sea del todo, por
que no estoy toreando todo lo 
que quisiera.

ECOS
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sociedad
El Tibet también
tiene muchos 
seguidores en 
Toledo, desde hace 
unos años está 
abierto un Centro 
tibetano en 
Cobisa, dedicado 
a diíiuidii* la 
cultura tibetana y 
fomentar la 
armonía con 
otras culturas

La ciudad sagrada tibetana
en Toledo

mentos musicales..., han podido verse y 
comprarse estos días.

Pero más allá de la exposición y de for
ma permanente, está abierto desde 1995 
en Cobisa un centro tibetano, al frente 
del cual se encuentra T h u p te n  Pa lbar, 
un monje que llegó a España procedente 
del Monasterio de Sera, una de las 
Universidades que este pueblo tiene en la 
India.

“Shide Sango" está dedicado a difundir 
la cultura y la filosofía tibetana, así como 
a crear armonía entre las distintas cultu
ras. En este centro se imparten clases so
bre educación no formal y prácticas de un 
método de autocuración, entre otras ac
tividades. En un futuro inmediato se lleva
rán a cabo cursos sobre la muerte y so
bre introducción al Lam Rim -un texto 
parecido al catecismo cristiano-.

Mucha más gente de la que se espera
ba se ha acercado ya a conocer este 
Centro, que se mantiene con las cuotas 
de los socios y algunas aportaciones par
ticulares. Entre los proyectos de futuro, 
está el de poder construir un Centro ti
betano mayor, donde se puedan desa
rrollar más actividades, como retiros.

El Centro "Shide Sango” es un centro 
dependiente del lama G a n g ch e n  
R im p o ch é , un lama médico sanador.

En los últimos días se ha 
visto en Toledo una muestra 
de objetos relacionados con 
la cultura tibetana, ha sido 
una forma de acercar la 
vida de este pueblo 
perseguido a los toledanos, 
además ha servido para 
recaudar fondos.
En una de las imágenes 
superiores, el responsable 
del Centro tibetano en 
Cobisa, junto al director Luis 
Cobos y un lama.

1
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Quizá muchos no conozcan que los 
monjes tibetanos creyeron hace siglos 
que Toledo era la ciudad sagrada de 
Sambala, paraíso mitológico del budis
mo. Entre la leyenda y la realidad, se 
cuenta que en 1403 Enrique III, rey de 
Castilla, envió a Samarcanda una delega
ción diplomática que exageró de tal for
ma sus relatos sobre la entonces capital 
de Castilla que llevó a los monjes a cre
er que aquí se encontraba su reino.

Hoy, casi seis siglos después, son mu
chos los que en Toledo se interesan por 
conocer la antiquísima cultura tibetana y

la historia de un pueblo perseguido.
A  lo largo de la última semana y hasta 

el sábado 28 ha estado abierta en la sede 
de Caja Rural en Toledo una exposición 
denominada "El Arte del Tibet", organi
zada por la Casa del Tibet en colabora
ción con el Centro Tibetano de Cobisa 
“ Shide Sango” . Con esta exposición se 
han perseguido dos fines, divulgar el arte 
de este pueblo y recaudar fondos con la 
venta de los objetos expuestos para fi
nanciar proyectos humanitarios en favor 
de los tibetanos. Pinturas tibetanas, arte
sanía, textos sagrados budistas, instru-
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Las películas consagradas en la reciente entrega de 
los Oscars copan la cartelera para esta semana. Como 
novedades dos cintas de ciencia ficción con un 
interesante reparto, entre los que destacan Sharon 
Stone, Urna Thurman, Dustin Hoffman o Ethan Hawke

m
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Invasión de cine americano. Tan sólo una 
isleta de corrosivo e imprescindible hu
mor inglés, Full Monty (“ Oscar" a la mejor 
banda sonora musical), que vuelve de nue
vo a las pantallas toledanas. Como vuelve 
también la “oscarizada" L.A. Confidential 
(mejor actriz secundaria para Kim  
Basinger).Y en ese grupo de triunfado
ras de la reciente edición de los premios 
de la Academia Americana del Cine se 
mantienen en cartelera Mejor. .. Imposible 
(mejor actor para Jack Nicholson y me
jor actriz para Helen Hunt),y Titanic que 
se ha convertido en la película más taqui-

llera de todos los tiempos y en la que más 
estatuillas se ha llevado en la historia del 
cine junto a la legendaria y mítica Ben-Hur, 
once "Oscars" entre ellos a la mejor pelí
cula y a la mejor dirección.
Junto a ellas dos cintas que llegan también 
del "planeta" Hollywood y en las que se 
presenta un extraordinario ramillete de 
actores y actrices. Gattaca, con la podero
sa y bella Urna Thurman y el joven y 
prometedor Ethan Hawke, nos describe 
un mundo futuro dominado por los pose
edores de un ADN  perfecto y donde no 
es fácil salirse de la norma donde un tro
zo de pelo o una gota de sangre te identi
fica inmediatamente... un mundo donde 
nadie se puede esconder... donde nada 
se deja al azar...
Esfera. con Dustin Hoffman, Sharon 
Stone y Samuel L. Jackson. nos pre
sentan a un grupo de científicos exploran
do una enorme nave de una estructura 
aparentemen
te alienígena 
que se con
serva intacta 
en el lecho 
del océano.

Cines Mayoral
Centro Comercial 

Zoco-Europa

MARI4 CRISTINA 1
ESFERA

Desde el viernes 27. 
Pases: 17.00; 19.50 y 22.40.

MARIA CRISTINA 2
GATTACA

Desde el viernes 27. 
Pases: 17.30; 19.50 y 22.40.

MAi RIA CRISTINA 3
w m FULL MONTY i

Desde el viernes 27. 
Pases: 17.30; 19.50 y 22.40.

MARIA CRISTINA 4
HARD RAIN

Desde el viernes 27. Unico pase: 17.30.
!1W 1

Desde el viernes 27. Pases: 19.50 ys: 19.50 y 22.40.

MAYORAL-A 
FLUBBER

Desde el viernes 27. Rases: 17.00,19.50 y 22.45.

L MAYORAL•B
■ i TITANIO

Desde el viernes 27,

MAYORAL-C;
MEJOR... IMPOSI

Pases: 17.00; 19.50 y 22.45.

MAYORAL-D 
LEGITIMA DEFENSA

Desd e el viernes 27. 
Rases: 17.00,19.50 y 2145.

O K I
P e o p l e  to P e o p l e  T e c h n o l o g y

M
INFORMATICA SONSECA

D IS T R IB U ID O R  P R O F E S IO N A L  OKI

/ •  “

Ordenadores, Fotocopiadoras, Impresoras, 
Escáners, Internet, Redes, Servicio Técnico

C/. Mayor, 28 - SONSECA (Toledo) 
Telf.. y Fax: (925) 38 34 69
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cultura-sociedad
F O T O G R A F I A

Israel desde el aire en 
la Sinagoga del Tránsito

Dentro de las actividades que orga
niza el Museo Sefardí puede verse 
estos días y durante todo el mes de 
abril en la Sinagoga del Tránsito, 
una exposición fotográfica titulada 
“Arqueología de Israel desde el aí
re” . Esta muestra ha sido cedida 
por la Embajada de Israel en España 
y tiene carácter itinerante.

La próxima exposición tendrá 
lugar en los meses de septiembre y 
octubre y estará formada por es
culturas de Martina Lasry.

E X P O S I C I O N E S

Bellas IMAGENES de [AJARA en TALAYERA
Entre las varias exposiciones que 
se han organizado estos días en 
Talavera como homenaje al inves
tigador jareño Fernando  
Jiménez de Gregorio, ha des
tacado la muestra de la arquitec
tura popular de La Jara, formada 
por medio centenar de fotografí
as escogidas entre las miles que 
poseen los tres miembros del co
lectivo la Enramá.

S O C I E D A D

CENA anual de la tertulia TAURINA CERDAN
Como es tradicional desde hace años la 
tertulia taurina Cerdán ha celebrado su 
cena anual, donde en esta ocasión se 
homenajeó al ganadero Alejandro 
Vázquez y al torero Raúl Sánchez. 
Recibieron también recuerdos en esta 
velada el matador Rafael González y 
el novillero José Horcajuelo “ el 
Puillo” .

P I NT U R A

Carmen Castaño en 
"Europa Joven"

Hasta el próximo 15 de abril puede 
contemplarse en la cafetería Europa 
Joven de Toledo, situada en la 
Avenida de Europa 8 una exposi
ción de oleos y pasteles de la artis
ta Carmen Castaño.

M A D R IN A  D E  H O N O R .  La presiden
ta de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, María Blázquez, ha recibi
do esta semana a una representación 
de alumnos de la tercera promoción 
del Centro Superior de Humanidades 
de la que va a ser su madrina.

D E S C E N D I E N T E  D E  
O R T E G A  Y  G A S S E T .  
El alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, ofi
ció el pasado sábado el 
matrimonio civil entre 
Luís Jorge Cuervo, 
viznieto de José 
Ortega y Gasset, y 
Reyes Teresa Redel.
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P E R I O D I S M O
UWS NOTICIAS" LLEGA AL QUIOSCO

El pasado martes se pre
sentó en Toledo el diario 
“Las Noticias de Castilla-La 
Mancha”, el primer perió
dico regional hecho en esta 
comunidad autónoma. 
Dirige el periódico 
Federico Calero y presi
de el Consejo de 
Administración de la em
presa editora Domingo 
Díaz de Mera. Ambos 
definieron la publicación 
como plural e independien
te.

En el acto de presenta
ción intervinieron el presi
dente de la Junta, José 
Bono, el delegado del 
Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, y el 
alcalde de Toledo, Agustín 
Conde. Asimismo asistie
ron al nacimiento de “Las 
Noticias” , que además de 
información regional, de
portiva y local incluye las 
secciones de Nacional e 
Internacional, destacados 
representantes políticos y 
de distintos sectores socia
les y empresariales.

C U L T U R A

SONSECA y MADRIDEJOS sedes de las ARTES
Las localidades de Sonseca y 

Madridejos serán en nuestra provincia 
las sedes de las primeras muestras pro
vinciales de Artes Escénicas y Musicales 
que se celebrarán hasta mediados de 
abril en toda la región.

En Sonseca podrá verse a varios gru
pos teatrales en los teatros Cervantes y 
Echegaray los días 2, 3, 4 y 5 de abril. La 
Casa de la Cultura de Madridejos acoge
rá la Muestra de Arte Musical los días 
27,28 y 29.

La Consejería de Educación y Cultura 
financia conjuntamente con los 
Ayuntamientos estas actuaciones, apor
tando más en los municipios más peque
ños, y menos en los de más población.

03
ECOS

27 DE M ar zo  J998

Debate estudiantil
Organizadas por Juventudes Socialistas 
de Castilla-La Mancha se celebraron el 
pasado fin de semana en Toledo unas 
Jornadas sobre la Universidad en la región 
a las que asistieron unos 70 jóvenes. En 
estas jornadas se analizó la situación de 
la Universidad, el modelo de financiación, 
la política económica y el asociacionismo.

Estuvieron presentes además de res
ponsables educativos de Castilla-La

Mancha otros llegados de distintas comu
nidades autónomas con el fin de inter
cambiar experiencias.

Escolares y  aclares

Organizado por el programa Cultural 
Toledo, más de 5.000 niños de la ciudad 
podrán participar en un curso de teatro, 
creatividad y fantasía que se desarrollará 
en todos los centros de la capital.

El curso, que ya ha comenzado y que 
se desarrollará hasta el próximo mes de 
diciembre, está dirigido por Jesús 
García y concluirá en cada colegio con 
una fiesta teatral en la que los alumnos 
mostrarán lo mejor de su arte.
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CITAS CON 
LA CULTURAA g e n d a

Cuenca

Albacete

Toledo

Ciudad Real

Guadatajara \ Ü L

°“ "  '  C R
Villarrob

ORQUESTA Y COROS  
DE LA FILARM ÓNICA DE

T imisoara

Director
REMUS G EO RG ESCU

________________________ I

M O Z A R T  Y LA FILA RM O 
NICA D E TIM ISOARA. Llega 
a Toledo la Orquesta y Coros de la 
Filarmónica de Timisoara bajo la ba
tuta de Remus Georgescu, con un 
interesante programa que incluye el 
esperado “Réquiem” de Mozart”. 
Será en la tarde de hoy viernes a las
20,00 horas en el toledano Museo 
de Santa Cruz.

La Orquesta y Coros rumana se 
fundó en 1940 y está integrada por 
profesionales formados en los con
servatorios de Kisinev, Moscú, San 
Petesburgo, Odessa y Bucarest

Este concierto está incluido den
tro de la campaña “Escenarios de 
Primavera”  que organiza la 
Consejería de Educación y Cultura y 
podrá escucharse en las próximas 
semanas también en Ocaña.

TEATRO D E ROJAS.
T O LED O
"Cosas". Comedia musical infantil 
Domingo 29 de marzo (12,00 y 
17,30 horas)

“Jesucristo Superstar”. A beneficio 
de la enfermedad de Lafora.
Jueves 2 de abril (20,00 horas)

AUDITORIO D E CAJA RURAL. 
TO LED O
“Anacleto se divorcia”  de Muñoz 

Seca, a cargo del Grupo de Teatro 
Miguel de Cervantes.
Sábado 28 de marzo (20,30 horas)

CAMARA D E C O M ERCIO . 
TO LED O
Pintura de Isabel Morales

Hasta el 31 de marzo. Laborales 
(12,00 a 14,00 horas y de 18,00 a
21,00 horas).

CO N  LORCA. La compa
ñía Al Suroeste Producciones 
pone en escena el viernes 21 
y el sábado 28 a las 20,00 
horas en el Teatro de Rojas 
“El amor de don Perlimplín 
con Belisa en su jardín”.

PRIM ERO S TITULO S  
D E LA BIBLIOTECA  
A Ñ IL  El martes 3 1 de 
marzo y a las 19,30 homs 
en el Palacio de Lorenzana 
se presentarán estos dos 
nuevos libros.

RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO

25 50 50 -  22 70 70*V
24 HORAS A SU SERVICIO
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Rellene este cupón con todos sus datos y envíelo a la revista Ecos (C / Oslo, 15 - 4 5 0 0 5  Toledo). Entrará  
en el sorteo ante notario de un viaje a M allorca para dos personas y durante ocho días.
El viaje deberá realizarse en el mes de junio.

Nom bre y A p e llid o s:..............................................................................................................................................................................
D irección:....................................................................................................................................................................................................
..........................................................................................................................  Telf.:...................................................................
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AQUI HAY PLAN.
MAS DE 300 MEDIDAS PARA FACILITAR TU FUTURO.

I N F O R M A T E

O
0 )

Tus inquietudes, tus prn\/o^+~S) tus ilusiones, en definitiva 

tu estilo de vida lo <r ' ' ello queremos que alcances

oropones.

La Junta de r ANGel a l c a l d e  M O u ^ o r a d o  un plan de acción 
con más de Universidad de C astilla-La u inzar tu futuro,

paloma, 9
Un futuro en el c ^n 7i cu.iaADJ^Muierancia, la Participación act 

y el Compromiso con nuestro entorno sean las bases 

para una convivencia entre todos.

P L A N  JOVEN
CASTILLA-LA MANCHA

INFORMATE
925 / 26 75 75
o en tu delegación de 

EDUCACIÓN Y CULTURA

CCtT)ED
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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